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 Прямые контракты с лучшими
мировыми и отечественными
производителями

 Государственный контроль
качества лекарств

 16 800 наименований
нужных Вам препаратов

 Возможность покупки
в розницу по ценам
ГОРЗДРАВА

Не экономьте на здоровье - экономьте на цене!

 Балашиха
 Видное
 Воскресенск
 Дмитров
 Долгопрудный
 Железнодорожный
 Климовск

 Люберцы
 Московский
 Нахабино
 Ногинск
 Обнинск
 Орехово-Зуево
 Павловский Посад

 Реутов
 Талдом
 Троицк
 Химки
 Чехов
 Щелково
 Электросталь

Специалисты проконсультируют Вас о наличии
противопоказаний и ответят на любые Ваши вопросы

Реклама

Более 350 аптек в Москве и городах Подмосковья

Найдите ближайшую аптеку на сайте

www.ГОРЗДРАВ.рф
или по телефону (499) 653-62-77
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 опрошенных россиян оценивают деятельность депутатов Госдумы скорее 
отрицательно, 20% - резко отрицательно, 14% - скорее положительно, 2% 
- положительно, 28% затруднились ответить. 

Данные опроса «Левада-центра».
36%

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

  В центре внимания

  У страха глаза велики

  Порочная практика

Правительство 
решило подыграть 
оппозиции?

Соответствующие по-
правки ко второму чтению 
законопроекта «О внесении 
изменений в Жилищный ко-
декс Российской Федерации 
(ЖК РФ)» правительство на-
правило в Госдуму. Поправки 
вносят изменения в статью 
155 ЖК РФ - пени за просроч-
ку с оплатой услуг выраста-
ют до 17,7% годовых (сейчас 
они составляют 8,25% годо-
вых). Председатель Комите-
та Госдумы по ЖКХ Галина 
Хованская подтвердила, что 
текст правительственных 
поправок получен. По ее сло-
вам, рассмотрены они будут 
на ближайшем заседании ко-
митета, предварительно на-
меченном на эту неделю. Сам 
же закон, очевидно, примут 
до конца весенней сессии Гос-
думы. По словам, г-жи Хован-
ской, изначально Минстрой 
предлагал взыскивать пени 
с первого дня просрочки, но 
депутаты добились, чтобы 
они взимались с 91-го дня не-
оплаты. Это было сделано 
для того, чтобы оградить от 
необоснованного начисле-
ния пеней добросовестных 
потребителей услуг ЖКХ. 
Человек же мог не заплатить 
вовремя из-за того, что попал 
в больницу или уехал в дли-
тельную командировку.

И чиновники, и некоторые 
эксперты одобряют ужесто-
чение правил игры для злост-
ных неплательщиков, исходя 
из того, что повышение сум-
мы пеней дисциплинирует 
население. Ну да, действи-
тельно, это неплохой стимул 
не копить долги, постоянно 
откладывая оплату на потом, 
а вовремя платить по счетам. 
В стране отмечается устой-
чивый рост долгов граждан 
за услуги ЖКХ. Многие не 
платят за потребленные ус-
луги месяцами, а то и годами. 
Повышая пени, депутаты 
надеются, что это заставит 
людей более ответственно 
подходить к вопросу и не за-
тягивать с оплатой квитан-
ций. Все это замечательно! 
Однако не приходит ли в 
светлые депутатские и мини-

стерские головы очевидное, 
в общем, обстоятельство. 
Многие россияне не потому 
не платят за услуги ЖКХ, 
что не хотят, а потому, что 
не могут. Как говорится, по-
чувствуйте разницу. По офи-
циальным данным, сегодня 
в стране за чертой бедности 
живут 15,7 млн человек, при-
чем в основном это семьи с 
детьми. За чертой бедности 
значит, что доходы этих лю-
дей недотягивают даже до 
прожиточного минимума, 
составляющего сегодня 5965 
рублей в месяц. Если перед 
семьей дилемма: накормить 
детей или заплатить за ЖКХ, 
какое прикажете им принять 
решение? Да и в любом слу-
чае верх цинизма принимать 
законы о повышении пеней 
в условиях кризиса, когда в 
стране растет безработица и 
падают доходы граждан. Вот 
если бы наблюдалась эконо-
мическая лепота и доходы 
росли, тогда можно было 
бы что-то толковать о пенях. 
Однако такое впечатление, 
что наши министерские си-
дельцы и депутаты с их сот-
нями тысяч рублей зарплаты 
живут в каком-то ином изме-
рении, ну или, может, на Луне. 
Прилетают на грешную Зем-
лю они лишь для того, чтобы 
настрочить и принять оче-
редной драконовский закон. 
Интересно, на что рассчи-
тывает партия власти, кото-
рой многие по инерции про-
должают считать «Единую 
Россию», проталкивая такие 
законы накануне очередных 
парламентских выборов? О 
чем думает премьер-министр 
Дмитрий Медведев, являю-
щийся по совместительству 
председателем «Единой Рос-
сии»? Неужели им невдомек, 
что подобными антинарод-
ными новациями они льют 
воду на мельницу оппози-
ции? Непонятно также, куда 
смотрит Общероссийский 
народный фронт, вроде бы 
претендующий на роль на-
родного заступника. Самое 
время бы ему подключиться.

Максим Грегоров

По инициативе Минстроя России штрафы 
за просрочку оплаты коммунальных услуг 
вырастут почти вдвое уже в нынешнем году.

Председатель Еврокомиссии 
Жан-Клод Юнкер призвал 

к созданию общеевропейской 
армии.

В интервью немецкой газете 
Welt am Sontad Юнкер заявил, 
что государствам ЕС было бы 
полезно объединить свои силы 
для создания единой армии, что-
бы тем самым дать понять Рос-
сии, «что мы серьезно относимся 
к отстаиванию ценностей ЕС». 
«Такая армия поможет постро-
ить общую внешнюю политику 
и политику безопасности, чтобы 
вместе выполнять обязательства 
ЕС», - отметил глава Еврокомис-
сии. Идея не нова. В Европе ее об-
суждают уже 30 лет. В качестве 
аргументов есть и такой: единая 
армия позволит экономить сред-
ства. Правда, о какой экономии 
можно толковать, если остают-
ся обязательства перед НАТО и 
необходимость содержать свои 
вооруженные силы? Военный 

«сепаратизм» Евросоюза при-
шелся не по душе Вашингтону. 
Постпред США при Совбезе 
ООН Саманта Пауэр сообщи-
ла, что ее страна ждет большего 
финансового и военного участия 
в усилиях по защите «общих ин-
тересов в сфере безопасности». 
США недовольны прижимисто-
стью европейцев. Сегодня 75% 
бюджета НАТО - американские 
деньги. Что касается Москвы, 
то МИД РФ потребовал от ЕС 
разъяснений, мол, непонятно, 
о чем вообще идет речь. Идея 
единой евроармии пока не более 
чем политическая декларация, 
вызывающая множество вопро-
сов. Кто и в какой пропорции бу-
дет ее финансировать? Как она 
станет сочетаться с натовской 
инфраструктурой и националь-
ными армиями? Что касается 
НАТО, Юнкер разъяснил: ев-
ропейская армия не станет кон-
курировать с альянсом. Но если 
так, зачем тогда весь этот сыр-
бор с евроармией?

«Евросоюз - один из геополи-
тических центров мира, но аме-
риканцы через НАТО не дают 
ему никакой самостоятельности, 
- говорит президент Междуна-
родного центра геополитическо-
го анализа генерал-полковник 
Леонид Ивашов. - ЕС неодно-
кратно предпринимал попытки 
создать собственную военную 
структуру и решать вопросы 
европейской безопасности без 
вмешательства американцев. 
Например, в 2003 г., когда на-
чалась агрессия против Ирака, 
Германия, Франция и Бельгия 

заявляли о создании военно-
политического союза. Однако 
американцы не дали им это 
сделать. Предстоящая попытка 
продиктована, с одной стороны,  
желанием избавиться от аме-
риканского доминирования в 
НАТО, а с другой - нежеланием 
участвовать в конфликте с Рос-
сией, к которому ЕС подталки-
вают Штаты. В Европе до сих 
пор помнят, как главнокоманду-
ющий объединенными воору-
женными силами в Европе аме-
риканский генерал Кларк отдал 
приказ о нанесении бомбовых 
ударов по Югославии, хотя из-
начально все европейские стра-
ны, кроме Британии, не хотели 
участвовать в бомбардировках. 
Во что выльется нынешняя по-
пытка, сказать сложно. У ЕС на 
этом пути будут трудности - аме-
риканцы их создадут. Но если 
Европа преодолеет их, ее армия 
станет альтернативой НАТО, 
и для России это будет шагом в 
положительном направлении. В 
этом случае активность НАТО 
в Европе начнет затухать. Не 
думаю, что, желая создать свою 
армию, европейцы хотят сэконо-
мить на НАТО. Они лишь хотят 
иметь альтернативный ему ин-
струмент, который потом может 
развиться в систему коллектив-
ной безопасности в Европе, в чем 
Россия также заинтересована».

Уже объявлено, что предло-
жение главы Еврокомиссии бу-
дет обсуждаться на саммите ЕС 
в июне.

Игорь Анин, 
Елена Хакимова

Евросоюз хочет создать 
собственную армию

Минпромторг, Минфин 
и Минэкономразвития 

собираются представить 
в правительство предложения 

о повышении с 1 января 
2019 г. транспортного налога и 

экологических сборов 
со старой техники.

Почему с 2019-го, понятно. В 
2018 г. - очередные президент-
ские выборы, и власть вряд ли 
захочет восстанавливать против 
себя миллионы автовладель-
цев. Более-менее понятно и с 
экологическими сборами - за 
вред, наносимый природе и на-
шим легким, надо платить. А 
вот относительно повышения 
транспортного налога, мягко 
говоря, все не столь очевидно. 
Напомним, ставки этого нало-
га устанавливаются законами 
субъектов РФ в зависимости от 
мощности двигателя. Чем он 
мощнее, тем выше ставка на-
лога. Налог этот бьет по карма-
ну, прежде всего, пенсионеров. 
Большинство из них выбирают-
ся на машине только на дачу, не 
чаще раза-двух в неделю. И все 
равно платят налог - за сам факт 
обладания автомобилем. Четы-

ре года назад в Госдуме появи-
лась идея отменить транспорт-
ный налог, заменив его акцизом 
на бензин.  Это было бы действи-
тельно удобно и логично - води-
тель платит ровно за то, сколько 
он наездил в километрах, а не за 
наличие машины. Закон, однако, 
тогда принят не был. Против вы-
сказался Минфин, испугавшийся 
сложности администрирования 
этого акциза. Было также не-
понятно, как быть с теми, кто  
вообще освобожден от уплаты 
транспортного налога.

Но на днях депутаты Госдумы 
вновь подняли вопрос об отмене 
транспортного налога. По сло-
вам главы Комитета Госдумы по 
транспорту Евгения Москвиче-
ва, сейчас эта идея обсуждается 
с главами фракций. Возможно, 
законопроект будет внесен уже 
в весеннюю сессию Госдумы. Ко-
нечно, его давно пора принять. 
Дело в том, что уже несколько 
лет автомобилисты к стоимо-
сти литра бензина добавляют 
акцизный сбор. Когда эту прак-

тику вводили, считалось, что 
за ней последует отмена транс-
портного налога. Однако этого 
не случилось. «Несмотря на то 
что транспортный налог еще не-
сколько лет назад был включен 
в стоимость бензина, его так и не 
отменили, и автомобилисты пла-
тят дважды», - говорит первый 
заместитель председателя Ко-
митета Госдумы по транспорту 
Михаил Брячак.

«Если будет понимание, что-
бы закон был принят, а не просто 
«внесли и отклонили», то будем 
вносить», - сообщил Евгений Мо-
сквичев. Теперь же, после того 
как правительство собралось 
транспортный налог не только 
не отменять, но даже повышать, 
судьба думской инициативы ока-
зывается подвешенной на во-
лоске. Сомнительно, чтобы вла-
сти отыграли назад, - привыкли 
дыры в бюджете латать за счет 
повышенного налогообложения 
граждан. Другой стратегии у них, 
похоже, не существует.

Игорь Минаев

Власти входят во вкус двойного 
налогообложения
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Градус агрессивности 
повышается

Вооруженный конфликт 
на соседней Украине, действия 
НАТО, шлющего войска и бо-
евую технику в сопредельные с 
Россией государства, бесчислен-
ные военные учения, проводи-
мые как западным миром, так и 
нами, - все это, что называется, 
бьет по нервам. Многие стали 
с легкостью необыкновенной 
толковать о войне, в том числе 
ядерной, Третьей мировой. От-
ветственными такие разговоры 
не назовешь. Старая истина: 
если люди постоянно говорят о 
войне, привыкают к этой мыс-
ли, война не заставит себя долго 
ждать. Вот к этим-то горячим 
головам, зомбирующим себя 
и своих соотечественников во-
инственными речами, и обра-
тился священник: «Мне хочется 
таким людям сказать: «Вы что, 
обалдели, ребята? Вы о чем во-
обще говорите? С чем вы сми-
ряетесь, что вы обсуждаете?» 
Из месяца в месяц градус этой 
агрессивности, непонятно на 
кого направленной ненависти 
повышается и повышается... И 
нам сейчас кажется, что мы на 
волне этой ненависти всенарод-
ной находимся на подъеме».

Лжепатриотов надо 
сдернуть с неба на 
землю

Возникает вопрос мораль-
ного свойства: могут ли воин-
ственная риторика, ненависть 
к реальным и мнимым врагам 
сплотить нацию? Отец Дми-
трий уверен, что если нена-
висть и способна объединять, 
то на очень короткое время, 
однако потом она разобщает 
людей еще больше. «На раз-
ных этапах нашей истории 
мы ненавидели разных 
людей: в 1990-х мы нена-
видели олигархов, потом 
мы научились ненавидеть 
людей другой националь-
ности, сейчас мы нена-
видим Америку, Европу и 
т.д., - напоминает священ-
ник. - Многим кажется, что 
это продуктивно. Я счи-
таю, что это контрпродук-
тивно». Дмитрий Климов 
уверен, что патриотизм, 
настоящая любовь к Ро-
дине, к культуре должны 
основываться не на нена-
висти, а на любви, в том 
числе на любви к своей исто-
рии и знании ее. К сожалению, 
очень часто мы наблюдаем, как 
исторические факты за нена-
добностью отбрасываются в 
сторону и заменяются мифами, 
политической, идеологической 
конъюнктурой. Еще один на-
стораживающий процесс, о ко-
тором говорит отец Дмитрий, 
- возведение в абсолют своей 
национальной идентичности, 
отношение к окружающему 
нас миру по принципу «кто не 
с нами, тот против нас». «Когда 
мы считаем, что достаточно го-

ворить о том, что мы русские, а 
самим даже на русском языке 
не уметь разговаривать, о какой 
культуре может идти речь? - за-
дается риторическим вопросом 
Дмитрий Климов. - Если мы 
без мата уже говорить не уме-
ем. Если мы говорим о какой-
то сплоченности, о каком-то 
патриотизме, посмотрите на 
семьи наши теперешние. Мне 
хочется иногда с неба на землю 
этих лжепатриотов сдернуть и 
сказать: «Вы на действитель-
ность нашу посмотрите».

Враги сами себе
Сила литературной классики 

заключается не только в худо-
жественных достоинствах тек-
стов, но и в том, что они акту-
альны во все времена. Возьмите 
сатиры Салтыкова-Щедрина, 
басни Крылова или русские 
народные пословицы и пого-
ворки. Одну из них - «На зер-
кало неча пенять, коли рожа 
крива» - Николай Васильевич 
Гоголь взял в качестве эпигра-
фа к комедии «Ревизор». Акту-
ально? Еще как! Мы же в своих 
злосчастиях виним весь свет, 
кроме самих себя. Любимой за-
бавой у нас стал поиск внешних 
врагов, мешающих нам постро-
ить счастливую жизнь. Вот что 
по этому поводу говорит отец 
Дмитрий: «Все проблемы стра-
ны нашей, оказывается, теперь 
внешнеполитические. В послед-
ний год у нас своих проблем 
вообще нет. Так вот я глубоко 
убежден, что основными про-
блемами нашими и основными 
врагами нашими являются соб-
ственные проблемы. Мы враги 
сами себе становимся».

Дмитрий Климов озву-
чил страшные цифры. Вот, 
к примеру, приведенная им 
статистика по абортам: «Рос-
сия занимает первое место в 
мире по количеству абортов. 
Только по официальной ста-
тистике в России на 100 ро-
дов приходится 60 абортов. 

Эта официальная статистика 
занижена наверняка. Вот об-
ратите внимание, что в Волго-
градской области на 100 родов 
приходится 100 абортов. Вол-
гоградская область первая в 
России по количеству абортов. 
То есть в итоге мы получаемся 
первыми в мире. Волгоград-
ская область - первая в мире 
по количеству абортов. Каких 
врагов внешнеполитических 
мы еще должны искать, когда 
мы сами свои семьи выреза-
ем?» Еще одна национальная 
беда - пристрастие к выпив-

ке! Вот что об этом говорит 
отец Дмитрий: «Знаете, есть 
такая цифра, такой индекс - 
количество выпитых литров 
в год на душу населения. Если 
8 литров на душу населения в 
год, это считается еще цифра, 
которая в пределах предельно 
допустимой нормы, а вот по-
сле 8 литров уже начинаются 
в народе процессы деграда-
ции, процессы умирания, то 
есть необратимые процес-
сы. Что такое необратимый 
процесс? До определенного 
момента болезнь можно вы-
лечить, а после врач говорит: 
«Все, до свидания, мы тебе 
помочь ничем не можем, иди 
домой». Вот это необратимый 
процесс. Знаете, сколько у нас 
пьют в России? Какова цифра 
эта у нас? 16 литров! Ровно в 
два раза превышает. Так кто 
нам врагом является, не мы 
ли сами? Я вас вынужден «по-

здравить» (в кавычках) от 
всей души - с 1 февраля у 
нас цены на водку понизи-
лись. Я вас поздравляю!»

Государство крепко 
своими гражданами, а они 
- семьей. Увы, институт 
брака в сегодняшней Рос-
сии трещит по швам. Отец 
Дмитрий привел примеры 
из собственной практики: 
«Пообщавшись в очеред-
ной раз с молодой семьей, 
которая просуществовала 
полгода, а потом разва-
лилась, я был возмущен, 
пришел в ЗАГС и сказал 
женщинам, которые там 

работают: «Почему вы с такой 
легкостью разводите молодые 
семьи? Вы можете какую-то 
строгость проявить, какой-то 
срок испытательный давать?» 
- «А что мы можем сделать, ба-
тюшка?» Я говорю: «Вы поду-
майте, 70% браков развалива-
ются». Для сравнения: в конце 
1990-х, когда еще я в Волго-
граде служил, мы венчали, бы-
вало, по четыре, по пять пар 
каждое воскресенье. Сейчас с 
самой Пасхи вот до этого мо-
мента, если где-то пять пар мы 
повенчали, это хорошо. Уже не 

то что венчания, уже браков 
нет, как такового института 
брака нет. И эта женщина в 
ЗАГСе мне говорит: «Батюш-
ка, у вас устаревшие сведения 
- не 70% браков разваливается, 
а 100%». То есть ровно столько 
же браков, сколько заключает-
ся, столько же и разводов фик-
сируется. Понимаете, кто? Это 
американцы, это европейцы, 
может быть? Гомосексуалисты 
нас заставляют, наши браки 
разваливают? То, что касается 
измен и блуда. Я как священ-
ник вам скажу, это страшная 
ситуация. Уже нет практиче-
ски семьи, в которой бы сохра-
нялись верность супружеская, 
любовь. Как мы на это долж-
ны смотреть? Мне кажется, 
вот эти проблемы надо обсуж-
дать».

«Не лучше ль на себя, 
кума, оборотиться?»

Философы говорят: «Вну-
треннее равно внешнему». Это 
значит, если внутри у человека 
гармония, если христианские 
добродетели и законы для 
него не пустой звук, рядом с 
таким человеком и другим бу-
дет комфортно. «Может быть, 
самое главное, что надо поме-
нять, - это духовную, внутри-
личностную ситуацию в нас 
самих, - считает отец Дмитрий. 
- Какие-то майдановцы, пятая 
колонна и т.д. - это люди, ко-
торые просто показывают на 
недостатки нашего общества. 
Вместо того чтобы обратить 
на это внимание, как легко мы 
причисляем их к нацистам и 
фашистам, к продажным дев-
кам капитализма и т.д».

По словам отца Дмитрия, 
больше всего дестабилизиру-
ют ситуацию чиновники, кото-
рые говорят о патриотизме, а 
детей своих почему-то учат за 
границей - в Америке и Европе. 
«Один высокопоставленный 
чиновник учит по телевизору 
патриотизму, а женушка его 
благоверная закупается перед 
Новым годом продуктами - 
колбаской и сыром - в Париже 

и не стесняется выкладывать 
все это в сети, показывать свои 
продукты, которые она там 
купила, и «бентли» за 11 мил-
лионов, который ей ее благо-
верный супруг подарил, - воз-
мущается Дмитрий Климов. 
- Хочется вспомнить слова 
классика Салтыкова-Щедрина, 
который еще в XIX веке ска-
зал: «Когда в России начинают 
говорить о патриотизме, знай: 
где-то что-то украли...» У меня 
такое чувство, что и сейчас те 
люди, которые половину денег 
народных вывезли за границу, 
громче всех о патриотизме и 
кричат». По мнению священ-
ника, громко и на всех углах 
кричать о своем патриотизме 
еще не значит быть настоящим 
патриотом своей Родины: «В 
правильное русло надо патри-
отизм свой направлять. Надо 
каждую выпитую бутылку 
водки воспринимать как ра-
кету, которая в нашу сторону 
прилетела и в нашей стране 
взорвалась. Каждый аборт, ко-
торый вы в своих семьях до-
пускаете (а я уверен, что допу-
скаете, потому что если бы не 
допускали, то у вас бы не двое 
и не трое детей было, а гораздо 
больше), - это геноцид. Никто 
ни из Америки, ни из Европы 
к нам с геноцидом не пришел. 
Мы сами вырезаем собствен-
ных детей! Каждый развод, 
который мы допускаем в сво-
ей семье, - это развал страны, 
это сепаратизм, понимаете? 
Каждая измена своей жене - 
это измена Родине, это измена 
Отечеству. Потому что сложно 
мне представить такого верно-
го человека, который в одном 
чем-то верен до последней кап-
ли крови, а жене своей не мо-
жет быть верен почему-то».

«Блаженны 
миротворцы»

Отец Дмитрий ничуть не 
сомневается в том, что рос-
сияне должны помогать чем 
могут «страждущим братьям 
на юго-востоке Украины», ма-
териально поддерживать их, 
но не допускать возможности 
мировой войны. «Как только 
мы с этим смиримся, как толь-
ко мы с этим согласимся, она 
возникнет, она произойдет. Я 
не уверен, что мы в ней вы-
играем. Я вообще не уверен, 
что в ней кто-то может выи-
грать. Поэтому не смиряйтесь! 
- призывает священник. - Все-
ми силами помните, что для 
христианина очень важен мир. 
Христос сказал: «Блаженны 
миротворцы, потому что они 
будут наречены сынами Бо-
жиими». Для христианина важ-
но научиться не ненавидеть, а 
прощать и любить даже врага 
своего. Понимаете, своего вра-
га. Не чужого, а своего. Для 
христианина важно молиться 
за человека. Когда ты не мо-
жешь что-то изменить в своем 
действии, ты можешь молить-
ся, что мы и делаем в Церкви. 
Ну а учить ненавидеть, гне-
ваться, проклинать - это со-
вершенно ни к чему».

Публикацию подготовил 
Игорь Минаев

Протоиерей Дмитрий Климов: 
«ВЫ ЧТО, ОБАЛДЕЛИ, РЕБЯТА?»

Недавно на казачьем круге 
в городе Калач-на-Дону 
Волгоградской области 

выступил местный 
священник, протоиерей 

Дмитрий Климов. 
Выложенное в интернет 
видео его выступления 

сразу встретило широкий 
отклик. Слишком важные 
были затронуты материи.

Россия занимает первое 
место в мире по количеству 
абортов. Только по офици-
альной статистике в России 
на 100 родов приходится 
60 абортов. Вот обратите 
внимание, что в Волгоград-
ской области на 100 родов 
приходится 
100 абортов.
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Свято-Никольский кафедральный собор в 
г. Калач-на-Дону, настоятелем которого 
является протоиерей Дмитрий Климов
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Клинтон ушла
в несознанку

По сообщениям американ-
ских СМИ, экс-госсекретарь 
и возможный кандидат в пре-
зиденты США от Демократи-
ческой партии Хиллари Клин-
тон во время пребывания на 
госслужбе нарушала закон. В 
бытность государственным се-
кретарем США Клинтон была 
обязана вести переписку через 
специальную правительствен-
ную электронную систему с 
дополнительной защитой. Она 
же использовала для этой цели 
частный почтовый ящик. За 
четыре года (с 2009 по 2013 г.) 
Хиллари Клинтон даже не удо-
сужилась обзавестись прави-
тельственным адресом. Между 
тем по закону все письма гос-
секретаря должны сдаваться в 
архив Госдепартамента, чтобы 
с ними могли впоследствии ра-
ботать чиновники и историки.

Клинтон опро-
вергла обвинения 
в нарушении пра-
вил переписки, 
обязательных для 
высшего чинов-
ничества. «Я ре-
шила, что будет 
проще использо-
вать одно устрой-
ство для работы 
и для личной по-
чты вместо двух», - заявила 
бывшая первая леди Америки. 
Она заверила, что не отправ-
ляла с личной электронной 
почты секретные документы. 
«Было бы лучше, если бы я 
просто использовала еще один 
электронный ящик и носила 
второй телефон. Но на тот 
момент это не казалось про-
блемой», - цитирует Хиллари 
Клинтон CBS News. По словам 
экс-госсекретаря, всего через 
ее личный почтовый ящик 
было отправлено и получено 
около 60 тыс. электронных пи-
сем. Около половины из них, 
объяснила Клинтон, имели 
отношение к ее работе на по-
сту госсекретаря, остальные 
послания носили личный ха-
рактер. В них она, к примеру, 
обсуждала детали свадьбы 
дочери Челси, похорон своей 
матери Дороти Родэм, а также 
согласовывала график заня-
тий йогой. Клинтон сообщила, 
что служебная переписка уже 
находится в Государственном 
департаменте, а личные пись-
ма удалены.

Похоже, Хиллари 
было что скрывать

Однако многих соотече-
ственников Клинтон ее бодрые 
заверения не удовлетворили. 
Они считают, что таким обра-
зом Клинтон нарушила закон 
и пренебрегла соображениями 
секретности. Кое-кто полагает, 
что с ее стороны это был хоро-
шо рассчитанный шаг, позво-
лявший отправлять и получать 

почту в обход 
Госдепартамен-
та. Возмож-
но, на то у нее 
были какие-то 
свои причи-
ны. О стран-
ном поведении 
Клинтон был 
осведомлен и 
Барак Обама. 
При этом пре-
зидент и госсе-
кретарь не мог-
ли не знать, что 
в 2009 г., когда Клинтон заняла 
пост госсекретаря, разразился 
похожий скандал с сотрудни-
ками администрации Буша. Те 
также игнорировали прави-
тельственные каналы, исполь-
зуя личную почту. Чиновники 
были за это наказаны. Таким 
образом, Клинтон отлично 
понимала, насколько рискует, 
нарушая закон и служебную 
этику. Очевидно, ей было что 

скрывать, напри-
мер, некоторые 
аспекты деятель-
ности ее благо-
творительного 
фонда, получив-
шего миллионы 
долларов от за-
рубежных прави-
тельств. Так, на-
пример, Алжир 
перечислил в 

этот фонд сразу $500 тыс.
В Белом доме изо всех сил 

стараются замять «почтовый» 
скандал. Помимо всего проче-
го мало кто решится бросить 
серьезный вызов Хиллари и 
призвать ее к ответу за на-
рушение закона. Американ-
цы хорошо знают, насколько 
опасна эта семейка. В печати 
не раз всплывал «список Клин-
тонов». Он был составлен из 
людей, которые в разное вре-
мя были близки к семейству 
Клинтонов и затем преждевре-
менно ушли из жизни в резуль-
тате «несчастных случаев», 
«самоубийств» и бандитских 
нападений. Уходили из жизни 
почти все люди, которые мог-
ли стать ключевыми свидете-
лями по скандальным делам, 
связанным с финансовыми, 
политическими и сексуальны-
ми проделками Клинтонов. 
Например, сотрудница Белого 
дома Мэри Мохейн была за-
стрелена в кофейне во время 
странного ограбления. Убив 
женщину, налетчики ничего у 
нее не взяли. Мохейн должна 
была на следующий день дать 
показания по поводу сексуаль-
ных домогательств со сторо-
ны Билла Клинтона. Были в 
«списке Клинтонов» и те, кто 
знал о скандальных особен-
ностях интимной жизни Хил-
лари. Шериф Санта-Барбары 
рассказывает о том, как 15 лет 
назад ему поручили найти и 
доставить в дом, где располо-
жилась Хиллари, девицу лег-
кого поведения. Американская 
пресса много пишет о нетради-
ционной ориентации Клинтон. 

В числе ее подруг называют 
агента израильской разведки 
МОССАД Хуму Абедин.

Кроме сообщений интим-
ного характера в электронной 
переписке Хиллари Клинтон 
могут содержаться материалы 
политического характера. Ей 
приписывают тесные связи с 
группировкой «Братья-мусуль-
мане» и даже главную роль в 
организации заговора против 
посла США в Ливии Кристо-
фера Стивенса, убитого ис-
ламскими экстремистами, на-
павшими на дипломатическое 
представительство Америки. 
Высказывается предположе-
ние, что Стивенс мог выявить 
тайные контакты американ-
ских спецслужб с исламиста-
ми, которых США негласно 
снабжали оружием. Интересно, 
удастся ли семейству Клинто-
нов с его обширнейшими свя-
зями на самом верху погасить 
«почтовый» скандал,  или он 
будет использован его против-
никами для дискредитации воз-
можного кандидата в президен-
ты? Скоро мы это узнаем.

Ее пример - другим 
наука

Уроки из скандальной 
истории с частной электрон-
ной почтой Хиллари Клин-
тон не мешало бы извлечь и 
нашим федеральным чинов-
никам. Они ведь обожают 
оставлять сообщения в сер-
висе микроблогов «Твиттер» 
или вести переписку в со-
циальной сети «Инстаграм». 
Нередко их аккаунты взла-
мывают хакеры и устраива-
ют провокации, размещая 
в микроблогах сообщения, 
мягко говоря, не соответству-
ющие действительности. Так 
произошло, к примеру, в авгу-
сте прошлого года с аккаун-
том Дмитрия Медведева. Ему 
приписали скандальные заяв-
ления, которых премьер и не 
думал делать. Возможно, для 
того чтобы они не попадали 
впросак подобно Хиллари 
Клинтон, нашим сановникам 
следует вообще запретить 
вести частную переписку на 
общедоступных сервисах, 
ограничившись лишь теми, 
что обладают специальной 
государственной защитой.

Николай Иванов,
Игорь Минаев

  Скандал

Хиллари Клинтон обвинили
в разглашении гостайны

В апреле этого года Хиллари Клинтон 
собирается официально заявить об 
участии в президентских выборах 2016 г.
Однако вскрывшиеся недавно факты 
могут помешать ей занять Белый дом.

Помимо того что это 
выдающееся произведе-
ние искусства XVIII столе-
тия, созданное немецкими 
мастерами для прусского 
короля Фридриха I, впо-
следствии подаренное Пе-
тру I, Янтарная комната 
(первоначально - Янтарный 
кабинет) обладает огром-
ной ценностью в денежном 
выражении. По оценкам 
экспертов, ее стоимость 
превышает $500 млн. Став-
ший жемчужиной летней 
резиденции российских им-
ператоров в Царском Селе, 
Екатерининский дворец 
во время Второй мировой 
войны оказался на оккупи-
рованной территории, его 
сокровища, включая Ян-
тарную комнату, были вы-
везены немецкими войска-
ми. Два года (1942-1944) она 
была выставлена в Коро-
левском замке Кенигсберга, 
нынешнего Калининграда. 
После штурма Кенигсбер-
га советскими войсками 
в апреле 1945 г. Янтарная 
комната бесследно исчезла. 
Ее дальнейшая судьба до 
сих пор остается загадкой. 
Однако недавно 68-летний 
Карл-Хайнц Кляйне заявил, 
что у него есть весомые до-
казательства того, что Ян-
тарная комната находится 
в подземельях города Вуп-
перталя, расположенного 
в земле Северный Рейн 
- Вестфалия. Нацисты по-
строили под этим городом 
обширную сеть тоннелей 
и бункеров. Именно сюда, 
по словам Кляйне, в 1945 
г. прибыли из Восточной 
Пруссии ящики с панеля-
ми разобранной Янтарной 
комнаты. Важным обсто-
ятельством Кляйне счита-
ет то, что гауляйтер Вос-

точной Пруссии Эрих Кох, 
скончавшийся в польской 
тюрьме в 1986 г., был родом 
из Вупперталя. Именно он, 
по мнению Кляйне, отдал 
приказ о вывозе сокрови-
ща сразу, как только совет-
ские войска приблизились 
к Кенигсбергу. Кляйне изу-
чал архивные документы 
и разговаривал с еще жи-
выми свидетелями тех со-
бытий. Он утверждает, что 
Кох лично руководил эва-
куацией комнаты в Вуп-
перталь.

Местные власти разре-
шили Кляйне и его чет-
верым друзьям провести 
раскопки в городе и спу-
ститься в старые подзе-
мелья. Одна из строитель-
ных фирм предоставила 
им буровое оборудование. 
Кляйне отказывается на-
звать источники своей 
информации о Янтарной 
комнате, но уверен, что 
найдет клад. Однако, раз-
умеется, он далеко не 
первый, кто с такой же 
уверенностью в успехе 
приступал к поискам ком-
наты. Еще автор книг о 
детективе Мегрэ Жорж 
Сименон основал после 
окончания Второй миро-
вой войны Клуб поисков 
Янтарной комнаты. В 2006 
г. американская команда 
потратила почти $10 млн 
на погружения в воды ав-
стрийского озера Топлиц, 
закончившиеся совершен-
но безрезультатно. Где 
только не искали Янтар-
ную комнату - в озерах, 
лесах, горах, заброшенных 
шахтах и подземельях. И 
вот теперь поиски пере-
местились в новое место. 
Чем-то они, интересно, за-
вершатся на этот раз?

И вновь - Янтарная И вновь - Янтарная 
комната!комната!

  Охотники за сокровищами

В историю поисков знаменитого шедевра 
вскоре будет вписана новая глава. На этот раз 
ее решили поискать в старинном германском 

городе Вуппертале.

Клинтон отлично 
понимала, 
насколько 
рискует, 
нарушая закон 
и служебную 
этику.
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Верховный суд 
Испании отклонил 
иск об установлении 
отцовства, поданный 
гражданкой Бельгии 
Ингрид Сартье 
против экс-короля 
Испании Хуана 
Карлоса.

Сартье заявила, что 
Хуан Карлос имел связь 
с ее матерью в середине 
1960-х гг., и потребовала, 
чтобы экс-король про-
шел тест ДНК на отцов-
ство, сообщает Русская 
служба ВВС. Однако на-
деждам Сартье обрести законного па-
пашу сбыться было не суждено. Хоть 
Хуан Карлос и король с приставкой 
«экс», в обиду его испанская Феми-
да не дала. Адвокаты дона Хуана по-
требовали от суда отклонить иск, суд 
удовлетворил их требование, а заодно 
отказал Сартье в проведении генети-
ческой экспертизы.

Иск против Хуана Карлоса стал 
возможен потому, что он лишился им-
мунитета от судебного преследования 
после того, как в прошлом году отрек-
ся от престола. Он объяснил, что ре-
шил передать трон своему 46-летнему 
сыну Филиппу, пока тот еще доста-
точно молод. По словам 76-летнего 

монарха, отрекшегося от престола, он 
хотел предоставить возможность дей-
ствовать «молодому поколению».

Хуан Карлос женился на Софии 
Греческой в 1962 г. У них родились две 
дочери и сын - нынешний испанский 
король Филипп VI. По данным запад-
ных СМИ, в настоящее время одна из 
дочерей бывшего короля, Кристина, 
находится под следствием в связи с рас-
следованием махинаций, касающихся 
бизнеса ее мужа. Однако как бы то ни 
было, а это родная кровь, законные 
дети. Становиться отцом в четвертый 
раз по воле какой-то вздорной бель-
гийки Хуан Карлос не захотел. Как ви-
дим, суд его в этом поддержал.

Ведущий рубрики Николай Иванов

  Своих не сдают

  Чудо техники

Экс-короля не смогли 
развести на отцовство

Начался первый в истории 
кругосветный полет самолета 
на солнечных батареях. 
Путешествие продлится около 
пяти месяцев, за это время 
пилотам предстоит пролететь 
35 тыс. километров.

Швейцарское воздушное судно «Со-
лар импульс-2» уже успело установить 
рекорд дальности беспосадочного 
полета для летательных аппаратов 
такого типа. Менее чем за 16 часов 
самолет преодолел расстояние в 1465 
км. «Солнечный импульс» - так пере-
водится на русский название уникаль-
ного самолета - стартовал 9 марта из 
столицы ОАЭ Абу-Даби. Вернуться к 
месту старта должен в начале августа. 
Швейцарские пилоты Бертран Пикард 
и Андрей Боршберг управляют само-
летом круглосуточно, по очереди. Им 
предстоит неделями находиться в тес-
ной кабине. Конечно же самолет не все 
время будет находиться в воздухе, за-
планировано 12 посадок. После техни-
ческой остановки в Омане воздушное 
судно совершило посадку в Индии. По-
сле «передышки» в Индии курс будет 
взят на Мьянму и Китай. Затем само-
лет совершит многодневный перелет 

над Тихим океаном в США, последует 
через Атлантику в Европу - и обратно 
в Арабские Эмираты. Размах крыльев 
«Солара импульса-2» на 3,5 м шире, чем 
у «Боинга-747». По величине оно почти 
достигает размеров крыла крупнейше-
го в мире авиалайнера «Эйрбас-380». 
Однако по сравнению с «Боингом» он 
сущая пушинка, весит чуть больше лег-
кового автомобиля (2,3 т). «Двигатели 
работают от электромоторов, на кры-
льях расположены четыре гондолы с 
моторами и батареями, самолет может 
лететь днем и ночью, - рассказывает 
пилот Андрей Боршберг. - Вся поверх-
ность крыльев покрыта солнечными 
батареями - это источник энергии, ко-
торый питает двигатели. Солнечная 
энергия в течение всего дня поступает 
в батареи, где накапливается для того, 
чтобы ее можно было использовать но-
чью».  «Солар импульс-2» представляет 
собой улучшенную версию самолета 
«Солар импульс». На нем установлены 
17,2 тыс. солнечных аккумуляторных 
батарей, от которых работают четыре 
электромотора. Максимальная ско-
рость самолета 140 км/час. Нам оста-
ется только пожелать швейцарским 
летчикам, пилотирующим новое чудо 
техники, удачного окончания полета.

Игорь Минаев

Крылья, ведомые солнцемКрылья, ведомые солнцем

Европейские страны 
отказываются увеличивать 
военные бюджеты, на чем 
настаивают США и НАТО.

Из всех стран - членов НАТО 
лишь Эстония решила принять 
на этот год рекордный военный 
бюджет. Беспрецедентные для ма-
ленькой страны расходы составят 
412 млн евро (2,05% ВВП). Стра-
ны с развитой экономикой не мо-
гут себе позволить подобных трат 
на оборону. В Эстонии же эконо-
мики практически нет, зато витает 
милитаристский дух. Между тем 
другие страны - члены НАТО, на-
оборот, сокращают военные рас-
ходы, в их числе Германия, Италия, 
Венгрия, Болгария. Останутся на 
прежнем уровне военные расходы 
Франции. Даже Великобритания, 
чей премьер-министр неустанно 
призывает к борьбе с «российской 
угрозой», намерена снизить план-
ку военных расходов. Затраты на 
армию обещали повысить Поль-
ша, Латвия, Литва, Нидерланды 
Норвегия и Румыния, однако ни 
одна из этих стран в отличие от 
Эстонии недотянет до требуемых 
НАТО 2% ВВП. Эксперты гово-
рят, что такое нежелание воору-
жаться злит Вашингтон - на США 
приходятся 75% всех затрат.

В свою очередь, европейцы не-
довольны настойчивыми попыт-
ками США втянуть их в конфрон-

тацию с Россией. Немцы требуют 
от руководства телеканалов пре-
кратить проамериканскую пропа-
ганду и вранье о военных действи-
ях на Украине. Даже в канцелярии 
Ангелы Меркель выступления 
главнокомандующего войсками 
НАТО в Европе генерала Филипа 
Бридлоу уже называют «опасной 
пропагандой». Как пишет журнал 
Der Spiegel, снимки, полученные с 
немецких и американских спутни-
ков, не подтверждают панических 
заявлений Бридлоу о колоннах 
российской бронетехники, якобы 
регулярно пересекающих границу 
с Украиной. Недовольны немцы и 
поведением другого американско-
го «ястреба» - Виктории Нуланд, 
отвечающей в Госдепе за европей-
ские дела. Вместе с Бридлоу она 
требует начать поставки оружия 
на Украину, иначе, мол, российско-
го вторжения не избежать. Раз-
дражает немцев и половинчатая 
позиция Обамы. Он вроде бы не 
собирается поставлять Киеву ле-
тальное оружие, однако при этом 
явно поощряет воинственные за-
явления сотрудников своей адми-
нистрации и натовского генерали-
тета. Судя по всему, Германии, как 
и большинству других европей-
ских стран, надоело балансировать 
между войной и миром и в случае 
конфликта с Россией выступать в 
качестве передового отряда, обре-
ченного на уничтожение.

  На провокации не поддаются

Европа не хочет ополчаться на Россию

  Это надо знать

Недосып и пересып одинаково вредны
Национальное общество 
по изучению сна (США) 
объяснило, сколько надо 
спать, чтобы оставаться 
здоровым.

Специалисты выяснили, сколь-
ко должны спать представители 
различных возрастных категорий. 
Столь подробные рекомендации 
для людей в возрасте были сформу-
лированы специалистами впервые. 
Ранее советы относились ко всем 
взрослым людям.

Итак, согласно новым рекомен-
дациям, опубликованным в журнале 
Sleep Health, новорожденным (до 3 ме-
сяцев) необходимо спать 14-17 часов в 
сутки. Младенцам (от 4 до 11 месяцев) 
- 12-15 часов. Детям (от 1 до 2 лет) - 
11-14 часов, от 3 до 5 лет - 10-13 часов. 
Школьникам от 6 до 13 лет - 9-11 ча-
сов. Подросткам от 14 до 17 лет - 8-10 
часов. Молодым людям и взрослым от 
18 до 64 лет - 7-9 часов. Пожилым стар-
ше 65 лет - 7-8 часов. «Эти рекоменда-

ции помогут людям правильно соста-
вить свой распорядок дня. Также это 
поможет выявить какие-то проблемы 
со сном и обсудить их с врачом», - го-
ворит директор Национального обще-
ства по изучению сна Дейвид Клауд.

Хорошо известно, что наруше-
ния сна, не важно, когда он длится 
слишком мало или, наоборот, слиш-
ком долго, плохо сказываются на 
здоровье. Недавние исследования 
французских медиков показали, что 
люди, которые спят слишком мно-
го или слишком мало, рискуют за-
болеть диабетом, поскольку у них 
ухудшается усваивание глюкозы. 
Недостаток сна может вызывать 
ожирение, привести к повышению 
артериального давления, ускорить 
старение мозга. Очень вредно недо-
сыпать подросткам - у них ухудшает-
ся память и снижается успеваемость 
в школе. Избыток же сна тоже не 
несет организму ничего хорошего, 
он может привести к сбоям в работе 
сердечно-сосудистой системы.

На фото три поколения
испанского монаршего семейства
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Призывы политиков 
и чиновников 

накормить россиян 
отечественными 

продуктами остаются 
пустыми словами -

государство 
не вкладывает деньги 
в развитие сельского 

хозяйства. А без 
средств и помощи 

фермерам никакого 
импортозамещения 

в стране не будет.

На что это похоже? Фер-
меры покупают на последние 
деньги взлетевшие в цене 
бензин и солярку для техни-
ки, закапывают в землю до-
рогущие импортные семена 
(со своими у России напря-
женка) и прекрасно понима-
ют, что урожая не будет. Либо 
вмешается погода и он про-
падет, как прошлой осенью у 
омских аграриев, когда из-за 
дождей и раннего снега они 
теряли по 2,5 миллиона руб-
лей с 400-450 гектаров, либо 
сельхозпроизводители не 
найдут средств для ремонта 
машин и не смогут выбрать-
ся на поля. Или собранное не 
уцелеет до зимы - регионы 
до сих пор не обзавелись ово-
щехранилищами.

Это не посевная - пышные 
проводы. Депутаты Госдумы 
просят главу правительства 
РФ Дмитрия Медведева выде-
лить фермерам 15 млрд руб-
лей на проведение весенне-
полевых работ. Ассоциация 
крестьянских и сельскохозяй-
ственных кооперативов Рос-
сии считает, что на них тре-
буется 180 млрд рублей. Сами 
аграрии говорят о 250-255 
миллиардах. По их прогнозам, 
посевная кампания-2015 се-
рьезно подорожает.

Программа 
импортумщения

«Лучше не думать о том, 
что нас ждет. В прошлом году 
Россельхозбанк выдал креди-
ты крупным агрохолдингам. 
Их в стране не больше 25. 
90% средств получили они, 
10% - мы, мелкие сельхозпро-
изводители, - констатирует 
факт глава крестьянско-фер-
мерского хозяйства «Земля-
ки» из Татарстана Владимир 
Аппаков. - С 
января банки не 
дают ни ко-
пейки, крутят 
заявления по 
три месяца. 
Оформляешь 
документы в 
начале марта, с 
ответом тянут 
до июня. И на 
кой фермеру 
летом кредит 
на весенние 
работы? Мои 
коллеги из Вол-
гоградской и 
Астраханской областей пере-
сматривают перспективные 
планы. Например, отказыва-
ются сеять позднюю капусту 
и другие овощные культуры, 
потому что скоро откроются 
границы, на рынок вернутся 
европейские товары, и мы со 
своим импортозамещением 
сядем в калошу. Государство 
кидало нас до войны с Укра-
иной, предаст и после нее. 
Минсельхоз России называет 

фермерство выгодным на-
правлением, а я вам скажу: 
надо быть идиотом, чтобы 
сейчас в это ввязываться».

Опытные аграрии попу-
лярно объяснили корреспон-
денту «Мира новостей», как 
их «обогащают» региональ-
ные программы импортоза-
мещения. Чтобы посадить 
картофель на 10 гектарах 
земли, фермер тратит 2,4 мил-
лиона рублей из собственного 
кармана: на семена, обработ-
ку, дизтопливо и удобрения. 
За продажу урожая получает 
2 миллиона рублей и остается 
в убытке. Понятно, что ему 
нужны кредиты, субсидии. Но, 
как недавно заметил губер-
натор Забайкальского края 
Константин Ильковский, на 
деньги, выделяемые россий-
ским хозяйствам, даже мари-
хуану невыгодно выращивать.

Судя по ежегодным отче-
там Минсельхоза, государство 
регулярно оказывает финан-
совую поддержку фермерам - 
предоставляет им гранты. Но 
средства теряются по дороге. 
Само министерство призна-

ло, что в 2014 
году Астра-
ханская и Ар-
хангельская 
области, Ре-
спублика Ал-
тай не довели 
до сельхоз-
производите-
лей ни одного 
рубля. Будто 
в других ре-
гионах иначе. 
В Аскизском 
районе Хака-
сии аграрии с 
декабря ищут 

пропавшие 1,2 млн рублей.
Местному фермеру в 2014-м 

выделили грант в размере 3 млн 
рублей на установку модуль-
ного цеха по переработке мо-
лока. 1,8 млн перечислили ему 
перед Новым годом, осталь-
ная часть суммы... исчезла. 
Человек планировал решить 
вопросы водо- и энергоснаб-
жения, открыть мини-завод, 
но у чиновников были какие-
то свои расчеты.

«Выгодное» 
направление

В 2015-м российские агра-
рии стали реже прибегать к 
банковским кредитам, и ны-
нешние суммы, взятые ими на 
проведение весенне-полевых 
работ, в два раза ниже прошло-
годних.

«Многие бросают фермер-
ство. Надоело биться головой 
о стену. А кто и когда нам по-
могал? Банки динамят. По-
гектарное субсидирование от 
государства - мизер. Деньги, 
выделенные на развитие про-
граммы импортозамещения, 
уходят в крупные холдинги. 
Аграрной политики не суще-
ствует, - рассуждает директор 
уральского фермерского хо-
зяйства «Галкинское» Василий 
Мельниченко. - Если Россия 
наладит отношения с Европой, 
снова будем есть голландскую 
картошку, не наладит - перей-
дем на египетскую. В отече-
ственных фруктах, овощах, 
зерне, мясе и молоке прави-
тельство России не заинтере-
совано. Никого не волнуют 
рост цен, спекуляции постав-
щиков и продавцов. Никого не 
беспокоило, что зимой в ма-
газинах были продукты, но у 
людей не было денег, чтобы их 
купить. Превосходно, к лету не 
будет ни средств, ни товаров... 
Чиновники из Минсельхоза 
говорят, что программа по им-
портозамещению потребует 
увеличения поголовья скота и 
кормовой базы, что на фоне 
снижения реальных доходов 
населения увеличится спрос на 
хлебобулочные изделия и кру-
пы. И при этом подписывают 
приказы, ставящие крест на 
животноводстве. Из всех кре-
стьянских хозяйств в регионах 
уцелела треть, и я никому не 
пожелаю такой судьбы, как у 
них».

Мельниченко занимается 
фермерством с 1988 года. В 
1998-м он был в списке самых 
богатых людей Свердловской 
области. Превратил уральский 
поселок Рассвет в райский уго-
лок - построил дороги, жилье 
для работников сельского хо-

зяйства, плотину. Но однажды 
к нему нагрянули 25 амбалов 
(Мельниченко называет их 
подбандитиками). Гости об-
лили производственные поме-
щения горючим и подожгли. 
Василий Александрович стал 
беднее на 36 млрд рублей и 
следующие 10 лет законным 
путем пытался их вернуть. Так 
ничего и не добившись, начал 
все сызнова - возглавил КФХ 
«Галкинское», купил 8 трак-
торов, построил племенную 
ферму и два овощехранили-
ща. «Будем развиваться, пока 
опять не подпалят», - горько 
шутит Мельниченко.

О летающих коровах
Работа на свежем воздухе, 

птички, коровки и барашки - 
эта пастораль не имеет ничего 
общего с жизнью российских 
фермеров. Особенно сейчас.

В Саргатском районе Ом-
ской области крестьяне не 
впервые перекрывают трассу. 
Немалая доля их затрат связана 
с отвратительными местными 
дорогами, по которым они не 
могут возить зерно и молоко на 
переработку, - машины ломают-
ся, а лишних денег на запасные 
части, техосмотр и амортиза-
цию автомобилей нет. Фермеры 
теряют средства, митингуют и 
опять теряют средства, выпла-
чивая штрафы за несанкциони-
рованные акции.

В Елизовском районе Кам-
чатского края сельхозпроизво-
дители выходят на улицы с пла-
катами «Дайте нам спокойно 
помереть».

«Чиновники совсем задуши-
ли, - жалуется «Миру новостей» 
глава фермерского хозяйства 
«Надежда» Надежда Капаклы. 

- В 2015 году ни в одном реги-
оне не будет мяса. У нас люди 
массово отказываются зани-
маться животноводством. Год 
назад они держали 200 тысяч 
голов свиней, теперь - 700. Ко-
ров почти не осталось. В марте 
2014-го руководство Минсель-
хоза России выпустило при-
каз №72 об убое животных и 
первичной переработке мяса 
на специальных пунктах. А у 
нас один убойный пункт в об-
ласти, рассчитан на 12,5 тысячи 
голов, там всего четыре клет-
ки. Довезти туда скот и разме-
стить животных может лишь 
экоферма, принадлежащая 
председателю регионального 
Заксобрания. Остальным что 
делать, где брать транспорт, 
чем за него платить? Везем 
быков и свиней в стареньких 
грузовиках и прицепах. Они 
на ходу выпрыгивают, с безум-
ными глазами вылетают на до-
рогу, ломают ноги. Ну прямо 
дорога смерти».

Для камчатских фермеров 
субсидия от государства - недо-
сягаемая высота. «Единствен-
ный раз мне выделили деньги 
семь лет назад, - вспоминает На-
дежда Капаклы. - Так я их сама 
вытоптала - целый год по ка-
бинетам бегала, выпрашивала, 
а израсходовала моментально... 
В феврале крестьянские хозяй-
ства Елизовского организовали 
митинг. Власти не позволили 
проводить его перед зданием 
администрации, отправили нас с 
плакатами об убое свиней в дет-
ский парк «Сказка». Значит, гей-
парады в центре города - нор-
мальная вещь, а митинги - нет. 
А как чиновники запоют, когда 
фермеры забьют всю скотину и 
перестанут растить животных? 
Что они есть будут?»

Смешные планы
«Весенняя посевная уже под 

вопросом. Цена на удобрения 
поднялась в два раза. Стои-
мость импортных семян уве-

личилась на 100%, отечествен-
ных - на 60-70%. Химзащита 
в 2015 году обойдется вдвое 
дороже, - подсчитывает рас-
ходы руководитель крестьян-
ско-фермерского хозяйства 
«Земляки» Владимир Аппаков. 
- Можно сколько угодно нахва-
ливать наше сельское хозяй-
ство, но своих семян мы почти 
не имеем - используем китай-
ские и европейские. Оборудо-
вание и технологии переработ-
ки импортные. Вкалывают на 
фермах охотнее мигранты, чем 
россияне, но они из-за кризиса 
уезжают. Хранилищ в регио-
нах мало. Поддержки от госу-
дарства еще меньше. История 
с импортозамещением будет 
работать лишь летом, пока 
фермерам не потребуются хо-
лодильники для складирования 
овощей и фруктов. А потом 
«наше все» закончится. Так что 
советы заняться сельским хо-
зяйством, начать пахать и сеять 
- смешные планы. И в них мало 
кто верит».

Анна Бессарабова

Чтобы посадить картофель 
на 10 гектарах земли, 
фермер тратит 
2,4 миллиона рублей 
из собственного кармана: 
на семена, обработку, 
дизтопливо и удобрения. 
За продажу урожая получает 
2 миллиона рублей 
и остается в убытке. 

Аграрии боятся брать кредиты в банках под высокие 
проценты. Банки не спешат кредитовать сельское хо-
зяйство, опасаясь невозврата. Правительство не видит 
иного пути, кроме повышения субсидий, механизм полу-
чения которых до сих пор не продуман. А весенняя пора 
на подходе.

КСТАТИ

ССвоих продуктоввоих продуктов    
можно не дождатьсяможно не дождаться
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Депрессивно-серый тери-
берский пейзаж с  большим ко-
личеством полуразрушенных 
домов и старыми баркасами на 
берегу. На фоне этого обшитое 
и покрашенное по финской тех-
нологии здание рыбофабрики 
выглядит как случайно занесен-
ное из соседней Норвегии яв-
ление. Лучше - только недавно 
отреставрированный Дом куль-
туры. Яркие пятна надежды на 
общей картине уныния.

Надежды Териберке не 
хватало последние пару-трой-
ку десятилетий, хотя за свою 
историю местные жители чего 
только не пережили, оставаясь 
рыбаками и рыбопереработ-
чиками. Когда новой государ-
ственной системе, пришедшей 
в 1990-е, вдруг стало не нуж-
но побережье, кто-то уехал в 
крупные города, кто-то занялся 
браконьерством. Производство 
на рыбоперерабатывающей 
фаб рике зачахло, но в 2009-м за 
фабрику взялась компания «Си-
ФудРус» и, казалось, у терибер-
чан появился новый шанс.

- Конечно, люди были до-
вольны, - рассказывает жи-
тельница Териберки Валентина 
Кузнецова. - Ведь появились до-
полнительные рабочие места, 
да и в целом все производство 
наладили на современный лад.

Реконструкции фабрики ак-
тивно способствовали и рыбное 
сообщество области, и регио-
нальные власти. В рамках ве-
домственной целевой програм-
мы на поддержку производства 
было выделено 1,4 млн рублей. 
Губернатор Марина Ковтун 
решила проблему с погранич-
никами. Удалось получить раз-
решение, чтобы траулеры с ры-
бой, принадлежащие компании, 
приходили непосредственно 

в Териберку, а не в Мурманск. 
Это, естественно, сократило 
расходы на транспортировку. 
Местные жители хорошо пом-
нят торжественное открытие 
предприятия, состоявшееся три 
года назад.

Немифическое 
чудовище

На этом позитив заканчива-
ется, поскольку до нынешнего 
времени рыбофабрике регу-
лярно приходится бороться с 
системой. Таможенники, застав-
лявшие рыбаков перевеши-
вать груз охлажденной рыбы, 
которую использовало пред-
приятие. Сырье таяло и порти-
лось. Кроме того, 
его вес никогда 
не соответство-
вал заявленному, 
потому что вода 
при охлаждении 
добавляет кило-
граммы. Федеральный закон 
это учитывает, а таможенные 
правила никто изменить не до-
гадался. В результате предпри-
ятию выставляли многомилли-
онные штрафы. Оно пыталось 
оспорить их в суде. Проблем 
добавляла и небольшая квота 

на вылов, которую компания 
получала по историческому 
принципу. 

Все эти проблемы приводи-
ли к регулярным техническим 
простоям рыбофабрики. Не-
смотря на это, в основное время 
работа на предприятии худо-
бедно продолжалась. Сейчас в 
цехах тихо. Руководство пред-
приятия ссылается на ремонт 
и надеется возобновить работу 
через месяц. Персонал настро-
ен не так оптимистично.

- Если проблема с сырьем 
не решится, кому понадобится 
производство? - недоумевают 
работники.

Один из руководителей пред-
приятия Владимир Ляпунов 
поднимал тему фабрики во 

время недавнего визита в Мур-
манск главы Росрыболовства 
Ильи Шестакова.

- Сырье в нынешней ситу-
ации стоит слишком дорого, - 
говорит  он. - Цены взлетели и 
на треску, и на пикшу. Сложно 
купить даже минтай.

Компромисса нет
В среднем за последнее вре-

мя стоимость трески выросла в 
2-2,5 раза. Причина - дефицит 
сырья и зависимость внутрен-
них цен от экспортных. Но ведь 
не менялись ни оборудование, 
ни технологии, ни зарплата 
персонала. Тогда откуда новые 
цены?

- Рыбаки предпочитают по-
ставлять улов за рубеж, - про-
должает Владимир Ляпунов. 
- На экспорт рыбу сейчас по-
ставлять выгодно. Рубль ведь 
падает, а стоимость валюты 
растет. У большинства круп-
ных переработчиков предпри-
ятия загружены едва на треть.

Заполярные рыбоперера-
ботчики недавно обращались 
в Росрыболовство с предложе-
нием не повышать цену. В ве-
домстве с такой инициативой не 
согласились и пообещали найти 
какие-то внутренние механиз-
мы, чтобы решить проблему.

- Дело даже не в стоимости 
рыбы, а в том количестве пре-
пятствий и  контролирующих 
структур в нашей стране, кото-
рые задерживают разгрузку су-
дов и мешают выходить на про-
мысел, - говорит глава Союза 
рыбопромышленников Севера 
Василий Никитин. - А про цены 
вообще рассуждать смешно. 
Это рынок, и административно 
его регулировать никто не мо-
жет. Никакого компромисса до 
сих пор не найдено. Руководство 
предприятия надеется, что цены 
на сырье упадут или удастся 
расширить линейку производи-
мой продукции. А народ в без-
работной Териберке митингует 
и ждет ответа от властей.

Марина Калинина

Дело даже не в стоимости рыбы, а в том 
количестве контролирующих структур в на-
шей стране, которые задерживают разгруз-
ку судов и мешают выходить на промысел. 

В заполярной 
Териберке, где 

снимался самый 
обсуждаемый фильм 

2015 года «Левиафан», 
из-за нестабильной 

экономической 
ситуации прекращает 
работу единственное 

предприятие поселка.
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«А не хотят ли McDonald’s и 
Coca-Cola поддержать санкции 
Обамы и избавить нас от своей 
продукции? - вопросил на своей 
страничке в социальной сети 
Twitter  председатель думского 
комитета по международным 
делам Алексей Пушков. - Они 
будут верны принципам, а мы - 
здоровее». Надо заметить, что 
парламентарий не в первый раз 
обрушивается на «прописан-
ные» в России американские 
бренды. Когда в сентябре про-
шлого года Роспотребнадзор 
начал масштабные проверки 
сети McDonald’s по всей стране 
(ряд ресторанов были закры-
ты до устранения выявленных 
нарушений), господин Пушков 
радостно заявил: «США напо-
ловину - гигантский «Макдо-
налдс»: 53 про-
цента жителей 
р е г у л я р н о 
ходят в «Мак-
д о н а л д с ы ». 
Поэтому их за-
крытие в Рос-
сии - шаг сим-
волический».

Однако, к 
н е у д о в о л ь -
ствию Пуш-
кова, закрытые «Макдоналд-
сы» вскоре вновь открылись. 
И вот, похоже, депутат устал 
ждать «милостей» от контро-
лирующих инстанций и решил, 
так сказать, взять быка за рога. 
Трудно сказать, рассчитывал 
ли парламентарий на какие-то 
конкретные последствия сво-
ей инициативы, тем не менее 
за пределами Госдумы его сло-

ва были восприняты вполне 
серьезно. Уж больно неподхо-
дящее нынче время для шуток.

Помощник главы прави-
тельства, экс-глава Роспотреб-
надзора Геннадий Онищенко 
решительно поддержал Пуш-
кова: «Тот агрессивный, не име-
ющий ничего общего с нашими 
пищевыми традициями марке-
тинг, который они (McDonald’s 
и Coca-Cola) ведут, сопоставим 
с боевыми действиями про-
тив нашего народа». Произ-
водители газировки, по мне-
нию чиновника, безнадежны: 
«Кока-Колу» мы уже вообще 
провожаем». У McDonald’s же 
есть шанс остаться в России. 
Условия таковы: «Работа на на-
шем сырье, а также принципи-
альные изменения в пищевой 

культуре». На 
стороне Пуш-
кова выступил 
и его колле-
га по нижней 
палате, глава 
Комитета по 
делам СНГ, 
евразийской 
интеграции и 
связям с сооте-
чественника-

ми Леонид Слуцкий. Кока-колу, 
по его мнению, вполне мож-
но заменить квасом. «Еще бы 
Голливуд «Мосфильмом» за-
менить, но это уже сложнее», - 
сетует депутат.

Но оппоненты представили 
не менее серьезные аргументы. 
«Господин Пушков, видимо, не 
знает, что 85% сырья «Макдо-
налдсу» поставляют более 160 

российских компаний, - возму-
щается бывший министр фи-
нансов, глава Комитета граж-
данских инициатив Алексей 
Кудрин. - «Кока-Кола» свыше 
75% сырья закупает в РФ. Оста-
вим десятки тысяч россиян без 
работы - отличная антикризис-
ная программа». Нашлись несо-
гласные с позицией Пушкова и 
в верхней палате. Предложе-
ние депутата «эмоциональное 
и ошибочное», считает член 
Совета Федерации Константин 
Добрынин. «Макдоналдс» - не 
просто вкусная еда, но «еще 
и люди, работающие на нашу 
страну, налоги, поступающие 
в казну, деньги, насыщающие 
нашу экономику».

Кстати, о людях. McDonald’s 
в России - это 40 тысяч рабочих 
мест в самой сети плюс более 
100 тысяч на предприятиях-
поставщиках. На российских 
предприятиях работают 13 
тысяч сотрудников, косвенная 
занятость - 80 тысяч человек. 
«Если учесть семьи тех, кто 
вовлечен в работу этих ком-

паний, то после ухода Coca-
Cola и McDonald’s из России 
миллион человек оказались 
бы без работы и без средств 
к существованию», - отмечает 
директор по внешним связям 
и коммуникации компании 
Coca-Cola в России, Украине и 
Белоруссии Анна Козловская. 
Заявление Пушкова «проти-
воречит позиции правитель-
ства по привлечению прямых 
инвестиций в российскую эко-
номику, по созданию новых ра-
бочих мест и не способствует 
продвижению нашей страны 
в рейтинге Doing Business, к 
чему недавно призвал Влади-
мир Путин», - сказала предста-
витель компании.

На сегодняшний день мы 
находимся на 62-м месте, и 
шансы на то, что в этом году 
мы поднимемся на 50-е, как 
потребовал Путин, мягко го-
воря, невелики. А если после-
дуем рекомендациям «квас-
ных патриотов», то и вовсе 
окажемся отброшенными на 
«задворки цивилизации».

Конечно, можно сказать, 
что здоровье дороже. Но все 
же прекрасно понимают, что 
забота о самочувствии россиян 
- не более чем повод насолить 
ненавистному заокеанскому 
недругу. Шаурма, продаваемая 
в привокзальных «тошнилов-
ках», ничуть не более здоро-
вый продукт, чем биг-мак. А 
зачастую просто смертельно 
опасный. Однако к сей «пище-
вой культуре» ни у Пушкова, 
ни у Онищенко нет почему-то 
никаких претензий. Впрочем, 
двойные стандарты обнару-
живаются и в отношении к 
западным брендам. Скажем, 
даже наиболее патриотично 
настроенные депутаты и чи-
новники предпочитают сегод-
ня ездить на немецких автомо-
билях, хотя Германия входит в 
число главных застрельщиков 
«санкционной войны». Слуги 
народа нередко оправдыва-
ются тем, что используемые 
ими авто производятся в самой 
России. Но ведь гамбургеры, 
которыми потчуют в россий-
ских ресторанах McDonald’s, 
тоже не привозят из Америки.

Без биг-маков и кока-ко-
лы Россия, конечно, прожи-
вет. Но массовый исход ино-
странного бизнеса стал бы 
поистине катастрофой для 
страны. Взять те же автомо-
били: на долю иностранных 
брендов сегодня приходится 
более 75% производимых в 
стране легковых машин. Все-
го же, по данным Росстата, 
в стране сегодня работают 
свыше 25 тыс. предприятий 
с иностранным участием, на 
которых постоянно занято 
3,5 млн человек. Плюс мил-
лионы сотрудников предпри-
ятий-смежников... Короче го-
воря, не будите лиха, господа 
«квасные патриоты».

Кто не работает, тот у 
нас, как известно, не ест. 
Но все чаще на голодном 
пайке оказываются 
работающие граждане: 
в России стремительно 
растут долги по 
заработной плате. Что 
делать пострадавшим?

Общая сумма невыпла-
ченного вовремя жалова-
нья достигла на 1 февраля 2 
млрд 507 млн рублей, увели-
чившись за месяц на 22,8%. 
Быстрее всего растут долги 
в образовании (в 6,6 раза за 
первый месяц года), в произ-
водстве готовых металличе-
ских изделий (в 2,7 раза), в 
текстильном и швейном про-
изводстве (в 2,4 раза), в сфере 
здравоохранения (в 2,3 раза).

Как дотянуть до задержи-
ваемой получки, если у тебя 
нет ни сбережений, ни состоя-
тельных и отзывчивых друзей 
и родственников, а дома - се-
меро по лавкам? В принципе 
можно взять кредит в банке. 
Но самый дешевый потреби-
тельский кредит обойдется 
не менее чем в 22% годовых 
(на сегодняшний день это луч-
шее предложение по Москве). 
Причем минимальная сумма 
редко бывает меньше 100 ты-
сяч. Процедура оформления 

кредита требует нескольких 
дней. Микрофинансовые ор-
ганизации действуют более 
оперативно и гибко, но и про-
цент дерут в разы больший. 

Куда более удобный спо-
соб «перехватить до получ-
ки» предлагают банковские 
карты. Конечно, приобрете-

ние их тоже сопряжено с не-
которой морокой. Но зато 
процедуру не придется по-
вторять каждый раз, когда 
в карманах начинает царить 
звонкая пустота. Заемные 
средства позволяют при-
влекать две разновидности 
банковского пластика - дебе-

товые с овердрафтом и кре-
дитные. Начнем с первой.

На дебетовой карте лежат 
ваши собственные средства. 
Обычная «дебетка» пере-
стает работать при обнуле-
нии баланса, но если к кар-
точке подключена услуга 
«овердрафт» (в переводе с 
английского - «превышение 
кредита»), то у ее владель-
ца появляется возможность 
пожить какое-то время в 
долг - за счет средств банка. 
Правда, срок пользования 
кредитом невелик: заемщик 
обязан погашать задолжен-
ность не менее одного раза в 
календарный месяц. Верхняя 
граница долга зависит от до-
ходов владельца карты, но, 
как правило, не превышает 
70-80% месячного заработка 
(основные потребители услу-
ги - корпоративные клиенты, 
обслуживаемые по зарплат-
ным программам). И самое 
неприятное - отдавать при-
дется больше, чем взял: про-
центы начинают начисляться 
с момента ухода в минус. При-

чем проценты немаленькие. 
И они будут еще большими, 
если вы не погасите вовремя 
сумму задолженности.

Поэтому наиболее опти-
мальный вариант - кредитная 
карта. Она дает доступ к день-
гам, принадлежащим банку. 
Здесь кредитный лимит тоже 
зависит от вашей платеже-
способности, но он заведомо 
больше овердрафтного вари-
анта. Верхняя планка может 
достигать нескольких милли-
онов рублей, нижний предел 
отсутствует. Еще одно преиму-
щество: заемными средствами 
можно пользоваться все время 
действия договора. При этом не 
обязательно погашать всю сум-
му долга сразу, достаточно вно-
сить лишь минимальные еже-
месячные платежи. Но самый 
главный плюс - беспроцентный 
льготный период, составляю-
щий, как правило, 50 дней (по-
сле погашения задолженности 
он обнуляется). Если вы успева-
ете гасить кредит до истечения 
50-дневного срока, пользование 
деньгами будет для вас абсо-
лютно бесплатным.

Значит, главное - исполь-
зовать кредит по назначению,  
«до получки», и не покупать 
дорогостоящие товары, тогда 
и процент не придется платить.

Квасной патриотизмКвасной патриотизм

Леонид Слуцкий: 
«Еще бы Голливуд 
«Мосфильмом» 
заменить, но это 
уже сложнее».

ДОСЛОВНО

Дожить до получки

Видный депутат-единоросс призвал американские 
компании McDonald’s и Coca-Cola покинуть Россию. 
Трудно сказать, в какой мере изгнание иностранцев 
скажется на здоровье россиян, но экономика России 
здоровее от этого уж точно не станет.

Материалы подготовил Андрей Владимиров
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День православной книги проводит-
ся в столице уже в шестой раз, и с каж-
дым годом мероприятие становится все 
масштабнее. Но неизменным остается 
одно: на празднование привлекаются 
сотни детей, которым взрослые рас-
сказывают о том, что почти 500 лет 
назад диакон Иван Федоров соорудил 
печатный станок, на котором была соз-
дана первая книга - религиозный текст 
под названием «Апостол». А вот что 
было потом, все приглашенные гости 
праздника всегда комментировали по-
разному.

Мэр Москвы начал свою речь до-
вольно традиционно.

«День православной книги - это 
большое событие не только для церк-
ви, большое событие для каждого из 
нас и нашей страны в целом. Наше 
общество, начав печатную книгу, полу-
чило колоссальную возможность для 
своего развития. Это дало возможность 
взять все самое ценное, что есть в мире, 
в области искусства, знаний, профес-
сий», - сказал Сергей Собянин, но вдруг 
неожиданно добавил слова, которые 
были явно навеяны духом времени. 
Мэр подчеркнул, что далеко не все 
книги могут быть полезны для детей, 
поэтому надо сильно подумать, прежде 
чем брать их в руки. Об этом же сказал 
и патриарх Кирилл, подчеркнув, что 
плохая литература может начисто ис-
портить детскую душу. Впрочем, ни тот 
ни другой черный список озвучивать не 
стали, понадеявшись, видимо, что все и 
так поймут их правильно.

Сергей Собянин рассказал также, 
что правительство Москвы всегда под-
держивало и будет поддерживать изда-
ние православных книг для детей. 

Примечательно, что накануне градо-
начальник принял участие в заседании 
наблюдательного, общественного и 
попечительского советов по изданию 
«Православной энциклопедии». Этот 
грандиозный проект, который предпо-
лагает выпуск 55 томов справочного 
религиозного материала, длится уже 
много лет и в очередной раз пережи-
вает явно не лучшие времена из-за фи-
нансовых проблем.

Спасать «Православную энциклопе-
дию» вызвался мэр Москвы. Он обра-
тился с просьбой к членам попечитель-
ского совета возобновить финансовую 
поддержку издания. Собянин напом-
нил, что столица показывает пример 
ответственного отношения к религиоз-
ной литературе.

 Наталья Пуртова

За Александром Ки-
бовским, в отличие от его 
предшественника Сер-
гея Капкова, не числится 
громких провокационных 
заявлений. Он неравноду-
шен к антиквариату и ору-
жию, а в 1999 году даже 
выступил защитником по-
жилого коллекционера, 
которого собирались по-
садить за хранение ружей 
и арбалетов середины 
XIX века. Вот, пожалуй, и 
все. Остальное - стандарт-
ная биография высокопо-
ставленного чиновника. 

Сегодня главными и 
отчаянными критиками 
Александра Кибовского 
стали московские градо-
защитники. Они сталки-
вались с руководителем 
Мосгорнаследия каждый 
раз, когда созывалась так 
называемая сносная ко-
миссия, которая и решала 
судьбу старинных зданий, 
где чиновник значился за-
местителем председателя. 
Отношения не сложились 
сразу.

«У меня вообще есть 
впечатление, что он 
не слишком стремит-
ся к взаимодействию с 
общественными пред-
ставителями. Раньше в 
департаменте регуляр-
но проходили встречи с 
общественными орга-
низациями, а при Кибов-
ском это прекратилось», 
- рассказал журналистам 
координатор движения 
«Архнадзор» Константин 
Михайлов, хотя и признал 
его профессиональным и 
грамотным госслужащим.

Градозащитники ут-
верждают, что «сносная» 
комиссия не только спа-
сала, но и уничтожала ста-
ринные здания.

Пару лет назад активи-
сты написали мэру пись-
мо с требованием уволить 

Кибовского. Одной из 
причин стал найденный в 
Нижнем Кисловском пе-
реулке особняк - бывший 
домашний театр Секре-
тарева. Этот дом давно 
значился региональным 
объектом культурного 
наследия. Впрочем, это не 
спасло его от строитель-
ства в подвале сауны и 
бассейна, которые обслу-
живали массажный салон, 
больше напоминающий 
бордель. Темная история 
произошла и с уничто-
женным домом-музеем 
Андрея Тар-
ковского. Еще 
в 2012 году 
правительство 
выделило на 
его восстанов-
ление почти 
19 миллионов рублей, но с 
тех пор на месте особняка 
не осталось даже котло-
вана.

Муниципальный де-
путат района Лефор-
тово Александра Ан-
дреева даже назвала 
деятельность Кибовского 
«вредоносной и вопию-
ще некомпетентной». По 
ее словам, Департамент 
культурного наследия со-
гласовывал сносы истори-
ческих зданий и разрешал 
строительство на охраня-
емых территориях.

«Таким образом, был 
практически уничтожен 
памятник архитектуры 
Круговое депо. Кибов-
ский лично голосовал за 
уничтожение старинных 
домов Привалова, хотя 
они уже имели статус 
выявленного памятни-
ка культурного насле-
дия. Сейчас аналогичная 
история происходит на 
Большой Дмитровке. Там 
под бульдозером чуть не 
оказались сразу 8 старых 
московских построек. 

Мосгорнаследие два дня 
думало, прежде чем вы-
дало предписание о при-
остановке работ. У нас 
в районе это ведомство 
разрешило строительство 
детского сада в усадебном 
парке, хотя строитель-
ство здесь запрещено, а 
рядом находятся два ана-
логичных дошкольных 
учреждения», - начинает 
перечислять Александра 
Андреева.

Депутат Московской 
городской думы Елена 
Шувалова отчасти раз-

деляет пессимизм Андре-
евой.

«Нас не удовлетворяет 
ситуация с охраной памят-
ников», - призналась она, 
но при этом заметила, что 
Департамент культурно-
го наследия виноват дале-
ко не всегда.

«Сам законодатель-
ный механизм имеет ряд 
моментов, которые не 
позволяют Мосгорнас-
ледию эффективно при-
нимать меры», - сказала 
Шувалова. А на вопрос, 
предпринимал ли Алек-
сандр Кибовский хоть 
какие-то шаги, чтобы 
исправить карающие 
старину законы, депутат 
загадочно заметила, что 
в таком случае он не был 
бы не только столичным 
министром культуры, но 
даже главой Департамен-
та культурного наследия.

Пока никто не берет-
ся прогнозировать, какой 
станет при Александре 
Кибовском культурная 
жизнь столицы.

Н. П.

«Часто мы наблю-
даем, как с улиц города 
эвакуируют автомоби-
ли. Кажется, еще вчера в 
этом месте можно было 
парковаться, а сегодня 
уже нет. Просто здесь 
установили запрещаю-
щие знаки, и не важно, 
что машины не меша-
ют проезду транспорта 
и проходу пешеходов. 
Главное - наказать! То, 
что в городе знаков 
«остановка запрещена» 
больше, чем елок в лесу, 
руководство города не 
волнует.

Я согласен, что есть 
вопиющие факты, ког-
да машины бросают где 
попало и пешеходы вы-
нуждены становиться 
сноубордистами, лавируя 
между ними. Вот тут-то и 
необходимы эвакуаторы. 
Но сейчас мы видим дру-
гую картину.

Водитель остановился  
под запрещающим зна-
ком, но при этом никому 
не мешает. Но появляют-
ся эвакуаторы, и через 
несколько минут маши-

ны на прежнем месте нет. 
План, деньги... За ними и 
человека уже не видно.

Но есть очень про-
стые методы решения 
проблемы. Вот если бы 
на лобовое стекло уста-
новить чип, а инспекто-
рам выдать считываю-
щий прибор, который 
подавал бы сигнал на те-
лефон владельца. Пока 
сотрудник правопорядка 
выписывает штраф, а 
это 10-15 минут, водитель 
успеет прибежать к ме-
сту парковки. Конечно, 
деньги заплатить при-
дется, но автомобиль не 
будет эвакуирован.

Сегодня автовладель-
цы как никогда должны 
знать не только Правила 
дорожного движения, но 
и все законодательные 
акты, с ними связанные. 

Многие никогда не чи-
тали статью 27.13 КоАП 
РФ. Там есть положения, 
объясняющие, в каком 
случае можно эвакуиро-
вать автомобиль. Напри-
мер, если водитель пьян, 
без документов или на 

неисправной машине. 
Это знают все. Но в этом 
же документе есть статья 
12.19 пункт 4. В ней четко 
сказано, что эвакуиро-
вать машину можно, если 
имеет место нарушение 
правил остановки на про-
езжей части, повлекшее 
создание препятствий 
для других транспортных 
средств. То есть если пре-
пятствий не создано, то 
и нет причин для эваку-
ации. Об этом водители 
часто даже не догады-
ваются, поэтому безро-
потно платят огромные 
деньги.

А что такое помеха, 
созданная автомобилем 
для пешехода? Это ког-
да пешеходу приходит-
ся менять направление 
или скорость движения 
из-за припаркованного 
автомобиля. Тогда его 
действительно можно 
эвакуировать. Я призы-
ваю водителей освоить 
такие законодательные 
тонкости. Тогда, может 
быть, беспредел на доро-
гах прекратится».

б й А

«Сносная» комиссия не только 
спасала, но и уничтожала 
старинные здания.

В Департаменте культуры г. Москвы 
появился новый руководитель - 
Александр Кибовский, до сих пор 
возглавлявший столичный 
Департамент культурного наследия. 
Что можно ждать от нового московского 
министра культуры?

Мэр столицы Сергей 
Собянин принял участие 
в праздновании Дня 
православной книги, которое 
состоялось в храме Христа 
Спасителя. 

Смотрите, 
кто пришел!

Москва стала столицей 
православной печати

Эвакуация незаконнаЭвакуация незаконна
По поводу незаконной эвакуации автомобилей 
в редакцию продолжают идти возмущенные 
письма читателей. Некоторые из них содержат 
предложения, каким образом можно решить 
эту проблему. На этот раз мы публикуем письмо 
москвича Владимира Устименкова, чей стаж 
за рулем насчитывает уже не один десяток лет.
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«Собчак - обиженная 
женщина»

А началось все, как часто 
бывает, с Ксении Собчак. Свет-
ская львица первой сообщила 
об отставке Капкова, написав 
об этом в соцсетях. Информа-
цию сначала опровергли, но 
позже Сергей Александрович 
все-таки покинул пост.

Одна радиослушательни-
ца спросила: «Почему Собчак 
считает вас трусом и интрига-
ном?»

Капков парировал: «Я не чи-
таю Ксению Собчак. И не могу 
комментировать обиженных 
женщин. Ну а шила в мешке не 
утаишь. О моей отставке знали 
много людей: кадровая служ-
ба мэра, другие бюрократы... 
Увольнение министра не про-
исходит за один день».

Но почему Собчак назвали 
обиженной женщиной?

В 2010 году в прессе актив-
но обсуждался их роман. А ле-
том 2011-го Капков заявил: «С 
Ксенией мы расстались еще 
6 марта, и инициатором нашего 
разрыва был я. Отношения не 
поддерживаем, с тех пор я ее 
даже не видел».

Новой возлюбленной у Сер-
гея Александровича тогда не 
появилось - слишком много ра-
боты. Но и к бывшей жене он 
возвращаться не хотел. Жел-
тая пресса писала, что 

Капков ради Собчак оставил 
свою супругу - ведущую ка-
нала «Россия-24» Екатерину 
Гринчевскую, которая родила 
ему двоих детей - дочь Софью 
и сына Ивана.

Капков познакомился с Ка-
тей в родном Нижнем Новго-
роде. Она младше на шесть лет. 
Работала фотомоделью, уча-
ствовала и побеждала в кон-
курсах красоты. Потом устро-
илась фитнес-тренером в один 
из спортклубов.

Гринчевская уже пе-
реехала в Москву, когда 
у нее тяжело заболел 
отец. Она постоянно мо-
талась в Нижний, помо-
гала семье. Сергей был 
просто очарован Катей, 
когда их познакомили, 
и это сразу бросалось в 
глаза.

...Екатерина сильно 
переживала из-за разво-
да. Тем более что она об-
щалась с Собчак, а та коварно 
увела мужа из семьи. Но Грин-
чевская уже наладила личную 
жизнь, вышла замуж, родила 
третьего ребенка - Петю. Все у 
нее хорошо.

«Кошек будем есть 
или собак?»

«Когда придете в январе 
из отпуска, доллар будет сто-
ить 100 рублей. Уж я не знаю, 
что мы будем обсуждать: как 
кошку замариновать или со-
баку или самсу из чего луч-
ше делать?» - это заявление 
Капкова в «черном» декабре 

2014-го шокирова-
ло всю страну.

Потом он из-
винился за резкие 
слова. Мол, сорвал-
ся под напором 
прессы: «Меня му-
чила журналистка 
- спрашивала, как 
еда влияет на го-
рожан и как город 
должен помогать 
в формировании 
вкусовых и пище-
вых привычек. Я 

ответил, что город не должен 
ничего.

Хотя, конечно, надо быть 
сдержаннее. Это как у Фаины 
Раневской, которая говорила, 
что сама пятая точка есть, а 
слова такого нет. Но сути дела 
это не меняет. Кризис не имеет 
отношения к курсу валют. Он 
только в голове. Не надо самих 
себя запугивать. Поднимайте 
ж...пу и идите работать».

Интересно, как этот совет 
восприняли пенси-

онеры или соцработники? 
Вряд ли им повезло в свое 
время познакомиться и тесно 
сотрудничать с Романом Абра-
мовичем.

Работа в штабе Немцова
О детстве и юности Кап-

кова сообщают телеграфные 
строчки:

- родился 10 декабря 1975 
года в городе Горьком;

- в 1998 году окончил Вол-
го-Вятскую академию государ-
ственной службы, факультет 
«Государственное и муници-
пальное управление» в Нижнем 
Новгороде;

- с 1998 по 2001 год продол-
жал обучение в аспирантуре 
по специальности «социальная 
философия».

Сергей совмещал учебу с ра-
ботой на выборах, в чем весьма 
преуспел. Молодой активист 
ходил по квартирам, собирал 
подписи. Работал в предвыбор-
ных штабах кандидатов в гу-
бернаторы, в том числе Бориса 
Немцова.

Позже Капков трудился по-
мощником депутата Законо-
дательного собрания Нижего-
родской области, и о нем уже 
говорили как о талантливом 
политтехнологе. Он участвовал 
в работе общественно-полити-
ческого движения «Наш дом 
- Россия» на выборах в Госдуму 
второго созыва.

А когда Капков продвигал 
губернатора Омской области 
Леонида Полежаева, то по-
знакомился с представителями 
Сибнефти. И попался на глаза 
члену совета директоров сы-

рьевой компании, одному 
из основных ее акционе-
ров - Роману Абрамовичу.

Так и сложился союз.
Позже Сергей стал 

его помощником в Гос-
думе, отвечал за пиар и 
общественные связи, ре-
агировал даже на пись-
ма населения.

Соратник? Союз-
ник? Правая рука? Биз-
нес-партнер? Сам Кап-

ков говорил скромно: «Роман 
- мой друг».

Как похудеть на спор 
на 50 кг

Отношения Капкова и Абра-
мовича не были формальными. 
Однажды они заключили пари - 
Сергей сильно переживал из-за 
лишнего веса и решил похудеть. 
А его шеф не верил в успех это-
го мероприятия. Однако Кап-
ков за короткий срок сбросил 
почти 50 килограммов! Абра-
мович был поражен...

Сергею было всего 25 лет, но 
деятельность он развернул ки-
пучую. В региональной прессе 

в 2001 году рассказывали, как 
Капков ездил в Анадырь - ад-
министративный центр Чукот-
ского автономного округа. И 
заявил: «Все это надо сносить и 
строить город заново».

Смело!
Летом 2004 года Капков пе-

реключился на спорт, став пред-
седателем правления фонда 
«Национальная академия фут-

бола». За пять лет НАФ, кото-
рая принадлежала Абрамовичу, 
вложила в многострадальный 
российский футбол порядка 
трех миллиардов рублей. Оли-
гарху был нужен человек, ко-
торый контролировал бы этот 
финансовый поток.

Это НАФ провела перегово-
ры и пригласила Гуса Хиддинка 
на пост главного тренера сбор-
ной России. В России было по-
строено больше ста футболь-
ных полей с искусственным 
покрытием, шла работа с тре-
нерами, воспитывались моло-
дые игроки. Футбольная маши-
на работала на всю катушку, и 
за ее рулем сидел Сергей Кап-
ков.

Планета как 
в «Маленьком принце»

С тех пор сборная России не 
запомнилась ничем, кроме скан-
далов. Ну а Капков уже вошел 
в состав генерального совета 
«Единой России», был избран 
депутатом, получил мандат 
«главного партийного парово-

за» - президента страны Влади-
мира Путина, который от него 
отказался.

Осенью 2010 года в Москве 
сменился мэр - им стал Сер-
гей Собянин. И сразу возник 
вопрос, что делать с парком 
Горького. Абрамович на свои 
деньги хотел восстановить на 
территории парка павильон 
«Шестигранник» и перевести 
туда центр современной куль-
туры «Гараж» своей подруги 
Дарьи Жуковой. Депутат Кап-
ков пришел к выводу, что пар-
ку нужна иная концепция. Они 
с Абрамовичем встретились с 
Собяниным, и мэр убедил депу-
тата стать новым директором 
парка.

Капков быстро добился 
рази тельных перемен. Из пар-
ка были убраны аттракционы, 
палатки, рекламные конструк-
ции. Там появились пляж, но-
вые точки питания, бесплат-
ный Wi-Fi, прокат велосипедов, 
к зиме открылся самый боль-
шой каток в Европе.

Это была вселенная Капко-
ва, его большой мир. Он при-
знавался, что был счастлив, 
когда работал в парке Горького. 
Как в «Маленьком принце», он 
мог навести порядок на своей 
планете.

«Эффективный
менеджер - это я!»

Осенью 2011-го Капков стал 
руководителем Департамента 
культуры города Москвы. И 
снова проявил себя как человек, 
выступающий за радикальные 
реформы. При нем в москов-
ских музеях сравняли цены на 
входные билеты для россиян 
и иностранцев, ввели рабочий 
день до девяти вечера по чет-

вергам. Капков говорил: «В Мо-
скве надо создавать ощущение, 
что здесь интересно жить, что 
это культурный город».

Вроде бы единоросс, но не 
вызывал отторжения даже у 
оппозиции. Капков мог заявить, 
когда заходил спор о Наваль-
ном: «Эффективный менеджер 
- это я. За полтора года доказал, 
что справляюсь с тяжелой ра-
ботой!»

Теперь многие в печали. 
Сам Капков не рассказывает, 

почему ушел. И не говорит, куда 
идет: «Вокруг моей отставки 
очень много слухов. Но они не 
имеют никакого отношения к 
действительности. Я сам принял 
это решение, а Сергей Собянин 
его поддержал. Сейчас я хочу 
взять тайм-аут, чтобы осознать 
все, что происходит вокруг. Пое-
ду в отпуск с детьми и любимой 
девушкой. Потом буду думать».

- Кем вы хотите работать? - 
спросили его.

- Я уже работаю - Сергеем 
Капковым.

Материал подготовил 
Степан Строев

Сергей 
Капков: 

«Я работаю 
Капковым»

«Я не устал, но ухожу...» - заявил 
Сергей Капков, оставляя пост 

руководителя Департамента культуры 
города Москвы. «Мир новостей» 

рассказывает о человеке, которого 
известный режиссер Кирилл 

Серебренников охарактеризовал так: 
«Капков - это эпоха, которую когда-

нибудь будут изучать, исследовать, 
описывать». И с этими словами 

согласятся многие.
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«Если придет новый мэр и 

решит, что парк Горького 

нужно застроить, то я уве-

рен, что защищать парк 

Горького придет больше 

людей, чем Навального».

Роман с Собчак давно в прошлом «Роман Абрамович - 
мой друг»
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История Зои Дмитриенко 
потрясла Хакасию. В феврале 
судебные приставы высели-
ли пожилую женщину из ее 
квартиры в Саяногорске, по-
тому что 33 квадратных метра, 
которые бабушка заработала 
честным трудом, уже принад-
лежали незнакомым людям. 
Не каждый пожилой человек 
смог бы перенести такой шок, 
но Зоя Семеновна справилась. 
Гораздо тяжелее пенсионерке 
стало, когда она поняла, что 
предала ее собственная внучка. 

«Спасибо, что спецназ 
на бабушку не 
натравили»

В хакасском Саяногорске 
нет улиц. Адреса там обозна-
чаются по номеру микрорай-
она и дома. В девятом микро-
районе Зою Дмитриенко 
теперь знают многие: не так 
давно ее и всю ее семью пока-
зывали по телевизору. Кварти-
ра, в которой до недавних пор 
жила бабушка, сейчас пустует 
- выставлена на продажу. Вы-
селение ее хозяйки напомина-
ло сцену из боевика: бабушку 
выталкивали из квартиры, а 
дверь пилили автогеном.

- Сложно в это поверить, - 
вспоминает соседка бабы Зои 
Эмма Барадюк. - Зоя Семенов-
на три ГЭС построила: Дивно-
горскую, Майнскую, Черемуш-
кинскую. Она ветеран труда, 
всю жизнь работала. А теперь 
ее из собственной квартиры 
выгнали. Приставы пришли, 
к подъезду пожарные маши-
ны понаехали. Мы думали, не 
случилось ли чего. Потом при-
бежала я туда, оказалось, бабу 
Зою выселяют... Выбросили на 
улицу, получается.

- Я встал поперек прохода 
и сказал: «Квартиру бабушки 
не отдам, дверь пилить не по-
зволю!» - описывает недавние 
события внук Зои Дмитриенко 
Геннадий Петряков. - Там при-
ставы были, МЧС, полиция, 
участковый вроде. Спасибо, 
что спецназ на бабулю не на-
травили. Представляешь, руки 
мне заломали, надели наручни-
ки, вывели из подъезда. Забра-
ли квартиру, не смог отстоять. 
Бабушка во дворе осталась, 
ничего понять не могла.

- Мы несколько раз пыта-
лись привлечь внимание к этой 

истории, - рассказывает кор-
респонденту «Мира новостей» 
пресс-секретарь Управления 
Федеральной службы судебных 
приставов по Респуб лике Хака-
сия Роман Мамонтов, - еще до 
того, как ею заинтересовались 
местные СМИ. Говорили, что 
бабушку выселяют и ей жить 
негде. При этом есть исполни-
тельный лист, решение суда, 
согласно которому женщина 
не имеет права проживать в 
этой квартире. Мы вынужде-
ны были ее выселить, хотя для 
нас это было больно. Надеемся, 
история получит какое-то про-
должение в позитивном смыс-
ле. Насколько мне известно, ба-
бушка думала, что подписывает 
завещание в пользу внучки, а на 
самом деле она подписала дар-
ственную. После этого новые 
хозяева квартиру заложили, 
чтобы получить деньги.

Саяногорск - небольшой го-
род, две внучки бабы Зои про-
живают напротив ее бывшего 
дома. Того, откуда старушку 
выселили. Внучки живут в 
квартире отца. Мария Лапова 
- младшая внучка Зои Дмитри-
енко - и уговорила бабушку 
подписать дарственную в свою 
пользу. У женщины есть не-
совершеннолетний сын, и ба-
бушка всегда хотела оставить 
квартиру правнуку, написав 
завещание. В результате, при-

крываясь именем внука, пен-
сионерку обманули. Сейчас, 
когда история получила широ-
кую огласку, Мария Лапова не 
хочет общаться со СМИ.

- Мы с бабушкой помири-
лись уже, - говорит женщина, 
- она живет с нами в нашей 
квартире, точнее, в квартире 
моего отца.

Мария утверждает, что об-
мануть родную бабушку ее 
уговорил бывший муж. Мол, 
мужчине срочно нужны были 
деньги, и он попросил супру-
гу помочь. Потом квартиру 
оставили в залог банку и сразу 
продали третьему лицу, чтобы 
отдать долг. Внучка пыталась 
найти средства, взять кредит в 
банке, чтобы выкупить жилье, 
но саяногорской зарплаты в 13-
14 тыс. руб лей не хватало даже 
на то, чтобы взять 200 тысяч. 
Кстати, квартира Зои Семе-
новны оценивается в 970 тыс. 
рублей, а продана в итоге была 
всего за 500 тысяч. Это объяс-
няет, почему люди, купившие 
недвижимость, не собираются 
здесь жить: они просто выгодно 
вложили деньги и вскоре про-
дадут квартиру, не задумываясь 
о чужой беде.

За что меня так?
Зоя Дмитриенко больше 

жалеет не о потерянном иму-
ществе, а об отношении внучки. 
Как та могла предать родную 
бабушку, пусть и под давлени-
ем мужа? И главное - почему, 
узнав о том, квартира продана, 
внучка не пришла и не преду-
предила Зою Семеновну?

- Пожалела Машу, думала, 
у нее сын, после смерти моей 
квартирой воспользуются, 
- плачет Зоя Семеновна, - а 
получилось, выкинули бабку 
на улицу. За что меня так? 
Думала, приходить будут, по-
могать, а так никто и не при-
шел. Другой внук - Гена - при-
ходил постоянно, в больницу 
меня водил, хотя я ему ничего 
не обещала и не отдала.

Внук Зои Семеновны Ген-
надий Петряков не имеет сво-
его жилья. Вместе с супругой 
он снимает неблагоустроен-
ный дом, где первое время 
после выселения жила и его 
бабушка. Когда Геннадий уз-
нал, что квартира труженицы 
тыла продана, он попытался 
добиться справедливости.

- Машку я не виню, - рас-
суждает Геннадий, - ей кто-то 
в уши надул, вот он - мошен-
ник настоящий, а она сама 
обмануть не додумалась бы. 
Я был в суде, прокуратуре. 
Никто ничем не помог. К 
следователю бегал, давал по-
казания, говорю: мошенниче-
ская схема, наложите арест 
на квартиру, чтобы ее не про-
дали. Ничего не сделали.

После того как дело полу-
чило огласку, полиция воз-
будила уголовное дело по 
статье «Мошенничество». За-
дача полицейских найти быв-
шего мужа Марии Лаповой, 
которому правоохранители 
приписывают еще один похо-
жий эпизод: мужчина якобы 
уговорил свою мать заложить 
дом в селе Новомихайловка 
(20 км от Саяногорска) и оста-

вил ее без жилья. Кроме того, 
надо проверить, насколько 
чисто была проведена сделка 
с квартирой труженицы тыла: 
дарственную бабушка подпи-
сала сама, но почему нотариус 
не пояснил ей, что такой под-
писью она лишает себя кры-
ши над головой? Имел ли ме-
сто предварительный сговор 
продавцов и покупателей?

Свои обманули, 
чужие спасают

Пока идет следствие, род-
ным Зои Семеновны нужно 
найти для бабушки какое-то 
жилье.

- Первое время она жила 
у меня, - рассказывает Ген-
надий Петряков, - но у нас 
съемный домик, там удоб-
ства на улице. А она пожи-
лой человек, тяжко в таких 
условиях. Она говорит: «Гена, 
к внучкам пойду в квартиру, 
там хоть и ремонт идет, где-
нибудь уголок найду».

Теперь бабушка проживает 
в квартире с внучкой Марией, 
предавшей ее из-за квадрат-
ных метров. Внучка в слезах 
попросила прощения, старуш-
ке ничего не оставалось, как 
смириться. У нее есть вариант 
переехать в комнату в муни-
ципальном общежитии, кото-
рую после всего случившего-
ся труженице тыла выделила 
администрация Саяногорска. 
Но общежитие находится 
далеко не в лучшем состоя-
нии, комната там крошечная 
- вещи Зои Семеновны, пере-
везенные туда приставами, за-
няли все свободное простран-
ство. К тому же туалет и душ 
располагаются в коридоре.

Хорошая новость - в Сая-
ногорске нашлись предприни-
матели, готовые купить квар-
тиру для старушки. Правда, 
отдавать жилье в собствен-
ность бабушки местные меце-
наты не согласны. По сути, она 
может оставаться в нем до са-
мой смерти, а потом квартира 
уйдет собственнику.

Кроме того, историей Зои 
Дмитриенко заинтересовал-
ся частный благотворитель-
ный фонд, тоже готовый ку-
пить бабушке квартиру, но 
на других условиях - старуш-
ка будет единственной соб-
ственницей жилья.

Игорь Чигарских

КВАДРАТНЫЕ МЕТРЫ ПРЕДАТЕЛЬСТВА
О том, как родная внучка оставила 83-летнюю труженицу тыла на улице

Весь конец 2014 года 
Россию сотрясали 

митинги врачей, 
предупреждавших о 

пагубности реформы, 
фактически сводящей 

на нет бесплатную 
медицину. В результате 

реформа продолжилась. 
И что мы видим уже 

сегодня? То, о чем 
предупреждали врачи: 

самоубийства, петиции и 
регулярно возникающие 

в интернете крики о 
помощи тяжелобольных 

людей. 10 марта такой 
крик души раздался в 

Тюмени.

 Местный житель Максим 
Бизюков написал о своей исто-
рии, которая тут же благодаря 
интернету стала известна на 
всю страну. Еще бы! Ведь, по 
сути, это крик человека, кото-
рого «хоронят заживо»...

«Меня зовут Максим Би-
зюков, мне 37 лет, женат, вос-
питываю доченьку, - написал 
тюменец в одной из социаль-
ных сетей. - Уже 18 лет у меня 
стоит диагноз «фибрознока-
вернозный туберкулез, ХОБЛ 
3-й степени, тяжелое течение, 
астма средней тяжести», и вра-
чи, и наше государство на мне 
поставили крест. Все мои обра-

щения в департамент здраво-
охранения ни к чему не приво-
дили. Меня вновь выписывали 
домой, намекая на то, что вы-
писывают умирать. А я не хочу 
умирать, мне хочется увидеть, 
как вырастет дочь, вырастить 
внуков...»

Одним словом, читая об 
этой истории, мы наблюдаем 
то, о чем в конце прошлого 
года предупреждали массово 
выходившие на улицы врачи. 
В результате надвигающейся 
на нас, как танк гигантских 
размеров, медицинской ре-
формы врачам проще людей 
со сложными случаями вооб-

ще не лечить, так сказать, за-
пустив процесс естественного 
отбора. Что красноречиво до-
казывает история Максима. А 
как еще это можно назвать?

«С моим диагнозом ле-
чение этого заболевания на 
100% гарантировано госу-
дарством, и, исходя из этого, 
лекарства для меня не про-
даются в аптеках. И я сам 
не имею возможности их 
приобрести, - объясняет суть 
проблемы тюменец. - Но 
все мои обращения в Мин-
здрав, департамент здраво-
охранения заканчиваются 
отписками и формальными 
госпитализациями. А потом 
меня выписывают домой 
умирать».

Интересно, что вопреки 
распространенной практике 

автор воззвания не просит у 
прочитавших его письмо ни 
выслать деньги на счет, ни ку-
пить недоступное лекарство. 
Он просит «распространить 
информацию», «создать обще-
ственный резонанс. Потому 
что только так в нашей стране 
можно чего-то добиться».

А можно ли? В стране 
чудес, где аргумент «хочу 
жить» никак не сочетается 
с клятвой Гиппократа, а за 
медицинской помощью че-
ловек вынужден идти к жур-
налистам. В любом случае 
остается надеяться, что еще 
одно обыкновенное чудо 
произойдет и человек, мечта-
ющий вырастить дочку, полу-
чит обещанное ему государ-
ством лекарство.

Марина Алексеева

«Я ХОЧУ ЖИТЬ!»
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ВПРАВЕ ЗНАТЬ!
Юрист, автоэксперт Олег Рудых: 
«Во-первых, перед покупкой ма-
шины проверьте, есть ли салон 
в списке официальных дилеров. 
Сделать это можно, зайдя на 

официальный сайт представительства 
марки автомобиля. Во-вторых, если 
стоимость понравившегося вам авто 
слишком низкая, вас это должно насто-
рожить. Скорее всего, понравившаяся 
вам сумма - цена за так называемую 
пустую машину, и после оплаты вам со-
общат, что нужно приобрести еще и до-
полнительное оборудование. Если даже 
вы согласитесь на «базовую комплек-
тацию», вам заявят, что в таком случае 
вынуждены будут снять машину с га-
рантии. Чтобы не идти на поводу таких 
мошенников, знайте, что существует ст. 
16 закона «О защите прав потребите-
лей», которая исключает навязывание 
дополнительных платных услуг и даже 

предусматривает имущественную ответ-
ственность продавца. В-третьих, если на 
сайтах автосалонов предлагают подать 
заявку на получение автокредита, а уже 
через короткое время звонят из кредит-
ного отдела автосалона и говорят о том, 
что несколько банков одобрили вашу за-
явку и можно приехать за автомобилем, 
это обман. Ни один уважаемый банк не 
одобрит кредит без личного присутствия 
заемщика и предоставления им соответ-
ствующих документов. Когда вам звонят 
из автосалона с «прекрасной новостью», 
вас просто пытаются заманить к себе и 
заставить подписать необходимые для 
покупки машины документы. Чтобы не 
попасться на удочку мошенников, никог-
да не передавайте свои личные данные 
по факсу, телефону или электронной по-
чте, а при подписании документов в ре-
альном времени всегда читайте инфор-
мацию мелким шрифтом».

Один «серый», другой «белый»...
Недавно мой друг пытался купить машину: обратился в автосалон, 
вполне официально работающий в нашем городе, а оказалось, что 
контора не имеет никакого отношения к официальному дилеру. Те-
перь я, продав свою старую машину, собираюсь купить более новую, 
но боюсь нарваться на мошенников. Что делать, чтобы не попасть-
ся в лапы «серых» дилеров? Сейчас, в кризис, такие, видимо, в еще 
большем количестве повылезают из всех щелей...

Игорь Сечкин, г. Рязань.

!

?

Андрей Крупов, мастер по ре-
монту квартир: «Рекомендую 
присмотреться к недорогим и 
практичным столешницам из 
ДСП, покрытым специальным 

пластиком. Они отличаются не только 
износостойкостью, но и ударопрочно-
стью, малочувствительны к бытовой хи-
мии и пищевым кислотам, легко чистят-
ся. У этих столешниц есть лишь один 
недостаток: попавшая на незащищен-
ную ДСП вода приводит к разбуханию 
изделия. Впрочем, это легко устранить: 
нужно хорошо обработать бесцветным 
герметиком все места возможного про-
никновения воды. Следующая по попу-
лярности в моем списке  - столешница из 
искусственного камня. Она значительно 

дороже варианта из ДСП, но зато проч-
на и долговечна. Но такая столешница 
тоже имеет свои недостатки - легко ца-
рапается и об нее можно разбить сте-
клянную и керамическую посуду даже 
при несильном ударе. Одни мои заказчи-
ки решили установить на кухне столеш-
ницу из деревянного массива. Результат 
был роскошным, но через какое-то вре-
мя столешница утратила свой вид, когда 
ее пытались отмыть моющими сред-
ствами, да и попавшие на нее сок и вино 
оставляли пятна. Люди заглядываются и 
на мраморные столешницы. Они непло-
хо смотрятся, но у них пористая структу-
ра, которая чувствительна к пролитым 
сокам и чаю. Если сразу не убрать лужу, 
пятно гарантировано».

!

Недорого и практично!
Мы решили отремонтировать кухню. Уже подходим к приятному 
моменту - выбору мебели. Со стилем шкафчиков определились, но 
встал вопрос: какую столешницу покупать? Сейчас на рынке столь-
ко всего! Нам важно, чтобы столешница была и недорогая, и прак-
тичная. Может, специалисты нам что-то посоветуют?

Семья Тарсуновых, г. Сергиев Посад.

?

За курение выгонят из школы?
Моему сыну 14 лет. Он учится в школе на четверки, пятерки, и пре-
тензий к его поведению в целом нет, однако его несколько раз ловили на 
задворках школы с сигаретой. Меня предупредили, что будут ставить 
вопрос об отчислении моего сына из школы. Разве можно за курение 
отчислить прилежного ученика?

Ольга Павловна Р., г. Кострома.

Адвокат Геннадий Першин: 
«Администрация школы име-
ет право на основании п. 4 и 
п. 8. ст.  43 закона «Об обра-
зовании в РФ» применять к 

обучающемуся меры дисциплинар-
ного взыскания (замечание, выговор, 
отчисление) «за неисполнение или 
нарушение им устава организации, 
осуществляющей образовательную 
деятельность, правил внут реннего  
распорядка и иных локальных нор-

мативных актов по вопросам орга-
низации и осуществления образо-
вательной деятельности». Дымя на 
территории школы, ваш сын нару-
шает еще и закон о запрете курения 
в общественных мес тах. Вместе с тем 
отчислить ребенка из школы - не та-
кое уж и простое дело. Решение мо-
жет быть принято с учетом мнения 
родительского комитета школы и 
согласия комиссии по делам несовер-
шеннолетних».

!

?

Их работа - вышибать долги
Два года назад я взяла кредит 300 тыс. руб. на покупку машины, но 
последние пять месяцев не могу его оплачивать, так как мужа уволи-
ли, а моей зарплаты и на пропитание семьи, и на погашение кредита 
не хватает. Наши долги банк передал коллекторам, и они названива-
ют нам домой, моим родителям и очень нелицеприятно разговари-
вают, забрасывают меня угрожающими эсэмэсками. Скажите, они 
действительно имеют право так себя вести?

Семья Глушковых, г. Нижний Новгород.

Справка «МН»
Если у вас возникли финан-
совые проблемы, вы должны 
были уведомить банк об этом, 
написать заявление с прось-

бой пересмотреть условия оплаты 
платежей на льготных условиях, но 
вы, видимо, этого не сделали, а зря.
Коллекторы НЕ имеют права:
- угрожать должнику расправой и тю-
ремным заключением;
- требовать погасить долг немедленно;
- публично обвинять должника в мо-
шенничестве;
- арестовывать имущество без реше-
ния суда или если оно принадлежит 
не только должнику, но и его детям 
или другим родственникам;
- запрашивать данные о зарплате и 
других доходах в налоговой инспек-
ции и других госорганизациях без ре-
шения суда или самого заемщика;
- разглашать третьим лицам, к кото-
рым в том числе относятся даже муж/
жена и родители должника, конфи-
денциальную информацию (сумму 
долга, процент, время просрочки);
- звонить на работу должника, а так-
же его родственникам и близким;
- звонить или присылать СМС боль-
ше одного раза в день.

Действия коллектора являются не-
правомерными, если он:
- не представляется, не называет сво-
их данных, при встрече не предъявля-
ет свои документы;
- обращается к должнику на ты или 
оскорбляет;
- звонит после 22 часов.

 Если коллектор нарушил одно из 
этих правил, пишите заявление в по-
лицию, предварительно узнав данные 
коллектора и название его агентства, 
или обратитесь в суд. Дело в том, что 
по заключенному кредитному дого-
вору банки имеют право передавать 
третьим лицам только права и обязан-
ности заемщика (если иное мелкими 
буквами не прописано в договоре), но 
никак не раскрывать третьим лицам 
персональные данные клиентов без их 
согласия. Добавим, что Госдума реши-
ла облегчить финансовое положение 
граждан, физлиц, которые имеют дол-
ги по потребительским кредитам в 
банках и перед коммунальными служ-
бами: с 1 июля 2015 г. они могут быть 
признаны банкротами по заявлению 
кредиторов, если просроченная задол-
женность составляет не менее 500 тыс. руб.

!

?
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Подготовила Елена Хакимова

Телеканал «360о Подмосковье» 
предлагает актуальные антикризисные 
меры для всех жителей региона. Хоро-
ший совет дороже денег, уверены ре-
дакторы народного телеканала и дают 
свои варианты выхода из кризиса.

Приближается дачный сезон, и 
дачники активно готовятся к этому. 
Вы уже оформили в собственность 
любимый участок?

В настоящее время сделать это 
можно бесплатно, независимо от даты 
вступления в СНТ. Необходимо по-
дать документы в орган местного са-
моуправления. Воспользоваться пра-
вом можно до конца 2020-го.

Есть еще одна проблема у дачников 
Подмосковья. Рядом с вашим участком 
в шесть соток может быть 100, а то и 
200 «квадратов» госземли, никем не 
занятой. Существует она по принципу 
«ни себе, ни людям». Возделывать эту 
землю никто не брался, и дачнику ее не 
давали. А теперь дадут! Как оформить 
прирезку? Давайте разбираться.

Конечно, процесс передачи участка 
- не бесплатный. Сам ценник и порядок 
оплаты будет устанавливать прави-
тельство Московской области - плату 
привяжут к кадастровой стоимости 

земли. Главное, остаться в определен-
ных рамках. Пределы максимальных 
размеров участка в Подмосковье та-
кие: садоводство - 0,15 га, огородниче-
ство - чуть меньше - 10 соток. А вот 
дачное строительство предполагает 
четверть гектара, то есть 25 соток.

Алгоритм действий такой. Потен-
циальный собственник или арендатор 
рисует схему участка, направляет ее в 
муниципальное образование и объяс-
няет, для чего ему земля нужна. Мест-
ные власти размещают информацию в 
СМИ о том, что «такой-то» без торгов 
возьмет участок. Если в течение меся-
ца других претендентов не появилось, 
подписывается договор. Если есть дру-
гие желающие, проводится аукцион. 

В некоторых, строго определен-
ных случаях участки предоставляют-
ся без проведения торгов. Если это 
личное подсобное хозяйство напри-
мер. То есть если владелец прирезал 
к своему участку несколько соседних 
квадратных метров и на них никто не 
претендует, то такую прирезку мож-
но оформить в собственность. Ну а 
если это самозахват, ждите штрафа 
до 2% от кадастровой стоимости, но 
не меньше 100 тыс. рублей.

Дачникам 
в Подмосковье 
облегчили жизнь

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru
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Выбрали, у народа 
не спросив

Но тогда девочка бремени 
славы не потянула, исчезла на 
несколько лет. Вышла замуж, 
родила. Казалось бы, очеред-
ная история промелькнувшей 
звездочки-однодневки - сколь-
ко их было... Но Полина не-
ожиданно взлетела снова, 
став подопечной продюсера 
Константина Меладзе. Сме-
нила имидж, преобразившись 
в блондинку, похудела. И куда 
только делись детские трога-
тельные щечки?

Теперь она даже интервью 
не дает. Известно, что Меладзе 
запрещает своим подопечным 
лишний раз болтать. Не пото-
му, что боится, мол, наговорят 
лишнего. Просто звездам по 
статусу полагается молчать с 
загадочным видом. Так счита-
ет композитор и продюсер.

Но вот вопрос. По традиции 
участника песенного конкур-
са выбирает страна. Первый 
канал и «Россия» (по очереди) 

представляли претендентов в 
эфире, а зрители голосовали.

Но в этом году Гагарину вы-
брали кулуарно, у народа не 
спросив.

Внешность Данилы 
Козловского 
и голос Лепса 

- Но вы знаете, я, напри-
мер, с этим выбором согласен 
на сто процентов. По-моему, 
впервые за много лет солида-
рен с Первым каналом, - го-
ворит известный продюсер 
Иосиф Пригожин. - Хоть я 
и обижен на Первый - в свое 
время они «разменяли», бук-
вально кинули замечатель-
ную певицу Валерию. Было 
голосование для отвода глаз, 
а на конкурс отправили (пом-
ните?) Анастасию Приходько, 
которая сейчас на всех углах 
кроет Россию и русских. Ва-
лерию тогда прокатили. Не 
буду говорить о хитрых ме-
ханизмах голосования, с по-

мощью которых побеждает 
нужный претендент. А ведь у 
нас уже и песня была для «Ев-
ровидения». Очень серьезная, 
о рабстве и торговле людьми. 
Валерия не столько первое 
место хотела, сколько именно 
привлечь внимание Европы и 
всего мира к этой социальной 
проблеме. Но красивую, та-
лантливую певицу отодвину-
ли в угоду чьим-то (не будем 
называть фамилии) личным 
интересам. Обида у меня жива 
до сих пор. Но сейчас, повто-
рюсь, согласен с Первым ка-
налом: Полина Гагарина - луч-
ший претендент.

- Неужто и правда нет 
других?

- А кто? Очередной фрик?! 
Наш ответ Кончите Вурст: у 
вас есть «женщина с бородой», 
но и мы не лыком шиты! Мо-
жет быть, все же закончим 
этот балаган, нужно соревно-
ваться не фриками, а эстети-
кой. Ходили слухи, что отпра-
вят Анну Нетребко. Да, она 
великая оперная певица. Но 
«Евровидение» - не ее уровень, 
все же конкурс эстрадный, по-
пулярной музыки. Это не кон-
курс исполнителей. А Полина 
Гагарина, я убежден, не под-
ведет. Она профессиональна и 
красива. Пора показывать по-
настоящему красивых русских 
женщин - во всем мире знают, 
что самые красивые живут на 
территории бывшего СССР.

- И все-таки хотелось бы 
увидеть кого-то более... не-
ожиданного, не банально-
го. Полина все же слишком 
предсказуемый вариант.

- Тогда надо отправлять 
мужика с внешностью Дани-
лы Козловского и голосом 
Лепса - в этом случае Россия 
буквально порвала бы конку-
рентов.

Остается добавить, что По-
лина Гагарина окончила Мо-
сковское эстрадно-джазовое 
училище. Любит Маяковско-
го, а из прозы - Достоевско-
го и Булгакова. Увлекается 
философией.

Нескандальна - о ней не 
ходит дурных слухов. Помо-
жет ли ей все это если не за-
воевать главный приз, то хотя 
бы не ударить в грязь лицом? 
Скоро узнаем.

Марта Черемнова

За красивой картинкой
многих телешоу 
скрываются боль, 
травмы и слезы 
участников. Татьяна 
Овсиенко теперь знает 
об этом не понаслышке.

Для бывшей солистки груп-
пы «Мираж» танцевальные 
марафоны дело привычное. 
Татьяна много лет танцует на 
сцене во время своих высту-
плений, поэтому в «Танцы со 
звездами» она шла за победой. 
Вот только теперь о програм-
ме-максимум, скорее всего, 
придется забыть - певица сло-
мала ребро.

- На тренировке упала, - 
вздыхает Татьяна. - Теперь 
вся на уколах. Сейчас уже 
более-менее привыкла. А 
неделю назад было совсем 
худо...

Несмотря на силь-
ную боль при каждом 
движении, Овси-
енко не отказа-
лась от участия в 
шоу и продолжает 
выступать. Особого 
героизма в по-
ступке Та-
т ь я н ы 
п р о -
дюсе-
ры не 
в и д я т, 
в е д ь 
травмы 
на танцпо-
ле подобных про-
грамм случаются 
постоянно. Не-
давно, например, 
Юля Волкова 
так сильно рас-
тянула мышцы 
грудного от-
дела, что не 

могла двигаться. В 
прошлые сезоны 
страдали и другие 
звезды: Глюкоза 
так повредила 
ногу, что танце-
вала на обез-
боливающих, 

у Анфисы 
Чеховой раз-
битое колено 

опухло на-
столько, что 

несколько 
дней при-

ш л о с ь 
п р о -
вести 
б е з 
д в и -

жения, 
а Алена 

Водонаева 
еще долго 
залечивала 
огромные 
синяки, по-
лученные 
на трени-

ровках.
Ольга 

Лесина

Итак, на 
«Евровидение-2015» 

едет Полина 
Гагарина. 12 лет 

назад, в 2003-м, 
победительница 

проекта «Фабрика 
звезд». «Тогда еще 

совсем девочка, 
ребенок», - 

вспоминает ведущая 
программы Яна 

Чурикова. 
«Но уже тогда было 

понятно, что яркая и 
талантливая», - 

в один голос говорят 
однокашники 

по «Фабрике».

Страсти по 
«ЕВРОВИДЕНИЮ»: 

ходили слухи,
что отправят Нетребко

ОВСИЕНКО танцует
с переломом!

В. АНДРЕЕВ/ STARFACE

А началось все с Та-
тьяны Васильевой. У 
которой в Германии су-
мочку тиснули, а там 
- миллион рублей! Нет, 
история печальная, ко-
нечно, вопросов нет. 
Разве что один: на кой 
черт вменяемой вроде 
бы женщине таскать 
с собой столько денег 
наличкой? Но дальше 
- еще больше. Полтора 
миллиона, которые ак-
тер Александр Семчев 
ссудил своему хорошему 
приятелю, и с концами. 
Бедный Рома Жуков ни-
как не может достроить 
дом стоимостью - вни-
мание! - 40 миллионов. В 
последней бригаде один 
строитель убил другого. 
Какая жалость, дом те-
перь сильно потеряет в 
цене.

Особняком идет за-
предельная история 
Лены Лениной и розово-
го котенка. Эпатажная 
дива выкрасила живот-
ное для вечеринки, за 
что была заклевана зоо-
защитниками. Те уверя-
ли, что крашеный коте-
нок умер, а Лена кричит: 
«Жив!» - и предъявляет 
публике белую кошку с 
остатками розового на 
шерсти. НТВ проверяет 
искренность показаний 
Лениной на детекторе 
лжи. «Да, она не врет. 
Это тот котенок!» - воз-
вещает полиграфист. 
Выходит, зря изводили 
светскую львицу...

Ну что можно ска-
зать на это, господа? 
Вы бы со своими особ-
няками и гламурными 
кисками не больно-то 
расходились. Эти ваши 
жалобы как в анекдоте 
- кому суп жидок, а кому 
брюлик мелок. Кризис в 
стране, знаете ли. Како-
во человеку с зарплатой 
18 тысяч слушать про 
чьи-то там украденные 
миллионы? Про дома с 
несколькими детскими, 
в которых теперь невоз-
можно жить? Или про 
машины, в которые те-
перь невозможно сесть 
из-за плохих воспоми-
наний? Похоже, что 
невероятно раздобрев-
ший в последнее время 
Леонид Закошанский 
совсем утратил связь с 
реальностью. А ведь на-
чинал с истинно народ-
ной темы - разоблачал 
мифы о колбасе...

Ася Букина

СМОТРИМ ВМЕСТЕ

РОССИЯ слезам 
не верит
«Богатые тоже плачут» - тема не новая. 
Но именно она обсуждалась в шоу 
«Говорим и показываем» в середине 
недели. Выслушав многочисленные 
жалобы знаменитостей на жизнь, хочется 
им сказать: страшно далеки вы от народа!
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Валентина Григорьеви-
ча похоронят, согласно его 
завещанию, на родине в 
Иркутске «под скромным 
памятником, как у дочери» 
(она погибла в авиаката-
строфе в 2006 году).

После этой утраты и по-
сле смерти жены писатель 
жил уединенно, редко бы-
вал на публике, почти не 
общался с журналистами. 
Судя по его редким высту-
плениям перед читателями, 
он болезненно воспринимал 
и собственные трагедии, и 
события в стране. Замечал, 
что «русская деревня по-
прежнему уничтожается. 
Язык и традиции тоже. Мно-
гое решают деньги. Равно-
душия стало больше. Каж-
дый думает только о себе». 
Сокрушался, что «люди 
внутренне переориентиро-
вались: в вере, нравственном 
и духовном прямостоянии. 
Возник психический над-
лом от погружения страны в 
противоестественные усло-
вия, в опустошение». Жалел, 
что в России «стали меньше 
читать. Классической лите-
ратуры в России уже не бу-
дет».

Распутин не был диссиден-
том, его книги не выходили 
в свет по каналам самизда-
та, никто их не запрещал. 
Напротив, многие считали 
писателя везунчиком, об-
ласканным властью. У него 
было все: статусные премии, 
высокие звания, места в пре-
зидентском и патриаршем 
советах по культуре. Но он 
никогда не лгал ни себе, ни 
читателям. Не приспоса-

бливался, не лукавил, не ле-
безил. И, к слову, совсем не 
гордился своим «хождени-
ем во власть»: «Со стыдом 
вспоминаю, зачем туда по-
шел. Мое предчувствие меня 
обмануло. Я был как бы 
бесплатным приложением, 
которому и говорить-то не 
давали».

На панихиде, похоронах 
наверняка прозвучит не-
мало пафосных слов в адрес 
Валентина Григорьевича. 
Политики, чиновники будут 
рассуждать о патриотизме, 
самобытности, народности 
распутинской прозы. Мы 
решили не дублировать три-
бунные речи, а просто пу-
бликуем отрывки из его по-
следних интервью. По ним 
видно, чем жил писатель, о 
чем думал. И понятно, по-
чему россияне называют его 
своим.

* * *
«От имени государства 

попирается сегодня все, что 
составляет честь, совесть, 
достоинство - нравствен-
ную основу жизни каждого 
человека и народа в целом. 
Это по государственным 
телеканалам идет неви-
данное и неслыханное нигде 
более в мире развращение 
молодежи и дебилизация 
населения. Это при его, 
государства, участии вся 
страна забита срамными 
развлекательными центра-
ми и казино; это его госуда-
ревы люди превратили свое 
положение не в служение, а 
в наживу; это его высоко-
поставленные преступники 
ограждены законом от от-

ветственности и возмез-
дия».

* * *
«Вот вам жизнь моей де-

ревни на реке Ангаре, теперь 
там Братское водохрани-
лище. Судите сами, жизнь 
ли это? Почти сорок лет 
назад моя Аталанка была 
перенесена из зоны водохра-
нилища на Елань, сюда же 
свезли еще пять соседних 
деревень. Вместо колхозов 
стал леспромхоз. В про-
шлом году он пал смертью 
храбрых на рыночном фрон-
те. В большом поселке не 
осталось ни одного рабоче-
го места. Магазин и пекар-
ню закрыли, школа сгоре-
ла, солярку покупать не на 
что, электричество взбле-
скивало ненадолго в утрен-
ние и вечерние часы, теперь, 
думаю, погасло совсем. Воду 
в «море» брать нельзя, зара-
жена много чем, а особенно 
опасно - ртутью. Рыбу по 
этой же причине есть нель-
зя. Почту могут привезти 
раз в неделю, а могут и раз 
в месяц... И если бы в таком 
аховом положении была 
одна моя деревня... Их по 
Ангаре, по Лене, по Енисею 
множество. Никакого срав-
нения не только с войной... 
сравнивать не с чем».

* * *
«Не верю я во всякие ко-

митеты по охранению язы-
ка. Нельзя его уберечь в ту 
пору, когда убиваются и 
отечес твенная культура, 
и отечес твенное образова-
ние. Мы обходимся с язы-
ком как со случайной одеж-
кой, купленной на рынке и 
вышедшей из моды».

* * *
«В России не было граж-

данского общества - был 
народ, привыкший делать 
то, что ему велено делать. 
У народа была работа, 
были определенные увлече-
ния. Ведь почему так мно-
го читали в 70-80-е годы? 
Люди искали истину. Граж-
данского общества у нас 
нет до сих пор. Я часто 
слышу слова: вот, народ 
безмолвствует, народ не 
сумел себя показать. Но он, 
народ, и не ищет внешней 
свободы - внутренняя для 
него дороже. Он всегда жил 
по принципу: Господь вра-
зумит, батюшка-царь ука-
жет. И всегда контрасты: 
или терпение, или бунт. По-
этому народ может вести 
за собой только государ-
ство, а государству вести 
его сейчас некуда».

Анна Бессарабова

В ночь с 14 
на 15 марта за день 
до своего 78-летия 

в Москве скончался 
великий русский 

писатель Валентин 
Распутин. Да, он 
был великим. Не 
«деревенщиком, 

романтизиро-
вавшим и 

идеализиро-
вавшим 

патриархальный 
мир», как сорок лет 

назад отзывались 
о нем 

литературные 
критики, а «прямым 

наследником 
русской классики», 
как характеризуют 

теперь.

ЖИВИ и ПОМНИ 

Валентин Григорьевич Распутин высту-
пал активным противником поворота си-
бирских рек: «Сибирскую реку повернуть 
- почти наверняка потерять ее, вполовину 
она будет уходить под землю, просачи-
ваться, заболачивать землю. Да и нет у нас 
лишней воды. Принято было выкачивать 
все из России в национальные республики. 
Теперь республики уже не наши, а метода 
все та же. А там нас, как это обычно быва-
ет, за все щедроты ненавидят. Считают, раз 
мы не ценим своих богатств, они нам и не 
нужны».

Почему Россия не похожа на Францию или 
Японию?

«Да потому что она стоит на этом месте. В 
России до самого последнего времени была 
цивилизация крестьянская, а в Европе она 
когда еще отмерла. Теперь российскую дерев-
ню разбомбили, разрушили ее окончательно. 
Объявили неперспективной. То же самое про-
изошло с литературой. Она потускнела, пото-
му что тоже «черпала» из устного языка, а его 
главным носителем был крестьянин. А жите-
ли деревни даже говорить стали иначе.

Государству необходимо поставить перед 
собой задачу: спасение России и сохранение 
народа. Если будет духовное, нравственное - 
придет и достаток».

Андрей Князев

Мы сами не ценим своих богатств

Весьма скромно отметил 
свой юбилей поэт, стихи 
которого знает наизусть 

вся страна. Скромно, 
но красиво и со 

вкусом! На днях 
автору большинства 

хитов группы «Любэ» 
Александру Шаганову 

исполнилось 50 лет.

Имя Шаганова стало извест-
но еще в конце 80-х годов про-
шлого столетия - тогда песня 
«Владимирская Русь», которую 
написал 22-летний Саша, греме-
ла на весь Союз. Сейчас поэту 
50, количество хитов год от года 
у него только увеличивается, 
вдохновение Шаганова не по-
кидает. Да и Дмитрий Варшав-
ский, лидер группы «Черный 
кофе», исполнивший когда-то 
«Владимирскую Русь», до сих 
пор рядом - пришел поздравить 
любимого автора.

Праздник по случаю 50-ле-
тия Александра Шаганова про-
шел в ресторане «Облака», где 
традиционно проводит свои ве-
чера продюсер Любовь Воро-
паева. Приветствуя гостей, она 
извинилась за вынужденную 
задержку, объяснив это тем, что 
многие гости застряли в проб-
ке, пропуская проезжавший 

кортеж Владимира Путина. 
«Странно, что президент не за-
ехал по пути поздравить Сашу», 
- пошутила Воропаева. Доля 
правды в этой шутке имелась - 
не секрет же, что «Любэ» - лю-
бимая группа президента.

Сам Шаганов напомнил со-
бравшимся о незабвенных хи-
тах, спев попурри из самых из-
вестных песен «Любэ». Потом 
на сцену вышел легендарный 
продюсер и композитор Игорь 
Матвиенко. И началась самая 
настоящая «шаганомания». 
Припозднившиеся «Ивануш-
ки», которые, как известно, сво-
ими хитами тоже обязаны Алек-
сандру, спели «Куклу» и «Тучи». 
Их на сцене сменил Дмит рий 
Маликов, проснувшийся знаме-
нитым после песни «До завтра». 
Уже за полночь песней про 
небо «Знаешь, брат» Шаганова 
поздравил Дмитрий Харатьян. 
Но более всего запомнились 
слова Вячеслава Малежика, 
который назвал 50-летнего по-
эта... патриархом.

- Из «подающих надежды» 
Саша незаметно превратился в 
патриарха песни. Единственное, 
что хотелось бы, чтобы при па-
триаршей внешности сохранил-
ся тот молодецкий задор, кото-
рым он всегда нас радовал.

Максим Сидоров

Маша ГОЛУБКИНА:
«Деньги не отдам!»
Актриса снова оказалась

в центре скандала, 
на сей раз финансового. 
Голубкина отказывается 

исполнять решение 
суда, обязавшего ее 

выплатить крупную 
сумму бизнесмену 

из Америки.
Кризис ударил по карману 

не только обычных граждан, 
но и знаменитостей. Все лихо-
радочно ищут возможности до-
полнительного дохода. Мария 
Голубкина решила последовать 
примеру Аллы Пугачевой и 
сдать жилье в аренду. Однако 
бизнес не пошел. По словам 
Маши, арендатор - бизнесмен из 
Нью-Йорка - заплатил за месяц 
вперед, а когда подошел срок 
новой оплаты, потребовал день-
ги назад: мол, в квартире не жил 
и не собирается. Голубкина отка-
зала, и тогда Михаил Сабоджан 
отправился в суд, где рассказал 
свою версию конфликта. Он 
внес задаток за квартиру в раз-
мере 80 тысяч рублей, но клю-
чи от жилья так и не получил. 

Деньги возвращать Голубкина 
не стала, на телефонные звонки 
не отвечает. 

Суд иск признал правомер-
ным и обязал Марию выпла-
тить 88 тысяч, включая госпош-
лину и пени. Но такое решение 
вопроса актрису не устроило.

- Никаких денег Михаилу я 
отдавать не собираюсь! - твердо 
заявила она.

Если Голубкина не изменит 
своего решения, за дело возь-
мутся судебные приставы - не 
исключено, что арестуют счета 
звезды, наложат запрет на вы-
езд за рубеж. Но главное - после 
огласки скандального инциден-
та вряд ли к Маше выстроится 
очередь из новых арендаторов.

Ольга Лесина

Ф
О

ТО
  Г

. У
С

О
ЕВ

А

ШАГАНОВАШАГАНОВА  
признали классиком

ТА
С

С
/А

. К
УР

О
В

Ф
О

ТО
 В

. Р
АС

С
К

АЗ
О

В
О

Й



12(1108) 
17 марта 2015 года
www.mirnov.ru 19НАШИ ВСТРЕЧИ

О его ролях в кино можно 
говорить часами. Но он 
не говорит. Терпеть не 

может, когда спрашивают 
про Бендера и дядю 

Митю, - все уже сказано, 
сыграно, пережито. 
Несмотря на годы - 

а 16 марта 
замечательному актеру 

исполнилось 80 лет, - 
Сергей Юрский не из тех, 

кто живет минувшим. 
Отпустил, забыл, 

проехали. Едем дальше. 
А дальше - тишина. 

И невеселые мысли...
- Сергей Юрьевич, в вашей 

жизни сейчас больше радост-
ных минут или горестных?

- Горя я не ищу, естествен-
но. Да и радостей специально 
искать мне тоже несвой-
ственно. Я ведь принадлежу 
к профессии, которая ско-
рее развлекает, чем развле-
кается. Скорее, жизнь есть 
исполнение долга, и в этом 
ты находишь свои радости. 
А жизнь в теперешнем ее 
качестве есть участие в какой-
то новой, поворотной ситуации. 
Мир на повороте...

- И в чем его поворот-
ность?

- Она заключается в оби-
лии тупиков, в которые заш-
ли люди. Давайте представим. 
Буквально. Человек шел, шел, 
были повороты всякие: то пра-
вее, то левее. А потом бац - и 
тупик. И тут что? Либо давай 
назад - ищи, где ты сбился. Или 
долби вперед - опасно, может, 
не додолбишься. И наконец, 
третий вариант: обустраивайся 
прямо тут.

- Это все очень 
образно...

- Образно. Как ма-
ленькое стихотворе-
ние в прозе.

- А если взять 
конкретного челове-
ка Сергея Юрского. 
Тоже тупик?

- Да и у меня тупи-
ков хватает. Профес-
сия, которой я отдал 
60 лет, переменилась. 
Она, я бы сказал, му-
тировала. Мне повезло застать 
время, когда в театр, в кино, на 
концерт приходили, чтобы по-
нять, познать, а не заплатить и 
дожидаться каких-то щекота-
ний нервов. Артист занимал-
ся просветительством, при-
витием хорошего вкуса. Что 
касается публики, то людям 
не хотелось видеть и слышать 
то, что было рекомендовано 
сверху. Поэтому на неугод-
ных и запрещаемых цензурой 
артистов собирались полные 
залы. Сегодня то, что в совет-
ские годы никогда не прошло 
бы цензуру, стало общедоступ-
но. Но появилась другая про-
блема - общая опошленность 
искусства. Это меняет все, в 
том числе и вкус зрителя, по-
тому что искусство теперь до-
ступно в основном тем людям, 
которым оно нужно просто 
как развлечение перед сном 
или походом в ресторан. Вот 
это-то меня и смущает, это и 
есть кризис, мутация. И если 
бы я знал об этом 60 лет назад, 
я, пожалуй...

- Не пошли бы в эту про-
фессию?

- Не пошел бы.

«Меня запрещали
снимать в кино»

- В вашем возрасте люди в 
основном сидят на дачах или 
же на лавочке у подъезда. А 
вы свободное время на что 
тратите?

- Актеры - ведь служащие. 
А массой свободного времени, 
такого, чтобы потратить его 
на себя, обладают скорее пред-
приниматели, которые могут 
себе позволить сказать: «Я 
устал», взять две недели отпу-
ска и куда-нибудь улететь. Ак-

тер же никогда не произнесет 
фразу «Я устал» или даже «Я 
заболел», чтобы выкроить две 
недели на собственные нужды. 
Где актеру их взять? Закрыть 
театр нельзя.

- Но надо же как-то отвле-
каться...

- В последнее время нечем. 
Потому что имеется множе-
ство семейных и бытовых за-
бот, есть свои обязанности. То 
есть просто меняешь вектор 
деятельности. А вот этот бла-
женный отдых, когда можно 
просто полежать да почитать 
(что я очень люблю), покурить, 
посидеть за столиком да вы-
пить, - все это постепенно ушло. 
Я любил в свое время шахматы, 
теперь я в них почти не играю. 
Мне нравился спорт - теннис, в 
частности, - сейчас я вообще не 
выхожу на корт, не имею сил на 
это. Так что очень многие «от-
влечения» ушли естественным 
путем. Прогулка?.. Да, пожалуй, 
это то, что у меня осталось. Но 
боюсь, что и прогулки скоро 
станут невозможными, пото-
му что и ходить становится все 
труднее. Когда-то и бегать мог 
каждый день, а сейчас - нет. Вре-

мя, к сожалению, ставит новые 
задачи, делая при этом возмож-
ности, наоборот, более узкими.

- Но пока по арбатским 
улочкам любите гулять?

- Да, люблю. Причем в любое 
время года. Они, конечно, все 
более становятся застроенными, 
сейчас Арбат стал богатым рай-
оном, везде либо идет стройка, 
либо дома уже налезли прямо 
один на другой. И все равно я 
очень люблю эти переулочки, 
вообще весь наш прекрасный 
район - до речки и вокруг - со сво-
ей неповторимой архитектурой, 
старыми названиями. Во всех 
этих вещах ведь есть особенное 
обаяние... Не спорю, иногда этот 
грандиозный новострой бывает 
очень стильным и красивым. Но 
идешь мимо и чувствуешь себя 
чужим в этом бесконечном на-
громождении домов.

- Вы как-то сказали, что 
москвичом себя не считаете. 
В душе вы по-прежнему ле-
нинградец?

- Нет, я и москвич. Детство 
прошло в Москве, снимался 
здесь много, так что город 
не чужой. Дело в том, что я 
школы ленинградской. Теа-
тральной школы. И тут есть 
некоторая специфика...

- Вам жалко было пере-
езжать из Ленинграда в 
Москву?

- Мне было страшно 
переезжать. Но я до сих 
пор полагаю, что меня вела 
судьба и другого выхода не 
было.

- Но уезжали ведь не по сво-
ей воле?

- Ну да, я эмигрант. Три года 
вести борьбу за прописку - 
очень похоже.

- Сергей Юрьевич, насколько 
известно, в свое время в Ле-
нинграде партийные чиновни-
ки активно «шили» вам дис-
сидентство...

- Видимо, да. Буквально это 
никогда не было сказано, но, ви-
димо, да, чужой.

- Сейчас можете сказать, 
что таковым и являлись?

- Очень выгодно было бы 
сказать, что да, был диссиден-
том. Но я не был им. Я был са-
мостоятельным, вольным че-
ловеком. И, конечно, это могло 
раздражать.

- Однако по тем временам 
ваши поступки казались пре-
дельно вызывающими.

- Я не знаю, о чем идет речь.
- Встречи с опальным Сол-

женицыным...
- Ну это даже смешно. Я не 

имел чести принадлежать к 
кругу Солженицына, я был его 
большим поклонником и с удо-
вольствием пошел на встречу.

- Вы демонстративно про-
вожали эмигрантов в Изра-
иль...

- Никогда. Это ложная ин-
формация. И не потому что счи-

тал их врагами народа, а просто 
потому, что так случилось.

- А Прага?
- Прага была. Я был возму-

щен тем, что там произошло, и 
написал об этом в отчете. Но в 
Прагу же я ехал не революцию 
делать, ехал по заданию Обще-
ства дружбы и случайно застал 
те события...

- После этого, как принято 
считать, вас стали травить. 
Или травля в данном случае 
слишком громкое слово?

- Нет, это была травля. Теа-
тра она почти не коснулась, а 
вот в кино меня снимать было 
запрещено. Совсем. И теле-
видение, и радио, и пресса - все 
было закрыто.

- В фильме «Гараж» герой 
Маркова говорит: «Меня мно-
го били. Потом за это же на-
граждали. Но испугали навсег-
да». Вас испугали?

- Очень. Страх самый боль-
шой - это страх потерять себя. 
Потерять уважение самых 
близких людей. И самоуваже-
ние. Страх, который ввел меня 
в болезненное состояние. Каж-
дый с этим борется по-своему. 
Кто-то к врачу идет - я и к вра-
чу ходил. Кто-то таблетки пьет 
- я и таблетки пил. Но у меня 
было еще одно. Я написал от-
кровенную повесть - в стол - об 
этом страхе. О страхе, который 
превращается в тоску и в насто-
ящее уныние. И от которого в 
конечном счете выбрасывают-
ся из окна. И то, что я сумел это 
сделать, для меня было крайне 
важно.

«Я хотел сыграть
Воланда»

- Тогда к дню сегодняшнему. 
Как вы относитесь к собы-
тиям на Украине?

- Я слежу постоянно за но-
востями оттуда, но совершенно 
перестал понимать что-либо. 
Почему летчица-снайпер пере-
шла российскую границу? По-
чему на Украине убивают своих 
сограждан? Я очень беспоко-
юсь, бесконечно тревожусь, 
потому что очень люблю Киев, 
Керчь, Донецк, где в разные 
годы жил и работал. Происхо-
дящее сегодня там вызывает у 
меня чувство ужаса и мрака.

- Современное кино и сери-
алы какие чувства вызыва-
ют? И почему вас там нет?

- Почему? Потому что я те-
атром занимаюсь, литературой. 
А то, что мне предлагают... У 
каждого, знаете, своя судьба. 
Я не хватаюсь за лицо в ужасе, 
что меня не зовут в сериалы. 

- Но хоть какую-то роль 
на себя мысленно примеряли?

- Один раз только позавидо-
вал моему другу Басилашвили 
и сказал режиссеру Бортко, что 
хотел бы сыграть Воланда. Но 
когда начались подробности: с 
механическим котом, с куклой... 
я сказал: «О нет». Мне кот ну-
жен, как у меня дома. И вместе с 
тем, чтобы был артист. Вот я не 

знаю, как это сделать... По-
этому: нет, нет...

- В театре в последние 
годы в основном в своих 
постановках играли. Это 
потому что не нравятся 
чужие?

- Часто очень не нравятся. 
Совершенно откровенно. По-
тому что когда я сталкиваюсь 
с режиссером и вижу, что дело 
не в его идеологии и не в его 
посыле, который с моим не со-
впадает, а дело в том, что он по-
просту неграмотен...

- Так легко можете расста-
вить все точки над i?

- Я 60 лет этим занимаюсь. 
От безграмотности в профес-
сии меня просто воротит.

- Многие ваши ровесники го-
ворят примерно то же самое. 
Иногда, извините, это похо-
дит на брюзжание.

- Это не брюзжание. Это 
просто люди с высшим образо-
ванием говорят людям без выс-
шего.  Вот, собственно, и все...

Виталий Карюков, 
Дмитрий Мельман

Сергей 
Юрский: 

«Я познал 
настоящий 
страх»
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«Золотой теленок»

«Человек 
ниоткуда»

«Любовь 
и голуби»
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Не успели поклонники
 Жанны Фриске порадоваться 

за свою любимицу, как 
последовало опровержение: 

никакой свадьбы не будет. 
Так что же на самом деле 

происходит в жизни певицы, 
к которой прикованы сейчас 

миллионы глаз?

Новость о том, что Дмитрий 
Шепелев сделал любимой пред-
ложение и они с Жанной по-
женятся в ближайшее время, 
взбудоражила многих. В том 
числе и жителей Балашихи, ко-
торые надеялись собственными 
глазами увидеть праздничный 
кортеж молодоженов. Именно 
там, в подмосковном городке, 
где живут родители Жанны, сей-
час поселилась певица со своим 
сыном Платоном. Там же, вдали 
от столичной суеты, согласно со-
общениям, и должна состояться 
свадьба.

К этому событию они шли 
почти четыре года. И горе, кото-
рое случилось с Жанной, стало 
лишь проверкой их отношений 
на прочность. Ни у кого нет со-

мнений, что это испытание пара 
с честью выдержала. Поэто-

му сообщение о том, что 
Фриске с Шепелевым 
собираются под венец, 
все встретили на ура. 
Радуют новости и о со-

стоянии здоровья пе-
вицы, которой почти 
два года назад врачи 
поставили страшный 
диагноз «онколо-
гия». Теперь Жанна 
чувствует себя зна-
чительно лучше, 
спали страшные оте-

ки, ушел лишний вес, 
вызванный приемом 

лекарств, стало вос-
станавливаться зрение, 
которое сильно упало во 
время лечения. Фриске 
снова стала ходить само-
стоятельно, хотя был пе-
риод, когда передвигалась 
на инвалидной коляске и 
уже не надеялась встать на 
ноги. Конечно, о полном 
исцелении речь пока 
не идет, но упорная 
борьба со страшным 
недугом с помощью 
уникальной нано-
вакцины, разрабо-
танной в США, дает 
обнадеживающие 
результаты. Жанна 

настолько окрепла, 
что вполне может вы-

держать небольшой се-
мейный праздник в честь 

ее свадьбы с любимым челове-
ком, который оказался настоя-
щей опорой и поддержкой.

Однако о том, где и когда со-
стоится это важное событие, ни 
Фриске, ни Шепелев не говорят. 
А родные и вовсе уверяют, что 
все это лишь сплетни и слухи.

- Свадьба? Нет никакой свадь-
бы! - убеждает сестра Жанны 
Наталья. - О чем вообще может 
идти речь? Дайте нам попра-
виться сначала! Никакой свадь-
бы у нас не намечается!

Дмитрий Шепелев сейчас на-
ходится по делам в Лондоне и не 
отвечает на телефонные звон-
ки, если они не от родных или 
близких друзей. За комментари-
ем мы обратились к его пресс-
агенту Александру Беляеву.

- Честно говоря, все это - лич-
ное дело Дмитрия, - сказал нам 
Беляев. - Но поверьте мне, если 
бы планировалась свадьба, я бы 
о ней точно знал. А больше тут и 
обсуждать нечего.

Вполне возможно, что близ-
кие пары стараются сохранить 
в тайне предстоящее бракосо-
четание, чтобы избежать повы-
шенного внимания со стороны 
зевак и прессы. Ведь Жанна, 
хоть и ведет сейчас обычную 
жизнь молодой мамы, все же 
старается не выходить на люди - 
ее внешний облик пока далек от 
образа, к которому все привык-
ли. И вряд ли ей будет приятно, 
если посторонние люди станут 
обсуждать то, как она выглядит 
в один из главных дней своей 
жизни.

Дарья Мороз 
готова перейти 
на подножный 
корм
Для актеров наступили 
тяжелые времена. Фильмы 
и сериалы замораживают, 
бюджеты оставшихся на плаву 
лент сдуваются, артистам 
существенно снижают гонорары. 
Поводов для оптимизма мало. 
Однако Дарья Мороз старается 
не унывать.

Виктор Богданов, астролог:

- Год для Жанны Фриске нестабильный. Она будет то выходить 

в свет, то подолгу не появляться на публике. Скорее всего, к кон-

цу 2015 года начнет готовить новую сольную программу, записы-

вать треки. Ну а в 2016 году Жанна возобновит гастрольную дея-

тельность. То есть свой недуг она переборола. И это произошло 

во многом благодаря тому, что миллионы людей посылали ей 

свою позитивную энергию. Следующий виток неприятных собы-

тий, связанных со здоровьем, у нее ожидается лет через шесть. 

И по моему внутреннему ощущению, она его должна пережить.
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Свадьба 
Фриске: 
слух или 

ререальность?

Ольга Лесина, 
Ксения Позднякова
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Певица призналась, что ни-
когда не была довольна своей 
фигурой, но заниматься со-
бой не хватало времени. По-
том стала пробовать разные 
диеты - кефирную, белковую, 
грейпфрутовую, но потерян-
ные килограммы быстро воз-
вращались. И тогда решила 
действовать по науке. Теперь 
каждые полгода Пелагея про-
ходит процедуру очищения 
организма детокс, которая 
улучшает работу печени и ки-
шечника.

- К детоксикации - очище-
нию организма от продуктов 
распада и шлаков - надо под-
готовиться, - говорит она. - Но 
все усилия оправдаются - бу-
дут решены проблемы с пи-
щеварением, сброшен лишний 
вес, забудутся аллергические 
реакции.

А дальше певица, по ее сло-
вам, решила не сидеть на по-
стоянной диете, а исключить 
из рациона «неправильную 
пищу» - все жареное, жирное, 
соленое, сладкое, мучное. Если 
же все-таки позволяла себе 
слабость, то следующий день 
обязательно делала разгру-
зочным.

- Раз в неделю устраиваю 
себе монодни: сижу либо на 
печеных яблоках, либо на 

огурцах, либо на кефире 
или обез жиренном твороге. 
То есть весь день ем один 
конкретный продукт, - при-
знается певица.

А вот пищевому мусору 
- кетчупу, майонезу, про-
дуктам, содержащим раз-
личные пищевые добав-
ки, - места в ее рационе 
теперь нет. Сливочному 
маслу Поля предпочитает 
оливковое или тыквенное, 
а еще пьет не менее полу-
тора литров чистой воды 
- со стакана негазирован-
ной начинается каждый 
ее день. В довершение к 
этому певица решила от-
казаться от поздних пере-
кусов. Последний прием 
пищи - не позднее шести 
часов вечера.

- Если есть возмож-
ность, стараюсь делать 
покупки на базаре, где 
продаются выращенные 
без удобрений овощи, 
- не люблю супермар-
кеты, в которых все 
напичкано химией, - 
говорит Пелагея. И 
отправляется в сто-
ловую «Голоса», где 
берет себе на обед... 
одну гречку.

М.Н.

Пелагея раскрыла 
секрет похудения
«Посмотрите, как похудела моя Поля, просто тростинкой 
стала!» - хвастается мама Пелагеи Светлана Ханова, стоя 
за кулисами съемочного павильона шоу «Голос». Долгое 
время Пелагея  не хотела говорить о том, как удалось ей 
постройнеть, и лишь сейчас открыла тайну.

- На 30 процентов сокра-
тили бюджеты везде и всю-
ду: кино, театр, телевидение, 
- призналась нам актриса 
(Первый канал только что 
закончил показ сериала 
«Долгий путь домой», где 
у нее главная роль). - Как 
бы ни было грустно, я по-
нимаю продюсеров. Они 
физически не могут пла-
тить артистам прежние 
суммы. Приходится быть 
гибким, соглашаться на 
меньшие деньги, договари-
ваться, даже если считаешь 
себя суперзвездой, которая 
стоит сто миллионов. А уж 
если сценарий достойный, 
то можно вообще сняться 
за символический гонорар 
- хорошие сценарии нынче 
на вес золота. Ну и потом, 
кроме кино, у меня есть те-
атр, и он спасает (актриса 

служит в МХТ им. Чехова. 
- Ред.). Артисту творчество 
необходимо как воздух, а 
театр как раз дает эту нуж-
ную энергетику. Спектакли, 
репетиционные процессы - 
это жизнь и профессия, без 
которых, наверное, не смо-
гу. Ну а кризис... Не первый 
же на нашем веку - как-
нибудь справимся.

- Даша, вашим родите-
лям в начале 90-х, навер-
ное, тяжелее пришлось?

- Это точно. Я хорошо 
помню 90-е, когда кине-
матограф погрузился бук-
вально в яму и кино вообще 
не снимали. Моим родите-
лям (режиссер Юрий Мо-
роз и актриса Марина 
Левтова. - Ред.) было при-
мерно столько же, сколь-
ко сейчас мне. И у них 10 
лет оказались буквально 

вырваны из профессии. 
Лучшие, можно сказать, 
годы. Очень хочется ве-
рить, что сейчас будет не 
столь тяжело и надолго, 
как тогда. Пока ощущения 
катастрофы нет. Ну не бу-
дет работы в кино - можно 
взять паузу, больше вре-
мени проводить в семье. С 
голоду, слава богу, не уми-
раем. Если совсем уж туго 
будет... переедем жить на 
дачу. У нас их две - одна 
в Подмосковье, вторая - 
дальняя - в Псковской об-
ласти. Посадим картошку 
и огурцы. Будем жить, при-
чем на свежем воздухе - ги-
гантский, кстати, плюс. А 
все тяжелые времена рано 
или поздно заканчивают-
ся...

Марта Черемнова
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История развода Никиты Джигурды 
и Марины Анисиной закончилась,
так и не успев как следует начаться. 
Почти два месяца скандалов 
завершились в один день - фигуристка 
забрала заявление из суда.

Как известно, КПРФ и 
«Единая Россия» - политиче-
ские оппоненты. Так принято 
считать, по крайней мере. В 
зале заседаний парламен-
та представители фракций 
частенько бодаются друг с 
другом. Ну а в свободное от 
работы время... В общем, 
служба службой, а служеб-
ные романы никто еще не 
отменял. Теперь в Думе нату-
рально совет да любовь. Со-
всем скоро «Горько!» можно 
будет кричать.

Вот только сложновато 
пока представить Марию 
Максакову, девушку блестя-
щую во всех отношениях, же-
ной коммуниста. Уж больно 
словосочетание говорящее, а 
Маша к своим 37 годам доби-
лась в жизни ну практически 
всего, о чем могло пригре-
зиться. Она красива, богата, 
знаменита. И все атрибуты 
успешной жизни налицо: член 
правящей партии, солистка 
Мариинского театра, мать 
двоих детей, в конце концов. 
Для полного счастья не хва-
тало самой малости - печати 
в паспорте и статуса законной 
жены, ведь предыдущий брак 
Марии был гражданским...

Тоже, кстати, красивая 
выдалась история. Но не-
сколько... загадочная, что 
ли. Отца своих детей, биз-
несмена по имени Владимир, 
Максакова не светила, рас-
сказывала о нем предельно 
скупо, даже фамилию из-
бранника не называла. Лю-
бопытная деталь: двое детей 
Марии носят ее фамилию - 
они Максаковы.

«Наша история романтич-
на, - как-то все-таки подели-

лась Мария. - Впервые Воло-
дя увидел меня по телевизору, 
я ему очень понравилась, и 
он искал любые пути, что-
бы со мной познакомиться. 
А как-то в саду «Эрмитаж» 
у него была деловая встреча, 
и партнер по бизнесу оказал-
ся моим знакомым - такое 
вот стечение обстоятельств. 
В тот момент рабочий день 
у меня заканчивался - с де-
сяти до часа я репетировала 
в театре «Новая опера» и 
уже уходила домой. Володя 
увидел меня, идущую вдоль 
афиш с моим же изображе-
нием, подойти не решился. 
Но принялся вместе с тем 
приятелем бомбардировать 
меня звонками с требовани-
ем пообедать, поужинать и 
так далее. Мне, конечно, по-
казалось это диким, я очень 
долго отказывалась. Продол-
жалось это месяца два, потом 
он все-таки меня уговорил. И, 
как ни странно, это оказалась 
любовь с первого взгляда...»

Однако с тех пор прош-
ли годы. Мария и Владимир 
успели вдоволь наглядеться 
друг на друга и понять: даль-
ше им не по пути.

- Да-да, скоро я выхожу 
замуж! - радуется Максако-
ва. - 37 лет к этому шла, ведь 
никогда до этого не состояла 
в официальных отношениях. 
Это будет первый и, надеюсь, 
единственный мой брак.

Избранником Марии стал 
43-летний депутат-комму-

нист Денис Вороненков. О 
своем женихе оперная при-
ма отзывается восторженно:

- В данном случае произо-
шло родство душ. Я наконец 
встретила своего человека 
и выхожу замуж. Мой из-
бранник - профессор, доктор 
юридических наук. С творче-
ской средой знаком. У меня 
двое детей, а у него трое. И 
все они очаровательные! Ко-
нечно, хочется еще детей, но 
человек предполагает, а Го-
сподь располагает...

Пир на весь мир по слу-
чаю бракосочетания двух 
депутатов состоится 27 марта 
в Московском концертном 
зале «Филармония-2».  Кста-
ти, торжественный вечер 
влюбленные назвали «Пусть 
музыка расскажет о любви». 
На свадьбу уже приглашены 
500 гостей. И это все люди 
исключительные: артисты, 
депутаты, министры, губер-
наторы, бизнесмены...

Таким образом, в нашей 
Госдуме появится уже вто-
рая супружеская пара. Прав-
да, первая, которая возникла 
на заре создания российско-
го парламента, 20 лет на-
зад, - все-таки однопартий-
ная: Оксана Дмитриева и 
Иван Грачев представляют 
«Справедливую Россию». И 
уже поздравляют новобрач-
ных!

Депутат-единоросс 
Максакова выходит 
замуж за коммуниста!

Наверняка это будет 
свадьба года! 
Ведь событие 
практически небывалое 
и более чем знаковое: 
депутат-коммунист 
женится на коллеге 
из «Единой России». 
Имя невесты известно всей стране - 
это Мария Максакова: 
дочь знаменитой актрисы, 
оперная прима, украшение Госдумы...

Ксения Позднякова, Андрей Князев

Николай Левичев, 
зампред Госдумы:

- Ну да, в одной семье будут 
представители двух разных пар-
тий. И что? У нас в Ненецком 
автономном округе была такая 
ситуация: фракции в местном 
парламенте - нашу («Справед-
ливая Россия». - Ред.) и ЛДПР 
- возглавляли муж и жена. И 
никаких распрей и раздоров в 
семье! Надеюсь, и Мария, ко-
торая представляет «Единую 
Россию», не станет жестко 
оппонировать своему мужу-
коммунисту, хотя им и при-
дется по одному и тому же 
законопроекту голосовать 
по-разному. Вообще, это 
событие достойно упоми-
нания не только в полити-
ческой истории России, 
но и в российской Книге 
рекордов Гиннесса!

Сергей Обухов, 
депутат Госдумы от 

фракции КПРФ:

- Что в таких случаях гово-

рят? Совет да любовь! Я уже 

и приглашение на эту свадь-

бу получил. Знаю обоих как 

очень ответственных и серьез-

ных людей. Конечно, каких-то 

особенных отношений между 

ними на пленарных заседани-

ях не замечал - место не то, да 

и не мое это дело. Но то, что 

они давно общаются и работа-

ли над какими-то законопро-

ектами, это было. Вот и пробе-

жала, наверное, искорка!

Оксана Дмитриева, 
депутат Госдумы 
от фракции 
«Справедливая 
Россия»:

- Я давно знаю Марию и отношусь к ней замеча-тельно. Она - душа нашей компании во время всех торжеств, веселый и по-зитивный человек. Что касается ее супруга, то он известен в Думе раз-ными инициативами, а за ее пределами - скандала-ми. Но теперь, надеюсь, и скандалов, и поводов для них будет меньше. К тому же я очень рада, что мы с моим супругом уже не бу-дем единственной парой, которая образовалась в стенах Госдумы. Значит, не такое уж это и тяжелое место, раз помогает соз-давать семьи...

- Разводиться или нет - это 
личное дело моей клиентки, - 
сказал нам адвокат фигурист-
ки Сергей Жорин. - Желание 
клиента для меня закон. Ма-
рина сказала - я сделал: забрал 
ее заявление. Хотя и не уверен, 
что стоило так поступать.

Как нам удалось узнать, 
перемирию предшествовало 
свидание Никиты Джигурды 
с Мариной Анисиной. Артист 
прилетел во Францию - в Лион, 
где сейчас живет Марина с 
их детьми. Они встретились и 

приняли решение прекратить 
бракоразводный процесс. Ни-
кита провел несколько дней 
во Франции, гулял с детьми и 
даже побывал на репетиции 
ледового шоу Марины Аниси-
ной. Более того, пара отметила 
в узком семейном кругу семи-
летие совместной жизни, по-
сле чего Никита со спокойным 
сердцем улетел в Москву. Ма-
рина пообещала вернуться к 
нему в начале мая - после того 
как закончится ее контракт в 
ледовом шоу.
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Анна Семенович
не будет готовить свои 

фирменные салатики 
на камеру - певица 

и телеведущая ушла из 
кулинарного шоу «Барышня и 

Кулинар».
- Я действительно ухожу из 

проекта, - говорит Аня. - За 
пять лет программа стала 
неотъемлемой частью 
моей жизни. Это мое 
детище, все эти годы я 
была не просто веду-
щей, а полноценным 
соавтором про-
граммы. Мы соз-
давали шоу вме-
сте с Мишей 
П л о т н и к о -
вым и заме-
чательной 
командой, 
и это было 
здорово. Но 
жизнь не стоит на 
месте. Мне посту-
пило предложе-
ние об участии 
в крупном 
кинопроекте. 

Сейчас я не могу раскрывать 
никаких подробностей, о них 
расскажу через какое-то вре-
мя. Но так получилось, что 
этот проект требует огром-
ных временных затрат. Парал-
лельно существуют плотный 
гастрольный график, работа 
над новыми песнями, съемки 
клипов. Я поняла, что просто 
физически не способна успеть 

все. Именно поэтому я при-
няла очень непростое для 
себя решение покинуть 

программу 
«Барыш-
ня и Ку-
линар».

Семенович больше 
не «Барышня»
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Анисина 
передумала 
разводиться?

Подготовила Ирина Иванова
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Массовый переход на ГЧП 
социальных учреждений на-
чался в прошлом году. В 2015-м 
явление должно было только 
набирать обороты: по словам 
Владимира Яблонского, дирек-
тора направления «Социаль-
ные проекты» Агентства стра-
тегических инициатив (АСИ), 
«сегодняшняя экономическая 
ситуация заставит региональ-
ные власти более тщательно 
подходить к тратам и выделять 
деньги на то, что окажется бо-
лее эффективным».

Он приводит в пример боль-
ницы и детские сады - по его 
словам, эти бюджетные уч-
реждения «не привыкли счи-
тать деньги». Чтобы создать 
одно место в детском саду, го-
сударство тратит около мил-
лиона рублей. Создание же 
места в частном детском саду 
зачастую обходится намного 
дешевле. «Для государства это 
может стоить в 30 раз меньше, 
- констатирует Яблонский. - 
Например, за счет того, что 
частный детский сад не строит, 
а арендует помещение. Или 
возьмем медицину - первично-
го звена сейчас не хватает. Но 
его с успехом могут заменить 
врачи частной практики».

Воодушевившись прави-
тельственной инициативой, 

чиновники на местах взялись 
активно считать деньги: боль-
ницы и прочие соцучреждения 
закрываются, ужимаются и 
сокращаются. Вместо них дол-
жен прийти дядя-бизнесмен с 
дешевым частным детским са-
дом, в котором местные власти 
будут арендовать места для де-
тишек за сущие копейки.

Только закрывают сейчас, 
а когда придет добрый дядя - 
кто ж его знает?

Вот какая история случи-
лась в городе Кимры Твер-
ской области: много лет ГБУ 
«Реабилитационный центр 
для детей и подростков с огра-
ниченными возможностями 
«Радуга надежд» располага-
лось в центре города.

В центре проходили реаби-
литацию и учились по школь-
ной программе дети с ДЦП, 
аутизмом и прочими заболева-

ниями. Всего тут одновремен-
но занимались около 300 детей.

Все было хорошо, пока 
власти не надумали «оптими-
зировать процесс». Поначалу 
детей-инвалидов перевели 
в две комнатушки в 
поселке.

«Машины есть да-
леко не у всех, матери 
не могут везти детей-
инвалидов на занятия 
на трех автобусах в 
давке с пересадками, 
- рассказывает Еле-
на Юферова. - В двух 
комнатах вместо трехсот детей 
умещается всего двадцать. Ма-
тери в ужасе - куда им девать 
детей? Многие дети центра с 
аутизмом и другими диагно-
зами просто не в состоянии 
учиться в обычной школе!»

Чиновников это не волну-
ет - они издали постановление, 

согласно которому заниматься 
в реабилитационном центре 
ребенок может максимум пол-
года. Видимо, власти полагают, 
что учиться больше полугода 
для ребенка-инвалида - это бес-
полезные бюджетные траты.

Чиновники намекнули мате-
рям: дескать, давайте, дерзайте, 
создавайте ГЧП! Или НКО. 
Часть денег соберут сами ро-
дители, часть даст бизнес, а уж 
государство всегда поможет!

Елена Юферова представ-
ляет тот самый «социально  
ориентированный бизнес», на 
который нынче у чиновников 
такие большие надежды. Весь-
ма небедная компания, в кото-
рой Елена Юферова работает, 
поручила ей воссоздать реаби-
литационный центр.

Елена пошла обивать по-
роги - просить у местных вла-
стей помещение (обещанное 
бесплатно или по льготной 
арендной ставке). «И каждый 

чиновник говорил: конечно, я 
вам помогу! Но в итоге этим 
все и ограничивалось». 

Итог таков: никакого пре-
красного ГЧП нет и в помине, 
бывший реабилитационный 
центр ныне ютится в одно-
комнатной квартире одной из 
мамаш - заниматься с детьми 

туда приходят по очереди пре-
подаватели, нанимаемые роди-
телями в складчину.

Елена Юферова говорит: по 
подсчетам компании, содержа-
ние центра обошлось бы в 600 
тыс. руб. в месяц. Эти деньги 
бизнесмены готовы были бы 
платить, если бы им под центр 
предоставили помещение. «В 
нашей стране к соцобъектам 
чудовищные требования - надо, 
чтобы были лифты, двор и так 
далее. Чтобы все это постро-
ить и запустить, нужно очень 
много денег».

НКО, которые должны 
были взять на себя часть функ-
ций соцзащиты, ничего от госу-
дарства не получат - об этом на 
днях совершенно неожиданно 
заявило Министерство финан-
сов РФ: оно планирует полно-
стью прекратить выделение 
субсидий социально ориентиро-
ванным некоммерческим орга-
низациям в 2015 году.

Ранее Минфин 
обещал дать НКО 
«на помощь де-
тям-сиротам, мало-
имущим, инвалидам, 
занимающимся об-
р а з о в ат е л ь н ы м и 
проектами и други-
ми социально значи-
мыми делами», поч-

ти миллиард рублей.
По мнению членов Обще-

ственной палаты РФ, это аб-
солютно противоречит тому, 
что говорил президент: Пу-
тин обещал увеличить под-
держку социально ориенти-
рованных НКО.

Аделаида Сигида

Вместо больниц, домов 
престарелых и детских 

садов велено создавать 
государственно-частное 

партнерство (ГЧП) 
и некоммерческие 

организации (НКО)  - 
в итоге ни того, ни 

другого, ни третьего. 
«МН» разобрался в 

ситуации на примере 
реабилитационного 

центра для детей в 
Тверской области.

ПО УРОВНЮ СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ 
РОССИЯ СКАТЫВАЕТСЯ В КАМЕННЫЙ ВЕК

Эксперты считают, что 
новый «экологический 
закон» поставит 
крест на российском 
производстве, а дворы 
потонут в мусоре.

С 1 июля убирать, транс-
портировать и перерабатывать 
отходы может стать некому. 
Согласно уже принятому Феде-
ральному закону №458-ФЗ «Об 
о тходах производства и потреб-
ления», все предприятия, имею-
щие лицензию 
на переработку 
отходов, должны 
до 1 июля полу-
чить новые ли-
цензии - старые с 
этой даты стано-
вятся недействи-
тельными.

Одновремен-
но получить ли-
цензию должны 
будут органи-
зации, которые 
осуществляют 
транспортиро-
вание и сбор от-
ходов. А это коммунальщики, 
которые вывозят мусор из му-
сорных контейнеров во дворах.

После введения закона 
осталась одна «маленькая» 
проблема - к закону прилага-
ются еще сорок (!) подзакон-
ных актов, самые значимые 

из которых еще даже не раз-
работаны. При этом, согласно 
законодательству РФ, на вы-
дачу лицензии отводится 1,5 
месяца. До вступления закона 
в силу остается 3,5 месяца.

Предполагается, что не-
сколько десятков тысяч пред-
ставителей «мусорной» отрас-
ли и производств в один день 
(!) побегут и подадут заявле-
ния, чтобы успеть к 1 июля.

Это в теории. На практике 
же закон, по сути, завис в воз-
духе: юристы Газпрома заяви-

ли на днях, что им, 
для того чтобы со-
брать все докумен-
ты на оформление 
лицензии, нужно 
1,5 года. То есть к 
1 июля они никак 
не успевают. Тем 
более, указывают 
в Газпроме, такой 
спешки никто не 
ожидал - вступле-
ние в силу закона 
было запланирова-
но на 2018 год.

Не остался в сто-
роне и ЛУКОЙЛ - 

представитель компании Оль-
га Логинова обвинила прави-
тельство РФ в том, что оно та-
ким образом решило выдрать 
с бизнеса дополнительные 30 
млрд руб.: помимо денег за 
выдачу лицензий государство 
начнет взимать со всех про-

изводителей экологический 
сбор плюс к уже имеющемуся 
сбору на утилизацию.

Собственно, именно этот 
экологический сбор как раз 
и тормозит принятие подза-
конных актов - правительство 
пока не знает, с кого и сколько 
брать денег.

Так, эксперт Обществен-
ной палаты Максим Довгялло 
указывает на то, что закон не 
решает одну из основных про-
блем - наличие городских сва-
лок: «Законом не установлен 
лимит на размещение отходов 
на городских свалках - город-
ские свалки не имеют лицен-

зий. Что же касается взимания 
экологического сбора с про-
изводителей, то нормативный 
акт предполагает новую кон-
струкцию, которая неосуще-
ствима. Если мы говорим о 
российских производителях, 
то от них еще можно потребо-
вать раскрыть информацию 
о себестоимости, хотя это яв-
ляется коммерческой тайной. 
Но ни один зарубежный про-
изводитель не будет ее рас-
крывать». 

Эксперта смущает также 
норма закона, по которой 
предприятие, которое платит 
утилизационный сбор, будет 

платить еще и экологический. 
«То есть будет удваиваться? 
Ведь экологический сбор уже 
включает утилизацию», - ука-
зывает Довгялло.

Заместитель руководи-
теля Комитета ТПП РФ по 
природопользованию и эко-
логии Владислав Жуков счи-
тает, что 1 июля в наиболее 
тяжелом положении могут 
оказаться обычные граждане 
- они просто потонут в мусо-
ре: «Подрядчики, не имеющие 
лицензии, больше не смогут 
вывозить мусор. А в итоге без 
лицензий могут оказаться 19 
тыс. коммунальных органи-
заций. Особенно это коснется 
госучреждений - они не смогут 
заключать с коммунальщика-
ми контракты».

Кстати, для тех, кто про-
должит вывозить мусор без 
лицензии, предусмотрена уго-
ловная ответственность. То 
же самое касается произво-
дителей, которые не получат 
лицензию или не уплатят эко-
логический сбор.

Производители уже при-
грозили: 1 июля большинство 
предприятий будут вынужде-
ны остановить производство.

Одним словом, законом не-
довольны все, кроме прави-
тельства, которое уже зало-
жило в бюджет «лишние» 30 
млрд рублей.

Анна Александрова

С 1 ИЮЛЯ ВВЕДУТ НОВЫЙ НАЛОГ - ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ

Бывший реабилитационный 
центр ныне ютится в однокомнат-
ной квартире одной из мамаш - 
заниматься с детьми приходят по 
очереди преподаватели, нанима-
емые родителями в складчину.

Подрядчики, 
не имеющие 
лицензии, 
больше не смо-
гут вывозить 
мусор. А в ито-
ге без лицен-
зий могут ока-
заться 19 тыс. 
коммунальных 
организаций.
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После того как в России 
резко вырос курс доллара и 
евро и вслед за этим Центро-
банк повысил ключевую став-
ку, отдельные импортеры, с 
ужасом наблюдая за тем, как 
валютные разницы превыша-
ют размер годовой прибыли, а 
ставки по кредитам в коммер-
ческих банках зашкаливают 
за 30%, решили «завязать с 
бизнесом» и уйти с рынка. 

Бутылка вина 
за 25 рублей

В 20-х числах января компа-
ния «Русьимпорт», занимавша-
яся реализацией импортных и 
отечественных вин и крепких 
напитков, обратилась в ар-
битраж с заявлением о своей 
несостоятельности. Компания 
честно призналась: учитывая 
сложившиеся в экономике 
обстоятельства, она больше 
не может продолжать свою 
деятельность в условиях па-
дающего спроса и увеличива-
ющихся в разы процентных 
ставок по кредитам. При этом 
руководство «Русьимпорта» 
объявило о готовности 
пройти процедуру финан-
сового оздоровления и 
сделать все возможное для 
поиска компромиссных 
решений по реструктури-
зации долга перед креди-
торами. Начались пере-
говоры с банками. Однако 
не все с пониманием отнес-
лись к проблемам заемщи-
ка. Альфа-банк, к примеру, 
настаивал на досрочном 
возвращении денег. На все 
про все кредитор отвел 
«Русьимпорту» пять дней, по-
сле чего обратился в суд с ис-
ком о возврате многомилли-
онного долга.

Как мы уже писали, Мещан-
ский суд г. Москвы, посчитав, 
что необязательно отправ-
лять копию иска ответчику и 
приглашать его на судебные 
заседания, 4 февраля вынес 

решения о наложении ареста 
на имущество «Русьимпорта». 
По мнению юристов компа-
нии, подписывая решение о 
введении обеспечительных 
мер в отношении ответчика, 
судья Алексей Городилов «не-
много» просчитался. «По рас-
сматриваемому иску сумма 
взыскания составляла почти 
35,7 млн рублей. Ее задолжала 
Альфа-банку одна компания-
заемщик, у которой  поручи-
телями были пять компаний 
и одно физическое лицо. Кре-
дитор в своем иске требовал 
от семи ответчиков общую 
сумму в 35,7 млн руб лей, - по-
яснил «МН» представитель 
компании «Русьимпорт». - Су-
дья определил, что каждый(!) 
из соответчиков должен кре-
дитору указанную сумму, и вы-
дал исполнительные листы на 
общую сумму, в семь раз пре-
вышающую заявленные тре-
бования. Судебные приставы 
уже на следующий день воз-
будили исполнительные про-
изводства и прибыли на наши 
склады арестовывать товар в 
счет долга перед Альфа-бан-
ком. Некоторые бутылки с 
импортным вином и элитным 
коньяком предварительно 
оценивались судебными при-

ставами в 25 или 100 рублей 
каждая, хотя их реальная за-
купочная цена в десятки раз 
выше. Алкоголь фурами в 
течение нескольких дней вы-
возили из арендованных на-
шей компанией помещений, 
а затем бутылки передали на 
ответственное хранение физи-
ческому лицу».

От банка - 
к офшорной зоне

11 марта в Мещанском суде 
состоялось очередное слуша-
ние по делу о взыскании Аль-
фа-банком задолженности 
с компании «Русьимпорт». 
Вряд ли на страницах газе-
ты можно и нужно подробно 
описывать весь семичасовой 
судебный процесс, но неко-
торые его детали показались 
довольно любопытными. 
Мои суждения могут пока-
заться субъективными, ведь 
на заседании я присутство-

вала как журналист, а не 
как эксперт, сведущий в 
тонкостях российского 
судопроизводства.

Все началось с того, что 
юристы «Русьимпорта» 
потребовали отвода судьи 
А.Д. Городилова, посколь-
ку, по их мнению, он ведет 
дело предвзято, трактует 
его односторонне, не со-
храняет баланс интересов 
истца и ответчика, а выне-
сенное им в феврале опре-
деление несоразмерно 

заявленным исковым требо-
ваниям. После чего судья А.Д. 
Городилов, сохраняя полную 
невозмутимость, удалился в 
совещательную комнату и, 
видимо, посовещавшись там 
сам с собой, вынес решение: 
оснований для отвода судьи 
А.Д. Городилова нет. В моей 
голове происходящее укла-

дывалось с трудом, но, как 
мне пояснили позже, подоб-
ная практика ничуть не про-
тиворечит букве закона. Уди-
вительно, конечно, но факт 
остается фактом.

Или, к примеру, представи-
тель «Русьимпорта» просит 
перенести дело в арбитраж-
ный суд - дело же касается 
нескольких хозяйствующих 
субъектов. Судья опять отка-
зывает, руководствуясь дово-
дами представителя Альфа-
банка о том, что иск вполне 
может рассматриваться в рай-
суде, так как один из семи фи-
гурантов дела - физическое 
лицо.

Далее представитель Аль-
фа-банка ошарашил почти 
всех присутствующих неожи-
данным заявлением о готов-
ности переуступить свои тре-
бования к ответчику некоей 
фирме «Линекор». В свою 
очередь ее представитель тут 
же попросил разрешения суда 
переуступить только что об-
ретенные права фирме «Джа-
мандо холдинг Лимитед», 
зарегистрированной на Бри-
танских Виргинских островах, 
а также выделить в отдель-
ные производства дела о взы-
скании денежных средств с 
ответчиков и обращения взы-
скания на заложенное иму-
щество. Причем последнее 
ходатайство основывалось на 
том и содержало письменное 
утверждение того, что уважа-

емый суд априори удовлет-
ворил два предыдущих. Все 
ходатайства были удовлетво-
рены судьей в полном объ-
еме, несмотря на возражения 
всех ответчиков. Они пред-
положили, что новый истец 
из офшорной зоны со време-
нем может потребовать воз-
вращения долга реальными 
деньгами, поскольку ему бу-
дет трудно, если вообще воз-
можно, обратить арестован-
ный алкоголь в рубли. Дело в 
том, что судебные приставы, 
изымая у «Русьимпорта» вино 
и крепкие напитки, не поду-
мали о том, что алкоголь не 
одежда, обувь или техника. 
Законодательство в сфере 
регулирования алкогольной 
продукции очень строгое - 
для ее хранения и реализации 
необходимы особые условия 
и товарные документы. Без 
них вся история с арестом бу-
тылок теряет смысл. 

В общем, не вдаваясь в 
другие детали слушания дела, 
отмечу: все без исключения 
ходатайства ответчика были 
отклонены, а все без исклю-
чения ходатайства истца - 
приняты. Очередное слуша-
ние дела назначено на 26 мая.

Конечно, мы далеки от 
мысли о том, что решения 
по данному делу выносятся 
исключительно в пользу од-
ной из сторон, которая, как 
может показаться, являет-
ся явным фаворитом в этом 
поединке. Мы продолжаем 
свято верить в то, что судья, 
как лицо беспристрастное, 
вынесет единственно пра-
вильное решение, с которым 
в конечном итоге согласят-
ся все противоборствующие 
стороны. Но все-таки мне 
кажется, что рассмотрение 
дела, подобного тому, о кото-
ром мы рассказали, органич-
нее смотрелось бы в стенах 
арбитражного суда. Он же 
ведь, собственно, и создан 
для того, чтобы блюсти дух 
и букву закона в сфере пред-
принимательской и иной эко-
номической деятельности.

Елена Казанцева 

Недавно наша газета 
рассказывала о непростой 
ситуации, в которой из-за 
кризиса оказался один из 
крупнейших российских 
поставщиков алкогольной 
продукции - «Русьимпорт». 
Сегодня компания 
вынуждена начать 
процедуру банкротства и 
судиться с кредиторами. 
На одном из судебных 
заседаний побывал 
корреспондент «МН».

Признать ВИНОвным 
на кругленькую сумму?

На заседании ува-
жаемый суд все без 
исключения хода-
тайства ответчика 
отклонил, а все без 
исключения ходатай-
ства истца принял. 

Реклама
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Весна, солнце... 
и хандра

Началась весна, дни стано-
вятся длиннее, солнце ярче. 
Казалось бы, настроение тоже 
должно быть солнечным, но 
почему-то душа не радуется. То-
нус нулевой, депрессия, апатия - 
кому не знакомы эти признаки 
весенней хандры?

Как их избежать или хотя бы 
свести к минимуму? Что и как 
есть и пить, чтобы не было му-
чительно хмуро на душе в это 
солнечное время года? И что 
вообще делать, чтобы весна 
была и в душе?

От восхода 
до заката

Обычно все эти особенности 
настроения связывают с весен-
ним недостатком витаминов, 
рассказывает психоэндокри-
нолог Михаил Богомолов. Но 
главная причина не в этом. Вес-
ной мы резко выпадаем из при-
родного ритма, биоритмы на-
шего организма привязаны не 
к тому времени, которое назна-
чило правительство, а к есте-
ственным природным ритмам, 
которые диктуют нам восход и 
заход солнца.

Примерно за час до рассвета 
в организме человека про-
исходят очень серьезные 
биохимические и гормо-
нальные сдвиги. Печень вы-
брасывает в кровь глюкозу, 
которая должна нам обеспе-
чивать энергию в начале дня, 
и одновременно увеличивается 
выработка многих гормонов. 
Некоторые из них повышают 
давление и заставляют сердце 
сокращаться быстрее. Изна-
чально все эти сдвиги направ-
лены на то, чтобы утром мы 
чувствовали прилив энергии. 
Но мы часто не просыпаемся и 

проводим эти часы во сне. Из-за 
этого в утренние часы чаще бы-
вают инфаркты и инсульты.

Но если в это время про-
снуться и выйти на улицу - так, 
кстати, люди поступали ис-
покон веков, ведь трудовой 
день раньше длился от восхо-
да до заката, - то негативное 
действие всех этих сдвигов 
ослабляется. Почему так про-
исходит? Энергия глюкозы и 
гормонов направляется в мир-
ное русло: сахар усваивается 
мышцами, а не превращается 
в жир, как это бывает во время 
сна, а гормоны помогают ор-
ганизму включаться в работу. 
Но дело не только в этом. На 
восходе солнечный спектр со-
держит больше ярких красок 
- красных, оранжевых, желтых. 
А они дают нам о п т и м и з м 

и позитивную энергию. Се-
годня это можно считать дока-
занным, солнечные лучи ока-
зывают влияние, стимулируя 
сетчатку глаза. От нее эти сиг-
налы поступают в так называ-
емый третий глаз - маленькую 
эндокринную железу, располо-
женную в основании мозга, ме-
дики называют ее эпифизом. 

Именно она регулирует выра-
ботку гормонов. 

По сути, этот орган является 
мостиком между нервной и эн-
докринной системами.

А вот сине-зеленая часть сол-
нечного спектра, наоборот, боль-
ше ответственна за негативную 
энергию и депрессивный на-
строй. И весной, когда восход 
наступает все раньше и раньше, 
мы все чаще пропускаем целеб-
ное воздействие утреннего солн-
ца, богатого яркими тонами. И 
когда мы выходим из дома, нас 
встречает уже дневное свети-
ло, в спектре которого гораздо 
больше сине-зеленых красок. 
Как ни странно, даже 
зимой, когда восход 
бывает поздно, 
мы обычно успе-

ваем захватить желто-оранже-
вые тона солнечного спектра. 
И поэтому зимняя депрессия не 
столь типична, как весенняя.

Что делать?
Конечно, когда небо затяну-

то и солнце неяркое, как еще 
часто бывает в это время года, 
оптимистическое воздействие 
солнца меньше, чем в ясную по-
году. Поэтому организму нужно 
помогать настраиваться на пра-
вильный лад.

Что нужно для этого делать 
и как? Как нам использовать 
все эти знания, чтобы жить без 
весенней хандры и депрессии?

Если вы встали вместе с солн-
цем, то завтракать лучше после 
небольшой прогулки.
Если утро хмурое, то лучше на-
деть очки с желтыми стеклами.
На завтрак для здорового чело-
века очень хороши каши, но не 
рисовая или манная, а перло-
вая, гречневая, геркулесовая, 
пшенная, льняная - углеводы из 
них усваиваются медленнее и 
сахар в крови они резко не по-

вышают. Добавлять в них луч-
ше всего фрукты или ягоды.
Понятно, что трудно про-

сыпаться с рассветом. Но де-
лать это нужно. Даже если вы 
не можете заставить себя лечь 
пораньше, все равно вставайте 
вместе с солнцем. Уже через 
один-два дня лечь спать для вас 
раньше уже не будет пробле-
мой.
Быстрее активироваться после 
сна помогают массажеры для 
стоп или массажные стельки: 
у нас на подошве очень много 
активных точек и они их хорошо 
стимулируют.
Для зарядки лучше всего упраж-
нения на растяжку.
Очень важно для здоровья ужи-
нать не позже чем за четыре 
часа до сна. К сожалению, для 

многих это практически невоз-
можно, они приезжают домой 
поздно и приготовить ужин и 
уложиться в этот интервал вре-
мени просто не успевают. В та-
ких случаях лучше даже поесть 
на работе.
Перед сном выпейте стакан кис-
ломолочного напитка, это допу-
скается.
И вообще, весной старайтесь 
чаще употреблять что-нибудь 
кисломолочное. Это связано с 
сезонным недостатком витами-
нов. В них есть полезные бак-
терии (пробиотики), которые 
помогают витаминам лучше ус-
ваиваться из кишечника. С дру-
гой стороны, некоторые такие 
бактерии сами синтезируют ряд 
витаминов.
В каждый прием пищи старай-
тесь включать фрукты, ягоды, 
овощи и, конечно, зелень. Очень 
хорош зеленый лук, его можно 
выращивать на подоконнике. 
Все это важные источники вита-
минов, фитоцидов и других био-
логически активных веществ. В 
салаты обязательно добавляйте 
лимонный сок.
Поддерживать хорошее настро-
ение помогут правильные рас-
тительные масла. Наше тради-
ционное подсолнечное и столь 
популярное оливковое весной 
не так идеальны, как горчичное, 
льняное или амарантовое мас-
ла. В последних очень много так 
называемых омега-3 жирных 
кислот. В серьезных исследо-
ваниях доказано, что они обла-
дают явным антидепрессивным 
действием. Используйте их для 
готовки салатов и не только. Хо-
роша в этом плане и морская 
рыба, особенно из северных 
широт, в ней тоже много омега-3 
кислот.

Аспартам - один из самых 
популярных подсластителей. 

Его вкус в 200 раз слаще 
сахара. Добавляют его чуть ли 

не во все продукты.

Долгое время аспартам счи-
тался одним из самых безопас-
ных подсластителей. Основные 
скандалы бушевали вокруг 
сахарина и цикламата - абсо-
лютно искусственных замени-
телей сахара, вызывающих рак 
у крыс. У аспартама было хо-
рошее «алиби», производители 
утверждали, что он абсолютно 
натурален, поскольку сделан 
из двух аминокислот, которых 
много в любом белковом про-
дукте.

Но несколько лет назад ита-
льянские ученые провели очень 
серьезное исследование и обна-
ружили, что аспартам тоже мо-
жет способствовать развитию 
сразу нескольких видов рака. 
У крыс, получавших с пищей 
аспартам, существенно чаще 
развивались лимфомы (злока-
чественные опухоли лимфати-

ческой системы), злокачествен-
ные опухоли нервов, а также 
предраковые изменения в поч-
ках и мочеполовом тракте. Не-
которые опухоли развивались 
при приеме даже небольших 
доз аспартама: например, если 
разрешенная дневная предель-
ная доза для человека составля-
ет 40 мг на килограмм веса, а не-
которые крысы получали дозу 
вдвое меньше - 20 мг на кг веса.

В среде специалистов это ис-
следование произвело эффект 
разорвавшейся бомбы. Про-
игнорировать его было нельзя, 
уж больно серьезно итальян-

цы подошли к исследованию. 
В Европейском агентстве по 
безо пасности пищевых продук-
тов были вынуждены признать, 
что оно было более масштаб-
ным и продолжительным, чем 
обычные испытания на канце-
рогенность, которые прошел 
аспартам. Однако специалисты 
все-таки нашли, к чему при-
драться, и предложили не пере-
сматривать его безопасность до 
получения новых данных.

Но просто так проигнориро-
вать исследование итальянских 
ученых нельзя. Ведь они учли 
все недостатки обычных испы-

таний на канцерогенность и спе-
циально спланировали свою ра-
боту так, чтобы не пропустить 
возможные негативные эффек-
ты даже малых доз аспартама. 
Для этого они взяли большие 
группы животных и наблюдали 
их всю жизнь - до естественной 
смерти, чтобы каждая крыса 
дожила до своего рака. А при 

обычных испытаниях крыс за-
бивают в возрасте 104-110 не-
дель, то есть еще до того, как у 
них разовьется опухоль.

Есть у них и убедительная 
версия того, как аспартам спо-
собствует развитию рака. Ока-
зывается, это вещество распа-
дается в организме не только на 
две аминокислоты - аспарагино-
вую и фенилаланин, но еще и на 
метиловый спирт. А из послед-
него образуется канцерогенное 
вещество - формальдегид. Его 
способность вызывать лимфо-
мы хорошо известна ученым.

Как же поступать нам, пол-
ностью отказываться от про-
дуктов с подсластителями? Здо-
ровым людям лучше просто не 
злоупотреблять ими, принимая 
лишь иногда. Конечно, не сто-
ит налегать и на продукты с 
сахаром - они тоже не полезны. 
Постарайтесь изменить свои 
вкусы, сделав их более разно-
образными.

Диабетикам не стоит полно-
стью отказываться от сладко-
го без сахара - все-таки риск 
осложнений при этой болезни 
гораздо выше, чем возможные 
проблемы от аспартама.

Можно ли пережить это радостное время года без тяжелой депрессии?

Очень 
сладкая 
смерть?

НАША СПРАВКА
Как обнаружить подсла-
стители в продукте?
Их обязательно указыва-
ют на этикетке в составе 
продукта. Но иногда вме-
сто названия приводят их 
индексы: аспартам скры-
вается за обозначением 
Е 951, сахарин - Е 954, а 
цикламат - Е 952.

Материалы подготовил Олег Днепров
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Мировые лидеры далеко не 
всегда верят в возможности 
науки, хотя интересуются, как 
продлить собственную жизнь 
и молодость. Корреспондент 
«МН» вместе с движением 
российских трансгуманистов 
(РТД), клубом ученых, занима-
ющихся вопросами грядущего 
бессмертия, попытался разо-
браться, какие продвинутые 
процедуры, препараты нам до-
ступны... и какие будут доступ-
ны в ближайшем будущем.

Точечная 
фармакология

Как известно, любое хими-
ческое вещество, которое мы 
принимаем, идет по кровенос-
ной системе всего организма. 
Соответственно очень труд-
но создать такой препарат, 
который сработает там, где 
нужно, и не окажет побочных 
эффектов. Пока мы принима-
ем лекарства, бьющие по 
печени, почкам и прочим 
жизненно важным систе-
мам. Одним из решений 
является целевая достав-
ка лекарств в нанокап-
сулах, помеченных спе-
циальными маркерами. 
Дистанционно управляе-
мые нанокапсулы будут 
разрабатывать в Сара-
товском госуниверситете 
им. Чернышевского под 
руководством профессора 
Лондонского университе-
та королевы Марии Глеба 
Сухорукова. По мнению уче-
ного, самыми перспективными 
направлениями являются ран-
няя диагностика онкологиче-
ских и профилактика сердеч-
но-сосудистых заболеваний. 
Лаборатория открыта благо-
даря полученному в прошлом 
году гранту от правительства 
РФ. На исследования в области 
фармакологии СГУ выделя-
ется 90 млн рублей в течение 
трех лет.

Эликсир молодости
Еще в 1983 году английский 

ученый Фрэнк Бернет доказал, 
что важнейшим компонентом 
иммунной системы является 
вилочковая железа (тимус), 
находящаяся в верхней части 
грудной клетки. Тимус - основ-
ной орган для лимфоцитов, 
которые обеспечи-
вают защитные 
реакции против 
чужеродных 
клеток. Вели-
чина железы 
изменяется с 
возрастом. У 
новорожден-
ного масса ее 

примерно 12 г и продолжает 
расти до наступления половой 
зрелости, достигая 35-40 г, за-
тем снижается (к 25 годам) до 
25 г, к 60 годам - меньше 15 г, к 
70 - около 6 г. В 2013-2014 го-
дах активно разрабатывалась 
методика увеличения возраст-
ного тимуса. Речь шла о соз-
дании настоящего «эликсира 
молодости», ведь «перезагруз-
ка» тимуса оказала бы ко-
лоссальный положительный 

эффект на любой организм и 
в несколько раз увеличила бы 
его ресурсы. Команде ученых 
из Университета Эдинбурга 
удалось провести процедуру 
регенерации живого органа у 
подопытных мышей. В теку-
щем 2015 году методика апро-
бируется на людях, и, возмож-
но, через пару лет процедуру, 

связанную с увеличением 
тимуса, можно будет 

получить в странах 
Евросоюза.

Фибробласты 
вместо 
стволовых 
клеток
Многие удивля-

ются молодости не-
которых оте чественных 

деятелей. Возможно, се-
крет их вечной молодости 
вовсе не в стволовых клет-
ках, как думают многие, а 
в SPRS-терапии, осно-
ванной на фибробластах. 
Именно эти клетки явля-
ются основой функцио-
нирования такого органа, 
как кожа. Фибробласты 
участвуют в образовании 
сосудов, поддерживают 

питание всех слоев кожи, ак-
тивно участвуют в процессе 
заживления любых повреж-
дений. Они поддерживают 
местный иммунитет и регули-
руют воздействие различных 
гормонов на кожу. Методики, 
связанные с омоложением с 
помощью фибробластов, су-
ществуют с 80-х годов.

У пациента берут из кожи 
биопсию, в чашке Петри раз-
множают энное количество 

фибробластов и затем про-
калывают их хозяину. Дело в 
том, что с течением времени 
количество фибробластов в 
организме уменьшается. Вы-
ращенные на периферии и 
введенные врачами родные 
фибробласты пациента «ста-
новятся на место» и значи-
тельно улучшают состояние 
кожи. В государственных ин-
ститутах цена этой услуги со-
ставляет от тысячи долларов.

Современная 
диагностика

Уже сейчас возможно на са-
мой ранней стадии с высокой 
точностью диагностировать 
нарушения в работе организ-
ма и определять риски появле-
ния того и иного заболевания 
с помощью иммунофермент-
ного анализа (ИФА). Дело 
в том, что у каждого из нас 
свой  профиль с индивидуаль-
но активными ферментами. В 
случае болезни соотношение 
молекул меняется. В Москве 
иммуноферментный анализ 
делают, например, в Институ-
те нормальной физиологии 
им. П.К. Анохина.

Узнать абсолютно все об 
особенностях своего организ-
ма поможет генетический 
тест. Такие тесты направле-
ны на поиск существенных 
нарушений, таких как наличие 
или отсутствие определенной 
части гена. Также с их помо-
щью находят небольшие мута-
ции. То есть генетическое те-
стирование дает возможность 
изучить различные аспекты 
ДНК человека с помощью 
разных методов. Полная рас-
шифровка полезной части ге-

нома стоит около 80 тыс. руб-
лей. Но это большой прорыв 
- еще недавно себестоимость 
такого исследования составля-
ла сотни тысяч долларов.

«Перепрошивка» ДНК
Один из самых перспектив-

ных подходов в деле омоложе-
ния и продления жизни, безус-
ловно, генная модификация, 
или генная терапия. Так, над 
генными методами лечения 
гемофилии и сердечной не-
достаточности работает не-
мецкая компания UniQure. По 
словам ее пресс-атташе, пер-
вые коммерческие процедуры 
ожидаются в первой половине 
2015 года. В минувшем году 
команде ученых во главе с им-
мунологами из Университета 
Пенсильвании в Филадельфии 
удалось «перепрошить» гено-
мы двух младенцев, больных 
ВИЧ-инфекцией, - дети здо-
ровы! Кстати, потенциально 
уже есть возможность для 
«полного переписывания» ге-
нома - себестоимость такой 
процедуры составляет десят-
ки миллионов долларов! Но 
ничто не стоит на месте, и 
через энное количество лет 
процедура станет отработа-
на и доступна. Под «полным 
переписыванием» мы имеем в 
виду возможность... отмотать 
полвека назад и «починить» 
человеческий организм до его 
юного состояния.

Персональная 
медицина

Будущее здравоохранения 
- клиники персональной ме-
дицины. То есть пациент при-
ходит к врачу, предоставляет 
набор данных исследований. 
Далее на пациента будет от-
ведено не 15 минут, а, напри-
мер, месяц работы команды 
врачей и аналитиков, будут 
подключены при необходимо-
сти ведущие мировые центры. 
Предоставлены консультации 
ведущих профессоров, любые 
обследования и прочие услу-
ги. Девиз - «Любая проблема 
должна найти решение!».

Здесь, по сути, пациент - на-
учный проект, который ведет 
команда специалистов. Это 
особенно актуально в случае 
тяжелых и редких заболева-
ний. Понятно, что услуги эти 
недешевые, но США и Европа 
двигаются именно в направле-
нии вектора персональной ме-
дицины. Впрочем, такие кли-
ники постепенно появляются 
и в Москве...

Мария Рунова

Сильвио Берлускони в 
2010 году предложил 
Путину заняться борьбой 
со старением. Мол, 
давайте жить двести 
лет благодаря уже 
имеющимся базовым 
наработкам при 
условии их внедрения 
и развития... Путин 
отшутился, сказав, что 
он давно не был в отпуске 
и работать ближайшие 
200 лет ему как-то не 
улыбается. ИНВЕСТИЦИИ ИНВЕСТИЦИИ 

В БЕССМЕРТИЕ

Уже есть воз-
можность для 
«полного переписы-
вания» генома. Мы имеем 
в виду возможность... 
отмотать полвека назад и 
«починить» человеческий 
организм до его юного 
состояния.
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- Коня на скаку остановит! В 

горящую избу войдет!

С этим культовым стихотво-

рением Некрасова на устах, как 

на горячем коне, Наташа вле-

тела в юность. Ну так хорошо 

смотрелась на сцене румяная 

полненькая девочка, с чувством 

читающая эти строки, что на ка-

кой только конкурс чтецов ее не 

возили! Так - «пройдет - словно 

солнцем осветит, посмотрит - ру-

блем подарит» - и пошла Наташа 

некрасовской героиней по жиз-

ни. А потом и по стройке - стала 

прорабом. Так сказать, бытие 

определило сознание. Стать - до-

рогой подарок природы. Мужчи-

ны такую женщину, как известно, 

не пропускают. Да и Наталья ни-

когда с ними не церемонилась. 

Командовала лихо, в выражениях 

не стеснялась, могла и бутылку 

пива вырвать из рук и вылить на 

голову. И все равно любили. Как 

кисель, повисало это обожание в 

воздухе, когда въезжала на своем 

красном джипе она на стройку. 

И только в 45, проснувшись одна 

в постели, вдруг почувствовала 

Наташа непривычное - страх. И 

это был страх одиночества. И это 

был гигантский страх одиноче-

ства огромного великана, глядя-

щего с высоты птичьего полета 

- с собственной высоты. На мир, 

которому в его мирной низине не 

было до Наташи никакого дела. 

Он жил своей суетливой жизнью, 

в которой бесконечные кони про-

должали скакать, бесконечные 

избы - гореть, а никто из мужчин 

не смог бы забраться даже на На-

ташин мизинец.

 КОММЕНТАРИЙ ПСИХОЛОГА
- Сильная женщина - это второй по ча-
стоте тип, который сегодня жалуется 
на одиночество, - продолжает Алла 
Свиридова. - И чтобы понять, почему 
так получается, давайте разберемся 
с самим понятием силы. Ведь речь 
тут идет, конечно, не о мускулах. А о 
лидерстве, вторая сторона медали 
которого - ответственность. А это се-
рьезная тяжесть, способная и самую 
сильную женщину превратить в самую 
настоящую лошадь. Вот и превраща-
ются в наше время хрупкие создания 
сами то в несущихся на всем скаку ко-
был, все сбивающих на своем пути, то 
в пепелище после истерики.

СИЛЬНАЯ ЖЕНЩИНА ПЛАЧЕТ У ОКНА

Александра уже в 17 ощутила власть этого Божьего дара. Особен-но ярко, когда пришлось выбирать между успешным предпринимате-лем, сыном дипломата и капитаном дальнего плавания. На тот момент, впрочем, Александра отвергла всех, от чего потом весело смеялась с подругами, перебирая щедрые мужские дары: кольца, серь-
ги и меха. История повто-
рялась и в 25, и в 30... Сбой 
система дала только в 37, 
когда первые заметные 
морщины на лице дали 
тень на рейтинг Алек-
сандры среди сильного 
пола. Однако и это ее 
не расстроило: ско-
пленного на счете ка-
питала от щедрых по-

клонников вполне 
хватало на ботокс. 
Поезд остановил-
ся лишь в сорок 
с небольшим. В 
очередной день 
рождения самая 
красивая девушка 
в городе обнару-
жила себя совсем 
одну на странном 

полустанке - съем-
ной квартире, довер-

ху набитой различным 
барахлом, включая 

кресло-качалку, три пы-
лесоса и двадцать фла-

кончиков початых духов. Одним из них Александра злобно запустила в широкоэкранный телевизор нового поколения, когда ведущая с экрана предложила ей найти свою любовь. Трещина перечеркнула экран, а Саше показалось, ее жизнь...
 КОММЕНТАРИЙ ПСИХОЛОГА
- Одиночество - причина, по которой к психологу женщины обращаются все чаще, - резюмирует психолог Алла Свиридова. - И, обращаясь, все чаще жалуются именно на «маломощность» мужчин: «Что я могу поделать, если я умнее, сильнее, красивее его?» Кто-то скажет, что в этом и проблема - жен-щины в наше время добились многого и выросли из своих мужчин, как из до-машних тапок. Однако мы, психологи, видим проблему в ином ракурсе. В том, что, соревнуясь с мужчиной, жен-щина часто становится на путь убий-ства своей женственности. И сейчас самое время об этом задуматься. Пока мы не победили своих мужчин оконча-тельно. В последнее время несколько раз из уст женщин я слышу цитату гол-ливудской актрисы Шерон Стоун: «Мы сами стали теми парнями, за которых в юности хотели выйти замуж». Акту-ально. Но если задуматься о том, что эти слова произнесла одна из самых успешных женщин века, которая... до сих пор одинока.

8 Марта мужчины всего мира, 
как обычно, поздравили своих женщин. 
Так было всегда - традиция не меняется 
уже больше ста лет. А вот женщины 
здорово изменились. Да, мы стали 
на порядок умнее, сильнее и, куда 
деваться, красивее - «отполировать» 
внешность в салоне сегодня может 
любая. А вот любимее ли? Как насчет 
любви? Тут, как утверждают психологи, 
проблема: возросшая уверенность в 
себе не пошла на пользу прекрасному 
полу. Попробуем разобраться почему?

Почему женщина 
одинока?

Еще в школьные годы 
Катя определила для 
себя двух кумиров. Пер-
вым была Софья Кова-
левская - вот уж кто утер 
нос мужикам. А вторым 
- Ломоносов. Его путь 
Катерина и проделала 
после школы: скопила 
на билет, сложила в сум-
ку белье и бутерброды, 
вышла на полустанок и 
за трое суток доехала до 
Москвы. Так Катя совер-
шила истинное чудо: од-
новременно и покинула 
родной поселок, и оста-
лась в нем навсегда. В ка-
честве легенды. Ведь не 
каждая девушка из ды-
шащей на ладан деревни 
под Новосибирском по-
ступает в МГУ. А Катя 
- вот на что способен че-
ловек с мозгами, да еще и 
умеющий собрать волю 
в кулак - таки поступила.

Об этом ей, кстати, 
сообщили ее кумиры 
- Ковалевская с Ломо-
носовым, вылезшие в 
полночь из-под кровати. 
«Значит, точно куда-то 
попаду: или в универ, или 
в дурдом», - смекнула 
пробудившаяся в холод-
ном поту Катя. И наутро 
оказалось, что в универ.

С тех пор Ковалевская 
с Ломоносовым всегда 
шли рука об руку в ее 
судьбе и характере. Крас-
ный диплом, блестящая 
карьера, руководящая 
должность в 28 лет и зар-
плата, на которую Катя 
сама купила себе кварти-
ру в Москве. «Жизнь уда-
лась!» - можно было бы 
сказать тут и поставить 
точку. Однако вместо 

этого накануне третьего 
в Катиной жизни юбилея 
из-под ее кровати снова 
показался парик Ломо-
носова.

- Ну что?! Что тебе 
еще надо от меня?! - 
крикнула Катя и пнула 
парик под кровать. За-
ткнуть мужика за пояс 
- это для нее уже давно 
не было проблемой: ру-
ководящая должность 
сделала свое дело.

- Это не мне, это тебе 
надо. Замуж тебе надо... - 
устало ответил Михайло 
Васильевич. Так успеш-
ная бизнес-леди Екате-
рина и оказалась в каби-
нете психолога.  

КОММЕНТАРИЙ 
ПСИХОЛОГА
- Женщины с проблемой 
«горе от ума» сегодня - са-
мый частый контингент на 
приеме, - комментирует 
психолог Алла Свири-
дова. - Вот такая ирония 
судьбы. Раньше прекрас-
ный пол боролся за воз-
можность уравняться в 
правах с мужчинами, а 
сегодня, когда все дей-
ствительно уравнялись, 
женщины, кажется, сами 
этому не рады. Но почему 
так происходит? На мой 
взгляд, потому что женщи-
ны, меряясь умом с мужчи-
нами, стали отождествлять 
себя с ними. При том, что 
- это заложено природой - 
мы мыслим по-разному. И 
женскими козырями испо-
кон веков были Мудрость и 
Хитрость. Покоряя же «ска-
лы» Эрудиция и Интеллект, 
мы, кажется, что-то поте-
ряли в пути...

УМНАЯ ДЛЯ ДРУГИХ, 
ГЛУПАЯ ДЛЯ СЕБЯ

НЕ РОДИСЬ КРАСИВОЙ
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Конечно, друзья существу-
ют для того, чтобы делиться 
с ними не только радостью, но 
и горем. Но часто бывает, что 
близкий друг, делясь своими пе-
реживаниями, перекладывает 
свои проблемы на ваши плечи. 
Такие отношения в психоло-
гии называются негативным 
сливом. Как распознать такого 
друга и защититься от лавины 
проблем, которые он вам пыта-
ется навязать?

Ситуация. Вы сидите дома и 
наслаждаетесь теплым летним 
вечером за любимым сериалом. 
И вдруг дзынь - подруга. Она 
с порога вываливает на вашу 
голову кучу своих проблем. Ей 
бы тихонечко посидеть и поду-
мать над своими проблемами, 
но ей, эгоистке, охота, чтобы 
кто-нибудь тоже с ней постра-
дал. И этим кем-то становитесь 

именно вы, потому что и вы 
падки на такого рода душевные 
страдания. Желание это не-
осознанное и подобно тому, как 
больной гриппом член семьи не 
соблюдает правил гигиены и 
целует своего домашнего, под-
сознательно желая ему той же 
болезни: болеть вдвоем не так 
тоскливо, как одному.

Особенно подвержены за-
ражению чужими проблемами 
люди коммуникативных про-
фессий - врачи, психологи, педа-
гоги, журналисты, социальные 
работники, актеры, менеджеры, 
маклеры, которым постоянно 
приходится входить в чужое по-
ложение в прямом смысле это-
го слова.

Что делать? У психологов 
существует масса способов за-
щиты от воздействия вирусов 
чужого неблагополучия. Вот 
основные из них.

После трудного разгово-
ра примите горячий душ, 

включите любимую музыку на 
максимальную громкость, вы-
пейте крепкий кофе. Скажите 
себе: «Я не буду думать об этом 
сейчас. Я подумаю об этом зав-
тра». А назавтра эмоции уже 
улягутся и вы легко справитесь 
с вредным микробом.

Никогда не пытайтесь от-
влечься и забыться при 

помощи алкоголя и других 

вредных вещей. Часто бывает, 
что человек, испытывающий 
на работе постоянное воздей-
ствие чужих проблем, начина-
ет выпивать, больше курить и 
даже переедать, чтобы снять 
напряжение.

Если у вас завелся друг, 
постоянно сбрасываю-

щий на вас свои проблемы, 
сократите с ним общение. 
Если не можете - ведите себя 
с ним подчеркнуто равно-
душно. Когда он вас грузит, 
не показывайте своей уязви-
мости, добейтесь того, чтобы 
ни один мускул на вашем лице 

не дрогнул. Широко откройте 
глаза, поднимите брови и за-
мрите в таком положении не-
надолго.

Не усугубляйте разгово-
ра репликами «Ужас!», 

«Кошмар!», а попробуйте по-
шутить, поверните проблему 
друга так, чтобы можно было 
улыбнуться. Юмор и ирония 
- лучшее средство против чу-
жих проблем. Найдите в себе 
силы пожалеть назойливого 
товарища: «Вот бедняга!», но 
при этом не забудьте сами 
себе добавить: «Слава богу, 
что у меня все хорошо!»

Что делать, если вас постоянно грузят
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Штаммы вируса гриппа
в прививке не совпали
со штаммами из 
реальной жизни.

Сезон гриппа потихоньку 
заканчивается, а Минздрав 
пока так и не дал никаких 
данных по заболеваемости - 
даже предварительных.

Почему же молчит Мин-
здрав? На сезон 2014/15 г. 
Всемирная организация здра-
воохранения (ВОЗ) прогно-
зировала низкий порог за-
болеваемости. Вместо этого 
эпидемия за эпидемией. В ито-
ге эпидемический порог ока-
зался превышен в 41 регионе.

По словам руководите-
ля лаборатории этиологии 
и эпидемиологии гриппа 
ГУ НИИ эпидемиологии и 
микробиологии имени Н.Ф. 
Гамалеи Елены Ивановны 
Бурцевой, причиной стали 

прививки от гриппа - они в 
этом году не помогли.

Вакцина содержит три-
четыре разновидности ви-
руса - такое же количество 
штаммов вируса циркулиру-
ет одновременно в окружаю-
щей среде.

В уходящем сезоне 60-70% 
заболевших заразились штам-
мом H3N2: этот грипп достался 
нам еще с 60-х годов. Эпидеми-
ологи объясняют: штамм этого 
вируса был в прививках, но поч-
ти за год успел мутировать.

Дело в том, что состав вак-
цины на следующий сезон 
формируется еще в феврале: 
нужные штаммы надо вырас-
тить, сделать из них вакцину, 
опробовать ее, отправить в 
торговую сеть и так далее.

Пока выращивали и рас-
пространяли, реальный 
штамм в окружающей среде 
видоизменился.

Второй штамм - так на-
зываемый свиной грипп, пик 
которого в России пришелся 
на 2009 год. С тех пор свиной 
грипп оставался среди всех 
штаммов гриппа доминиру-
ющим. Однако в этом сезоне 
на его долю приходится всего 
лишь 10% заболевших.

Оставшиеся 20% делят 
между собой две линии грип-
па В - к неприятным особен-
ностям этого гриппа можно 
отнести то, что обе линии не 
дают перекрестного иммуни-
тета, то есть гриппом В можно 
заболеть за одну зиму два раза.

«Штаммы вируса В также 
отличаются от вакцинных - 
произошли мутации. У вируса 
есть внутренние и поверхност-
ные белки - поверхностные 

подвергаются воздействиям 
внешней среды, вирус борется 
за свою жизнеспособность и 
видоизменяется», - рассказала 
Елена Бурцева.

Надо сказать, что россия-
нам в этом сезоне не везло с 
прививками еще с осени - Рос-
здравнадзор начал изымать из 
обращения одну из вакцин: этой 
вакциной бесплатно прививали 
от гриппа детей и беременных. 
Неожиданно выяснилось, что 
вакцина дает тяжелые побоч-
ные реакции. Какие - надзорное 
ведомство обнародовать не ста-
ло. Неизвестно также, сколько 
детей и беременных уже успе-
ли уколоть опасной прививкой 
и сколько из них в результате 
этого стали жертвами тех са-
мых побочных эффектов.

По словам врачей, грипп на-
носит значительный удар по 
организму - общая слабость, 
вялость после перенесенного 
заболевания могут сохранять-
ся от трех до восьми недель. То 
есть средний россиянин забо-
левает следующим штаммом 
гриппа, еще не успев опра-
виться от предыдущего, - при 
заболеваемости два-четыре 
раза за сезон очередной грипп 
может прийти к россиянину 
уже через месяц. «Везунчики» 
заболевают несколькими ви-
русами сразу - болезнь в этом 
случае протекает тяжелее, 
зато до следующего сезона 
гриппа можно будет не боять-
ся: в будущем году вирус снова 
мутирует, и приобретенный 
иммунитет не поможет.

Боли в спине - самая 
частая причина 
обращения к врачам-
неврологам. И примерно 
в половине случаев у 
пациентов диагностируют 
межпозвонковые грыжи. 
А уж с появлением такого 
современного метода 
исследований, как МРТ, 
этот диагноз стали 
выявлять и того чаще.

Но, как считает известный 
травматолог-ортопед, осно-
ватель отечественной школы 
экстракорпоральной удар-
но-волновой медицины, пре-
зидент РОО «Общество спе-
циалистов ударно-волновой 
медицины» Виктор Титов, ис-
тинные грыжи, нуждающиеся 
в оперативном лечении, встре-
чаются чрезвычайно редко...

- У половины пациентов 
старше 20 лет, которых беспо-
коят хронические боли в об-
ласти спины (особенно в шей-
ном или поясничном отделе 
позвоночника), у нас в стране 
диагностируют дискогенную 
патологию. К сожалению, 
общеустоявшееся мнение гла-
сит, что причиной таких болей 
чаще всего являются грыжи 
дисков - одиночные или мно-
жественные. Людям говорят: 
пока вы не удалите грыжу, 
боли так и будут вас мучить, - 
говорит профессор Титов.

Но даже нейрохирурги по-
рой признаются, что, взяв паци-
ента на операцию, не находят, 
что оперировать. «Показаний 
для оперативного вмешатель-
ства при истинных грыжах 
межпозвонковых дисков на са-
мом деле очень мало. Это гру-
бые двигательные нарушения 
в стопах и нарушение функ-
ции мочеполовых органов и 

прямой кишки. В остальных 
же случаях операция показана 
не всегда. К тому же хирурги-
ческое лечение не является 
решающим этапом в лечении. 
После операции мало кто вста-
ет с постели и идет. За опера-
цией всегда следует большой 
комплекс реабилитационных 
мероприятий, который растя-
нут на полгода или год. И не 
следует забывать - в огромном 
количестве случаев после опе-
рации боли уходят только на 
короткое время и в течение 
полгода-года возвращаются 
вновь. И это неудивительно, 
ведь врачи лечат следствие, а 
не причину хронического бо-
левого спазма», - продолжает 
Виктор Титов.

Действительно, после опе-
рации у человека наступает 
временное облегчение. И тому 
есть несколько объяснений. 
Во-первых, мышцы расслабля-

ются в результате наркоза. Во-
вторых, пациенту приходится 
соблюдать щадящий режим. 
«Всем пациентам внушают, что 
отныне они - хронические боль-
ные, им нельзя наклоняться, за-
ниматься фитнесом, поднимать 
более 5 кг. На занятия спортом 
накладывается пожизненное 
вето. И получается, что, под-
менив лечение причины лече-
нием следствия, врачи не нахо-
дят ничего другого, кроме как 
исключить из жизни пациента 
факторы, которые спровоци-
руют новое обострение, как они 
считают, грыжи дисков», - объ-
ясняет наш эксперт.

Однако сегодня существует 
диаметрально противополож-
ный подход к лечению. «Гры-
жа дисков - это лишь один из 
внутренних рентгеновских 
признаков хронического пе-
ренапряжения мышц сухожи-
лий и связок, - поясняет про-

фессор Титов. - На это мы и 
опираемся в нашей практике, 
предлагая комплексное ле-
чение энтезопатии («энтез» 
- место прикрепления сухожи-
лия или связки к кости. - Авт.). 
Эта патология имеет псевдо-
неврологические клиниче-
ские проявления. А причина 
- это отложение кальция в 
местах прикрепления сухожи-
лий к костям и хроническое 
кислородное голодание из-за 
того, что кальциевые бляшки 
перекрывают кровоток. Боль 
же - это крик тканей о том, 
что им не хватает кислорода».

До поры до времени человек 
этого не осознает. Проблемы 
начинаются, когда дело дохо-
дит до спазма мышц: мышца 
травмируется в ответ на пере-
грузки и внутри ее формиру-
ется миогеллез (шарик с ге-
лем внутри). Травмируется и 
мышечная оболочка - фасция, 
где в результате уплотнения 
появляется фиброз. Этот пато-
логический процесс формиро-
вания миогеллезов, фиброзов и 
кальцинозов и называется ком-
плексной энтезопатией.

- Наш подход глобально от-
личается от общепринятого 
- мы не пытаемся лечить, мы 
вылечиваем эту проблему. С по-
мощью ударной волны мы уби-
раем застарелые спазмы мышц, 
сухожилий и связок. В результа-
те пациенты могут заниматься 
спортом и вести привычный 
активный образ жизни, - расска-
зывает Виктор Титов.

Профессор говорит, что 
диагностировать комплекс-
ную энтезопатию несложно 
- в этом помогает метод био-
логической обратной связи 
(БОС). На проблемное место 
воздействуют ударной вол-
ной определенной частоты 
и силы - и триггерные точ-
ки отзываются на ударную 
волну болью. И далее диа-
гностика плавно переходит 
в лечебную процедуру, после 
которой боль отступает.

Согласно многочислен-
ным исследованиям в разных 
странах мира, воздействие 
ударной волны стимулирует 
прорастание микрососудов и 
улучшает микроциркуляцию. 
«Это своего рода бескровная 
хирургия. Уверен, что со вре-
менем этот метод получит 
широкое распространение», - 
говорит профессор Титов.

Арина Петрова

ПРОМАХНУЛИСЬ С ПРИВИВКАМИ

Ударной волной по спазмам

В России по поводу гриппа ежегодно обра-
щаются за больничным 30 млн, число же 
реальных заболевших неизвестно. Предпо-
ложительно каждый взрослый россиянин за-
болевает гриппом два-четыре раза в год, то 
есть успевает «собрать» все циркулирующие в 
данном сезоне штаммы.
За первый год жизни младенец успевает пере-
болеть гриппом от двух до двенадцати раз. 
Школьник болеет от трех до пяти раз за год. 
Ребенок дошкольного возраста - шесть раз в год.
По количеству заболевших грипп занимает не 

менее 90% от числа всех инфекционных за-
болеваний и второе место по смертности среди 
инфекционных болезней. Только больничные 
листы по гриппу приносят российской экономи-
ке 300 млрд рублей ущерба ежегодно.
Все чаще констатируется гибель беременных 
от гриппа - лекарства пить они боятся, а безо-
пасность прививки для плода тоже пока не 
доказана. В результате в первом триместре 
погибает 7,1%, во втором - 26,8%, в 
третьем - 64,3% от общего числа госпита-
лизированных, ожидающих ребенка.

КСТАТИ

Подготовила Аделаида Сигида
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Наступление весны - 
это не только новая 
жизнь, но и новые заботы. 
Лучше всех об этом знают 
зоозащитники 
и хозяева животных. 
Ведь, по статистике, 
именно весной 
количество зверей, 
попадающих в 
экстремальные 
ситуации, стремительно 
увеличивается. 
О том, как достать 
утенка из сливной 
решетки, зачем коту 
аркан и что делать, 
если на дереве вдруг 
закричал енот, узнавал 
корреспондент «МН».

Найди кота
За действием, затаив дыха-

ние,  наблюдает весь двор. До 
этого двору было что послу-
шать: дерево «кричало» сутки, 
после чего жильцы все-таки 
вызвали спасателя, поняв, что 
на нем кошка, которая забра-
лась высоко в крону и теперь 
не может спуститься. Теперь 
двор наблюдает за тем, как че-
ловек в камуфляже забирается 
все выше и выше. И даже когда 
он уже у цели, задача далеко не 
так проста. Кошка, раскорячив-
шая лапы во все стороны, угро-
жающе шипит и так и норовит 
вцепиться спасателю в лицо. 
Но опыт побеждает. Через ми-
нуту животное в мешке. А ге-
роя-спасателя у земли встреча-
ют аплодисменты всего двора. 
Животное жадно бросается на 
еду, видно, что не ело несколь-
ко дней. Но голод - не самое 
страшное, могло быть хуже. По 
словам зоозащитников, весной 
на деревьях кошки часто даже 
умирают.

- Весной количество работы 
возрастает до пяти раз в день, 
- рассказывает председатель 
Центра правовой зоозащиты 
Светлана Ильинская. - Весен-
нее солнце выманивает зверей 
на улицу, где начинают разы-
грываться драматичные ситуа-
ции, загоняющие самых разных 
животных в такие места, из ко-
торых им самим не выбраться. 
Самая частая - кошки, которые, 
спасаясь от бродячих собак, за-
прыгивают на деревья, а потом 
от шока не могут оттуда спу-
ститься и даже гибнут от голода 
и жажды.

Между тем снять 
кошку с дерева - да-
леко не такая про-
стая задача, как мо-
жет показаться на 
первый взгляд. Ведь 
животное, которое 
находится в шоке, мо-
жет и повести себя 
неадекватно, и начать 
царапаться, и упасть, и 
устремиться по дереву 
вверх, что усложняет 
задачу его достать и 
становится опасным 
для неподготовленно-
го человека.

- Для того чтобы снять кош-
ку с дерева, обязательно нужен 
опытный спасатель, оснащен-
ный альпинистским снаряже-
нием, специальным сачком и 

арканом на выдвигающейся 
палке, - объясняет Светлана 
Ильинская. - Поэтому нужно 
понимать, куда обращаться, 
если животное где-то застряло. 
В некоторых случаях нам по-
могают эмчеэсники, но они не 
всегда могут решить проблему 
из-за отсутствия необходимо-
го оборудования и навыков. 
Иногда ситуацию спасают про-
мышленные альпинисты. Но 
чаще приходится обращаться к 
профессиональным спасателям 
животных, которые в столице 
на вес золота.

Куда собрался 
енот?                       

Андрей - специалист нарас-
хват. Настолько востребован-
ный, что его самого поймать 
невозможно. Но стоит, чтобы 
по-настоящему понять масшта-
бы проблемы. Они действи-
тельно большие. Причем дело 
не только в котах. В разное вре-
мя кого только и откуда только 
не пришлось доставать спасате-
лю животных.

- Кошки, еноты, хорьки, утя-
та, рысь... - перечисляет он.

К тому же разным живот-
ным помощь, оказывается, 
нужна в разных местах. Рысь 
пришлось извлекать из му-
сорного контейнера. Утята 
из столичных лесопарковых 
зон, переходя дорогу вслед за 
мамой, то и дело ухитряются 
свалиться в сливные решетки 
на асфальте, с размером отвер-

стий в которых зоозащитники 
тщетно борются уже несколько 
лет. Модные нынче домашние 
хорьки накрепко забиваются в 
вентиляционные отверстия. А 

две истории про енотов до 
сих пор спасатели вспоминают 

со смехом. 
- Одного пришлось сни-

мать с дерева, куда он за-
брался, между прочим, аж 
на высоту пятого этажа, по 

примеру кошки спасаясь от 
собак. Несколько дней жители 
соседних домов подкармливали 
его морковкой прямо с балко-
нов и только потом, когда жи-
вотное на дереве уже начало 
кричать от страха, вызвали нас. 
А второй вообще... собирался 
угнать машину. 

Дело в том, что животное 
каким-то образом проникло в 
автомобиль, временно постав-
ленный на стоянку по причине 
разбитого стекла, и собралось 
в нем зимовать. Енота обнару-
жил в нем хозяин, который ре-
шил отогнать авто на ремонт. 
Обнаружил, а вот достать не 
смог. Енот не собирался поки-
дать свой новый дом и в связи 
с этим чуть не поломал спаса-
телям аркан.

Властям 
не до кошек            

Случаи забавные, однако, 
если посмотреть на пробле-
му трезво, она и печальна, и 
опасна. Печальна - потому что 
животное, оставшись без по-
мощи, может действительно 

погибнуть - умереть от голода 
на дереве или в вентиляцион-
ной шахте. А опасна - потому 
что, как это часто бывает в 
России, практически оставле-

на без внимания государствен-
ными структурами. А значит, 
человек, желающий помочь 
животному в трудной ситуации, 
может попросту не найти для 
этого возможностей.

- Самое обидное в этой си-
туации, что с данной пробле-
мой мы, зоозащитники, фак-
тически находимся один на 
один, - продолжает Светлана 
Ильинская. - Государство са-
моустраняется от ответствен-
ности в подобных ситуациях. 
Как, например, департамент 
природопользования. Туда, ко-
нечно, можно позвонить, од-
нако я точно знаю, что ловцов 
животных в их штате нет. Как 
нет и приспособлений для спа-
сения животного - ни котоло-

вок, ни арканов. В лучшем слу-
чае они могут лишь забрать 
животное в приют. Подобная 
ситуация и с МЧС, которое 
тоже вроде бы как не обязано 
спасать животных. Людей оно 
спасать обязано, а животных 
нет. Хотя если задуматься, а 
почему? Ведь очень часто жи-
вотное, находящееся в опасной 
ситуации, это прямая опас-
ность для человека. Только 
за последнее время случаи по 
России - один за другим. В под-
московных Люберцах разбил-
ся насмерть парень, по просьбе 
детей снимая кошку с дерева. 
В Башкирии два малолетних 
брата погибли, пытаясь спа-
сти тонущего щенка. В Санкт-
Петербурге девушка разби-
лась насмерть, упав с 11-го 
этажа, - пыталась снять кота с 
рамы... По-моему, совершенно 
очевидно, что государствен-
ным структурам пора обра-
тить внимание на взаимосвязь 
этих вещей и внести поправки 
в законы. Однако, сколько мы 
ни взываем, никто нас не слы-
шит...

Мария Алексеева

А как у них?
На Западе подобной проблемы нет вообще. В Америке просто су-
ществует отдельное подразделение полиции, ориентированное 
на животных. Таких полицейских можно вызвать в любом случае: 
и если на улице появилась дикая собака, и если кот застрял на 
дереве. Оснащенные специальным оборудованием полицейские 
прибывают оперативно и решают проблему быстро.
Кроме того, в США, Великобритании и других странах Западной 
Европы повсеместно работают центры по спасению и реабили-
тации диких животных, куда любой человек может обратиться за 
помощью для зверя. А одновременно специалисты таких центров 
занимаются просвещением граждан.

Что делать, если 
на ваших глазах 
животное попало в 
трудную ситуацию

1. Если речь идет о кошке 
на дереве, можно по-
пробовать способ, ко-
торый иногда помогает: 
развести содержимое 
пузырька валерьянки в 
нескольких литрах воды 
и разлить или поставить 
в миске под деревом. 
Запах лекарства успока-
ивает животное, ну а как 
кошки любят валерьян-
ку, известно всем. Так 
что, если повезет, кошка 
сама может спуститься 
с дерева. В некоторых 
случаях животное также 
можно привлечь едой.

2. Если кошку или похожее 
по размеру животное не-
обходимо вызволить из 
какого-то помещения, а 
оно не дается в руки, то 
в этом случае поможет 
котоловка - безопасная 
клетка-ловушка, в кото-
рую кладется съедобная 
приманка. Устройство 
можно взять на время у 
зоозащитников и уста-
новить самостоятельно.

3. Утят, свалившихся в лив-
невую решетку, можно 
попытаться спасти само-
стоятельно. Для этого 
нужно соорудить само-
дельный аркан и попы-
таться, опустив его под 
решетку, захватить жи-
вотное петлей и выта-
щить наружу.

4. Если спасение животно-
го представляет собой 
опасное или слишком 
сложное мероприятие, 
лучше обратиться к спе-
циалистам. Однако пре-
жде стоит оценить си-
туацию. Департамент 
природопользования 
придет на помощь, если 
речь идет о диком или 
экзотическом животном, 
которое нужно пристро-
ить на передержку; МЧС 
- в том случае, если за-
стрявшее животное мо-
жет каким-то образом 
угрожать жизни людей. 
Во всех остальных слу-
чаях следует звонить 
спасателям животных.

5. И главное: ни в коем слу-
чае не стоит пытаться 
самостоятельно спасти 
животное, забравшее-
ся на высокое дерево, в 
вентиляционную шахту 
или попавшее в иную 
опасную ситуацию. Это 
опасно для жизни.
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Ведущий рубрики Александр Куленкамп, к.с.-х.н.,
«горячая линия» 31 марта с 18.00 до 19.00,

тел. 8 (499) 975-444-7

Магазины и садовые 
центры уже начали 
распродажу роз. И 
дачники охотно их 
скупают.

Ну а почему бы и нет? Вы-
бор большой, очередей еще 
немного - не сезон. Так что 
можно спокойно, без суеты 
затариться вожделенными 
цветочками. Но вот что с 
ними делать дальше? До по-
садки еще больше двух ме-
сяцев, надо же как-то сохра-
нить эти саженцы. А как?

Существует два надежных 
способа передержки роз, и 
какой из них выбрать - зави-
сит в первую очередь от со-
стояния растения.

В холодильнике
Если у саженцев не начали 

отрастать побеги, то есть они 
находятся в состоянии покоя, 
их можно поставить в дверцу 
холодильника. Перед этим на 
«голову» молодого растения 
надевают крафт-бумагу или 
пакет с дырками. Раз в неде-
лю саженец опрыскивают во-
дой из пульверизатора.

В таком виде саженцы 
можно хранить 1-2 месяца. 
Если температура в холо-
дильнике держится на уровне 
1-3°С, саженцы будут нахо-
диться в состоянии покоя. Но 
если она 5-6°С (такая бывает 
чаще всего), они тронутся в 
рост и дадут бледные побеги. 
Пугаться этого не стоит - на 
свету стебли позеленеют.

На балконе
Купили саженцы уже с 

ростками? Посадите их! 
Многие садоводы в каче-
стве емкости используют 
5-литровые пластиковые 
бутыли из-под воды, одна-
ко специалисты не совету-
ют их для розы. Во-первых, 
громоздкие тяжелые емко-
сти будет проблематично 

везти на дачу. Во-вторых, 
корни не успеют за два ме-
сяца оплести весь объем 
бутылки и при пересадке 
ком развалится. Самый оп-
тимальный вариант - сажать 
розы в 2-литровые горшки и 
длинные контейнеры из-под 
фирменных саженцев.

Емкость с высаженной в 
нее розой держат на засте-
кленном балконе. При этом 
важно следить за темпера-
турой: если она опускается 
ниже 0°С, саженцы надо за-
нести в дом. И не ставьте рас-
тения на солнце - они должны 
быть в тени.

При таком варианте пере-
держки розы за два месяца 
серьезно прибавляют в раз-
мерах, и к моменту высадки 
в открытый грунт это прак-
тически цветущие или на-
бравшие бутоны растения.

Однако прежде чем пере-
садить розы в сад, их следует 
закалить. Для этого, начиная 
с апреля, ненадолго открыва-
ют на балконе окна, а затем 
держат их нараспашку.

Недостаток у этого спо-
соба только один - растущие 
на балконе розы часто пора-
жаются паутинным клещом. 

Чтобы этого не произошло, 
саженцы надо каждый день 
опрыскивать водой, а перед 
тем как высаживать на по-
стоянное место, для профи-
лактики обработать кусты 
средством против клеща (Фи-
товерм, Актара).

Можно ли держать 
саженцы на 
подоконнике

Ответ здесь категорич-
ный - нет! Дело в том, что у 
розы корни хорошо растут 
при температуре 10-15°С. А 
самому растению необходи-
мы холодные ночи и высокая 
влажность воздуха.

В квартирах же с цен-
тральным отоплением обыч-
но очень жарко в любое вре-
мя суток. В таких условиях 
у розы начинают активно 
отрастать побеги, а корни за 
ними не успевают, и в итоге 
саженец гибнет. Это бывает 
почти всегда. Но даже если 
саженец каким-то чудом вы-
стоит до середины мая, то в 
саду он наверняка засохнет 
либо будет влачить жалкое 
существование.

Один из эффективных спо-
собов борьбы с медведкой - 
это промораживание мест ее 
обитания и скопления. Если 
у вас пленочная теплица и в 
ней еще лежит снег, то рас-
чистите всю площадь внутри 
теплицы, а потом раскопайте 
почвогрунт на 35-40 см. Выбе-
рите крупных особей, мелкие 
же погибнут сами от ночных 
заморозков (достаточно даже 
минус 2 градуса в течение 
одной ночи). Если вы не уве-
рены, что холод полностью 
убил ваших врагов, то може-
те дополнительно обрабо-
тать теплицу специальными 
препаратами. Для этих целей 
подойдут следующие: Гризли 
- 20 г/10 м2, Медветокс Г - 20-

30 г/10 м2 и Гром Г - 30 г/10 м2.
Губительно действуют на 

медведок и минеральные 
подкормки растений, вноси-
мые в почву.

Чтобы предотвратить по-
вторное попадание медве-
док внутрь сооружений за-
щищенного грунта, вдоль 
наружных стенок теплички 
нужно сделать бороздки глу-
биной 30-40 см (до плотного 
слоя подпочвы), затем уста-
новить в них старые листы 
шифера или полосы железа 
так, чтобы верхняя кромка 
была на 3-5 см ниже уровня 
почвы. Для большей гаран-
тии поверх этого защитного 
сооружения можно насыпать 
песок, смоченный керосином.

Усыпим медведку в тепличке

Как сохранить
РОЗЫРОЗЫ до посадки

  Вопрос - ответ

Наши журналисты не толь-
ко высококлассные профес-
сионалы, но и замечательные 
творцы красоты. Они создают 
уникальные предметы: ро-
спись на тарелках, валяные из-
делия, свечи. Все эти работы 
будут представлены на стенде 
«Мира новостей».

Вас ждет обширная про-
грамма.

20 марта. 14.00. Встреча с 
садоводами ВДНХ. Вы сможете 
получить практические советы 
специалистов по садоводству и 
цветоводству.

21 марта. Бесплатные ма-
стер-классы по декупажу. 
Создать в доме уют и роман-
тическую обстановку всегда 
помогают свечи. Только ваши 

свечи наполнят энергетикой 
жилище, создадут покой и уют. 
А как это сделать? Приходите и 
обязательно научитесь!

22 марта. 13.00. Мастер-
класс по созданию подарочных 
пряников - козулей. Хотите уди-
вить друзей оригинальным пря-
ничком, сделанным своими рука-
ми, приходите, и мы вас научим.

Все работы, созданные
своими руками, посетители 

смогут забрать с собой.

Адрес:
Тишинская площадь, 1, 
стр. 1, ТВК «Тишинка».

Вход на выставку
с газетой «Мир новостей» 

бесплатный.

Еженедельная газета «Мир новостей»
и журнал «Мир садовода» представляют творческие 

работы сотрудников издательского дома. 

20-22 марта20-22 марта
Торгово-Торгово-
выставочныйвыставочный
комплекскомплекс
«Тишинка»«Тишинка»

ВыставкаВыставка
«ДАЧНЫЕ СЕЗОНЫ»«ДАЧНЫЕ СЕЗОНЫ»

Ближе к осени в моей отличной теплице завелась медведка. Она подгрызала корни 
огурцов. Что мне делать, если она появится вновь? Как с ней бороться?

Мария Иванова, Одинцово, Московская обл.

FOTOLIA.COM

FOTOLIA.COM
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Материалы подготовили Степан Строев и Николай Иванов

Марафоны проходят во 
многих городах мира, есть 
они в Москве и Питере... Ма-
рафон в Израиле - это 25 ты-
сяч спортсменов из 60 стран, 
которые в пятницу, 13-го, в 
прохладную и сухую погоду 
вышли на старт забега по 
холмам Иерусалима.

Бег по асфальту, ве-
сенней траве, каменным, 
неровным плиткам улиц 
Старого города, где Иисус 
нес свой крест на Голгофу. 
Спортсменов от входа в 
храм Гроба Господня отде-
ляют всего 400 метров.

За день до этого мэр 
Иерусалима Нир Баркат 
дал пресс-конференцию 
на крыше нового отеля 
класса люкс «Мамилла» 
неподалеку от Яффских 
ворот и выступил с торже-
ственной речью, предста-
вив прошлогодних победи-
телей - атлетов из Кении и 
Эфиопии.

А кто выиграл теперь? 
Они же - эфиопский бегун 
Тадаса Яаха Даби преодолел 
дистанцию в 42 км 195 мет-
ров за 2 часа 18 минут и 20 
секунд, второй - кениец Рэй-
монд Кимутаи Бетт (2:18.27), 
третий - кениец Джон Кип-
корир Мутаи (2:18.31).

Но это потрясающее 
зрелище, когда бежит весь 
город - мужчины, женщи-
ны, дети, бедняги на ин-
валидных колясках, глу-
бокие старики, военные. 
Бегут полный марафон, 
полумарафон, даже 10 км.

«Красота, среди бегу-
щих первых нет и отста-
ющих, бег на месте обще-
примиряющий».

Это здоровье нации. Еще 
один интересный проект, 
который позволяет при-
влекать туристов, - так, 
пару лет назад в Иерусалим 
приезжали болиды «Фор-
мулы-1», теперь проходит 

музыкальный фестиваль 
«Звуки Старого города»...

Расходы мэрии на прове-
дение марафона составили 
около 1,5 млн, а вот доход 
оценен в 3,5 млн долларов. 
Есть призовой фонд - по-
бедитель получает 5000 
долларов, за полумарафон 
- $2500, 10 км - $1500. При-
быль дают не только взно-
сы за соревнования (67-85 
долларов за полный мара-
фон), но и заполненные оте-
ли, забитые рестораны...

Туризм в Израиле по-
ставлен на широкую ногу. 
Каждый год сюда приез-
жают миллионы палом-
ников, чтобы положить 
записку в Стену Плача, 
съездить на Мертвое море, 
подняться на древнюю 
крепость Масаду, которую 
римляне брали осадой три 
года, но сикарии решили 
скорее убить себя, чем сно-
ва попасть в рабство.

«Масада никогда не па-
дет» - великий девиз, став-
ший символом мужества. 
Теперь спецназовцы в пол-
ном вооружении, с рюкза-
ками на просоленных от 
пота камуфляжных руба-
хах поднимаются на скалу 
Иудейской пустыни, что-
бы принять присягу, - это 
связь веков с событиями 
от 25 года до нашей эры.

Пресс-тур длился четыре 
дня. Нас поднимали, как тех 
спецназовцев, в пять утра, и 
мы совершали марш-броски 
по Иерусалиму и окрестно-
стям. Поражало, что каж-
дый камень, дом, улочка тут 
связаны с какой-то истори-
ей. И даже при плотном гра-
фике не хватило 100 часов, 
чтобы осмотреть хотя бы 
сотую часть Израиля.

Вы можете посетить Па-
риж, Барселону, Рим, Афи-
ны. Но вы не видели ничего, 
если не были в Иерусалиме.

Екатерина Юрлова выигра-
ла первую золотую медаль ЧМ 
для России за шесть лет. При-
чем готовилась к сезону само-
стоятельно, попала в сборную 
через отборочные старты.

И вот девушка победила в  
индивидуальной гонке, пробе-
жав 15 километров за 41 мину-
ту и 32,2 секунды, не допустив 
ни одного промаха на четырех 
огневых рубежах, опередив 
чешку Габриэлу Соукалову на 
23,2 секунды.

Эта победа вызвала замет-
ный резонанс. Даже президент 
России Владимир Путин напра-
вил Юрловой поздравительную 
телеграмму. Еще было «сере-
бро» Антона Шипулина в гон-
ке преследования. Но в целом 
сборная России стала пятой в 
медальном зачете. Мы смазали 
концовку, где в эстафетах брали 
четвертые места. Можно гово-
рить, что «деревянная» медаль 
и букетные церемонии - при-
знак стабильности. Но мы-то 
понимаем, что это разговоры в 
пользу бедных.

Раньше нашим биатлоном 
руководил олигарх Михаил 
Прохоров, теперь - спортив-
ный чиновник Александр 
Кравцов. Вы видите большой 
прогресс у команды?

Если сравнивать с Олимпи-
адой в Сочи, то там мы кроме 
золотой эстафеты взяли два 
«серебра» и одну «бронзу». И 
теперь отчетливо понимаем: 

Россия пока не может даже 
мечтать о том, чтобы ворвать-
ся в тройку ведущих биатлон-
ных держав мира - Франции 
(3+2+1), Германии (3+2+0), 
Норвегии (1+2+4).

Да, у нас есть Антон Шипу-
лин, который входит в тройку 
общего зачета на Кубке мира. 
Но кто еще? Евгений Гара-
ничев, который настрелял на 
штрафной круг на старте эста-
феты? Упавшая Екатерина 
Шумилова? Даже фавориты 
ошибались - та же Дарья До-
мрачева и Кайса Мякяряйнен. 
Это позволяло совершать под-
виги остальным - быстрым, 
дерзким, умным. Но Россия сво-
им шансом не воспользовалась.

Россия запомнилась свои-
ми скандалами. Так, старший 
тренер сборной Владимир Ко-

ролькевич заявил, что уходит 
из команды.

А болельщики ему пишут в 
интернете: «Да кто ж с тобой 
продлит контракт за такие ре-
зультаты?»

Шипулин же тупо решил на-
ехать на своих фанатов.

- Скажу, что нужно слезть с 
дивана и проехать хотя бы 5 ки-
лометров на лыжах. Професси-
оналов много, умные, знают все 
- сколько бы тренеров в сбор-
ной ни было, все одно и то же. 
В любом случае лучшие трене-
ры и спортсмены - они и так в 
сборной. Если есть кандидатура 
сильнее или сами считаете себя 
способными, можно встать с ди-
вана и попробовать себя в роли 
тренера или спортсмена.

...И это нам говорит биат-
лонист, который находится на 
государственном содержании, 
то есть готовится к турнирам с 
солидным призовым фондом за 
счет болельщиков.

Ничего себе...
Позже Шипулин осознал, 

что сморозил чушь, принес из-
винения в «Инстаграме».

Но, как в анекдоте, «ложки 
нашлись, а осадок остался».

Давайте вы, Антон, будете 
болтать языком, когда сборная 
России займет первое место в 
медальном зачете, взяв четыре-
пять золотых медалей. Вот 
тогда можете говорить все что 
угодно.

Спасибо за понимание.

 Президент федерации и стар-
ший тренер команды становятся 
«расстрельными должностями» 
на фоне нежелания Министер-
ства спорта отвечать за примене-
ние допинга его тренерами.

Сейчас большие проблемы 
для федерации создает отказ 
спортивных чиновников на-
казать тренера по спортивной 
ходьбе Виктора Чегина, соз-
давшего конвейер подготовки 
чемпионов с применением за-
прещенных стимуляторов. Кро-
ме того, появление его в составе 
сборной на чемпионате мира в 
Пекине будущим летом приве-
дет к еще большему скандалу.

Не остался в стороне и но-
вый старший тренер сборной 
прославленный бегун Юрий 
Борзаковский.

В разговоре с Борзаков-
ским чувствовалось некото-
рое замешательство бывшего 
атлета, которого Центр спор-

тивной подготовки бросил на 
столь «горячее место» в ус-
ловиях, когда допинговый ме-
ханизм подготовки атлетов в 
ходьбе до сих пор не вскрыт и 
виновные не наказаны. Сегод-
ня он не в силах повлиять на 
многое, что определяет победу 
его команды.

Дело Чегина расследуется 
международной легкоатлети-
ческой федерацией (ИААФ), 
но он даже временно не от-
странен от работы. «Конечно, 
Чегин продолжит работать с 
командой, и никаких вопросов 
у нас нет, посмотрим выво-
ды комиссии международной 
легкоатлетической федера-
ции», - бодро заявил Мутко 
в недавнем разговоре с жур-
налистами. Видимо, министр 
считает, что атлетов пичкали 
запрещенными стимулятора-
ми некие сверхъестественные 
злые силы.

Тренеры находятся в за-
мешательстве. В то время 
как начальство призывает их 
бороться с допингом и гро-
зит страшными карами за его 
применение, человек, отпра-
вивший на дисквалификацию 
более 20 своих атлетов, про-
должает тренировать и нахо-
дится под очевидной защитой 
министра спорта. Люди спра-
шивают, чем так обязан Вита-
лий Мутко саранскому тренеру 
по ходьбе. Возможно, Мутко 
опасается, что отстраненный 
от тренерской работы Чегин 
покается и расскажет, как ра-
ботает система применения до-
пинга в российском спорте.

Между тем новые правила 
Всемирного антидопингового 
агентства содержат требова-
ние расследовать деятельность 
тех тренеров, у которых на до-
пинге были пойманы более 
двух атлетов. Руководители 
антидопингового и медицин-
ского департамента ИААФ 
подтвердили, что Виктор Че-
гин находится под следстви-
ем и при получении доказа-
тельств, подтверждающих его 
вину, ИААФ способна времен-
но отстранить его от работы с 
командой.

У каждого камня
в Израиле есть 
история

Шипулин
посоветовал фанатам 

«встать с дивана»
Сборная России по биатлону завоевала лишь 

две медали на чемпионате мира в Контиолахти 
(Финляндия) - «золото» и «серебро». Причем победа 

Екатерины Юрловой выглядит шальной. Почему же 
мы снова провалили главный турнир года?

Легкая атлетика: допинг-скандал non-stop

Министерство туризма Израиля пригласило 
«Мир новостей» на иерусалимский марафон. 
И тут надо даже не о спорте писать, а 
рассказывать о Земле обетованной - 
удивительном месте на планете, где 
обязательно нужно побывать.

Выигрыш легкоатлетической команды России на 
чемпионате Европы в закрытых помещениях в Праге 
не слишком улучшил настроение исполняющего 
обязанности президента Всероссийской федерации 
легкой атлетики Вадима Зеличенка. Теперь ему придется 
разбираться со всеми допинговыми скандалами.

Шипулин предложил любому 
стать тренером

Золотая медалистка
Екатерина Юрлова
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Ваши попытки выйти в ли-
деры или контролировать 
ситуацию в одиночку могут 
принести много ошибок. На-
против, это замечательное 
время с кем-то объединиться 
на основе общих интересов. 
В среду не принимайте от-
ветственных решений. В пят-
ницу займитесь собственным 
имиджем.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 19 и 24.

Стрельцов будет преследо-
вать соблазн выйти за при-
вычные рамки. Если вы хотите 
сохранить ваши достижения в 
полном объеме, то это не са-
мый лучший момент для экс-
периментов в сфере любви 
и финансов. Четверг идеален 
для покупок. В понедельник 
не стоит принимать все слиш-
ком близко к сердцу.
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 23.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Этот период открывает но-
вые возможности для Овнов. 
Звезды советуют отбросить 
все сомнения при принятии 
решений: следуйте своему 
вдохновению, любое при-
ключение будет иметь для вас 
счастливый конец. Избегайте 
излишней суеты в среду. Вы-
ходные идеальны для обще-
ния с детьми.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 24.

Забудьте о стереотипах, 
найдите в себе силы что-то 
изменить в привычной чере-
де событий. Новые пейзажи 
за окном, яркая одежда или 
новая прическа позволят из-
мениться не только внешне. 
В субботу займитесь домаш-
ними делами. Во вторник Ве-
нера усилит вашу чувствен-
ность.
Благоприятные дни - 18 и 24.
Неблагоприятные дни - 20 и 22.

Ракам предстоит выдержать 
сложные споры и разно-
гласия. Не будьте слишком 
сентиментальны и пугливы, 
обязательно сочетайте ди-
пломатию с твердостью и 
напором. В среду доверь-
тесь интуиции и действуйте 
по ситуации. Пятница удач-
ное время для крупных при-
обретений.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

Звезды предлагают Львам 
не летать в облаках, а взять-
ся за ум и начать работу по 
продвижению новых планов. 
Ваше столкновение с жесто-
кой реальностью в четверг 
может быть довольно болез-
ненным, если вы не готовы 
работать и бороться с труд-
ностями. В субботу займи-
тесь спортом.
Благоприятные дни - 18 и 21.
Неблагоприятные дни - 20 и 23.

Звезды советуют Девам 
оставаться дружелюбными 
и общительными, но в то 
же время предостерегают 
не быть слишком наивными 
и доверчивыми. В среду не 
переусердствуйте с инициа-
тивой, ограничьте число по-
ставленных целей. В пятницу 
воздержитесь от семейных 
конфликтов.
Благоприятные дни - 18 и 24.
Неблагоприятные дни - 21 и 23.

Весам на этой неделе придет-
ся стать мастерами страте-
гии. Анализируйте и просчи-
тывайте каждый шаг, только 
так вы сможете успешно ре-
шить новые проблемы, в том 
числе и семейные. В четверг 
не стоит принимать все слиш-
ком близко к сердцу. Воскре-
сенье проведите в семейном 
кругу.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

Даже если вы не чувствуете 
усталости, настало время 
позаботиться о себе. Поба-
луйте себя вещами, которые 
любите, и не говорите, что у 
вас нет новых интересов. Для 
вас это время многообещаю-
щих возможностей. В пятницу 
обойдитесь без советов окру-
жающим. В понедельник ждите 
выгодных предложений.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 20 и 24.

Возможно, Козерогам при-
дется пережить еще один 
кризис в личных отношениях. 
Держите свои эмоции под 
контролем и не позволяйте 
играть на ваших чувствах. 
В среду есть шанс изменить 
ситуацию к лучшему. В вос-
кресенье благодаря Плутону 
проявите рвение в делах.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 и 
21.

Всю неделю Водолеи будут 
чувствовать необходимость 
в интенсивной деятельности. 
Вам могут потребоваться не 
только физические, но и фи-
нансовые затраты. Однако 
не приобретайте поспешно 
дорогостоящее оборудова-
ние. В среду подписывайте 
важные документы. В пятницу 
займитесь спортом.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 23.

Для Рыб сейчас не самое 
удачное время для демон-
страции личной инициативы 
и своего превосходства. На-
стройтесь на командный дух 
и борьбу с общим врагом. В 
воскресенье воздержитесь 
от публичных выступлений. 
Во вторник не поддавайтесь 
искушениям и вредным при-
вычкам.
Благоприятные дни - 18 и 24.
Неблагоприятные дни - 20 и 23.

18 марта соединение Меркурия и Нептуна сделает 
интуицию особенно чуткой, слушайте внутренний 
голос. Также удачными в этот день будут посещения 
выставок или семинаров. 22 марта cекстиль 
Меркурия и Плутона - будете долго думать и 
размышлять над, казалось бы, простыми вещами.

24 марта секстиль Венеры и Нептуна усилит 
художественное воображение, подарит новое озарение 

творческим натурам. В то же время эмоции в этот день 
начнут захлестывать через край, что отразится

на личных отношениях. Лучше направить эту энергию
на решение трудных задач.

18 - 2418 - 24
МАРТАМАРТА

       

- Розочка! Вы уже три 
года как вдова... Я тоже 
один... Не такой молодой, 
но таки очень небедный... 
Вы понимаете, на шо я на-
мекаю?

- Семен Маркович! Та я с 
удовольствием готова стать 
и вашей вдовой!

Суд. Судья спрашивает 
свидетельницу:

- Замужем?
Та вздыхает. Судья дикту-

ет секретарю:
- Запишите: «Не замужем».
Спрашивает свидетеля:
- Женаты?
Тот вздыхает. Диктует се-

кретарю:
- Запишите: «Женат».

Раньше, подсчитав свою 
зарплату и цены на путевки, 
мы понимали, что не устали. 
Теперь, видя цены на про-
дукты, понимаем, что мы 
еще и не голодные...

- Купила туфли, ползар-
платы отдала...

- Ни фига себе! Что за 
туфли такие?

- Обычные туфли... Зар-
плата такая...

- Ты знаешь, что Вася стал 
владельцем недвижимости?

- Знаю, он мне тоже по-
жаловался, что ночью с ма-
шины колеса сняли.

А. Меркель: Мы очень 
недовольны проведением 
парада в Крыму.

В. Путин: А что, снова в 
Берлине хочется?

- Петров, чтоб отмазать-
ся от армии, очень тщатель-
но изучил литературу по 
психическим заболеваниям.

- И удалось ему обмануть 
врачей?

- Еще как. 10 лет уже из 
дурки не выпускают.

Блондинка звонит в 
такси:

- Алло! Это такси?! Я 
уже полчаса жду вашу ма-
шину апельсинового цвета!

Оператор такси:
- Девушка, вас уже полча-

са ожидает «опель» синего 
цвета...
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ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Прелестная 
дамочка. 2. Клара из «Аншлага». 3. Столица Не-
пала. 4. Мелкие бобовые зернышки. 5. Веселый 
день календаря. 6. Зрелище на голубом экране. 
7. Короткая казачья плеть. 12. Утка на арктиче-
ском побережье. 13. Любитель листьев тутового 
дерева. 15. Устойчивый взгляд на мир. 16. Ос-
нова резины. 18. Нефтяной эмират Аравии. 19. 
Легковушка-француженка. 20. Певец с хитом про 
плачущую девочку. 22. Бедная героиня Карам-
зина. 24. Стальной конь хлопца в бандане. 25. N 
на компасе. 27. Металл, над которым чах Кощей. 
30. Имя композитора Кальмана. 32. Монстр, про-
сивший поднять веки. 35. Надстрочная запятая. 
36. Знак согласия. 37. Итальянец-сердцеед. 38. 
Техасский полицейский. 39. Фильм с Х. Фордом 
и Д. Ормонд. 40. Воинский сигнал к подъему. 41. 
Свернутая мерная лента.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Восточ-
ная пряность из имбирных. 5. Древнеримский 
«храм всех богов». 8. Подгоняет платье по фигу-
ре. 9. Некрупная статейка. 10. Знаток своей об-
ласти. 11. Юла, кукла или плюшевый медведь. 
14. Повитуха в клинике. 17. Инструмент учителя. 
19. Часть руки от локтя вверх. 21. Крахмал как хи-
мическое соединение. 23. Левый приток Енисея. 
26. Угрюмый брат совы. 28. Колесный «Патриот» 
из Ульяновска. 29. Собачий аксессуар. 31. Коли-
чество транспорта на заводе. 33. Ряд поколений. 
34. Зеленый фрукт под текилу. 37. Мойдодыр 
для мочалок. 39. Скрепляет документы скобка-
ми. 42. «Хитрый» съедобный гриб. 43. Синоним 
хлебосольства. 44. Мегаполис на озере Онтарио. 
45. Ближайшая соседка европейца. 46. Деятель 
на ниве пропаганды.
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